
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1014,6 milibares. Temperatura média 22.0°
máxima insolação 40.4° mínima 12.7° (No Pla
nalto média mínima 05.1°) Curnulus>:...Stratus,_
de meio claro a encoberto. Tempo no Planalto:
Bom durante o dia, ínstabilidades esparsas à

noite nevoeiro. No litoral: Bom durante o dia,
nev�iros à noite. Lua Nova às I3,OOhs. Previ
são: A. Seixas Netto.

VEtcUWS COM PLACA FINAL 9 - O Detran
inicia hoje, a renovação de licenças de veículos cuja
placa tenha o final 9 (nove).

Por outro lado, informa àqueles que não recebe
ram, pelo Correio, as guias de recolhimento da
Taxa Rodoviária Unica - TRU" que poderão
procurá-las naquele órgão que recomenda, ainda',
aos interessados, renovarem suas licenças o mais
breve possível, evitando, desta forma, os congestio- .

namentos de última hora. Lembra , também, que o

prazo para licenciamento destes veículos expira a 2
de outubro, findo o qual, o usuário estará sujeito a

multa.
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Começa as 9 horas de no plenário da Assembléia, a reunião colégio eleitoral que elegerá os Srs. Jorge
Bornhaus6"l governador do 'Estado, Henrique Córdova vice-governador e Lenoir Vargas Ferreira senador indireto.
Logo após a votação os candidatos serão diplomados. O Sr, Jorge Bornhausen em seu discurso anunciará as

pnncools metas da sua administração, tendo-se como certo que assumirá compromisso de dar prioridade à rectos-.
sificação o quadro de servidores do Executivo, O quorum para a eleição está garantido, mesmo com o MDB' ausente (Página 3),

M�tança dos, porcos chega ao Ae
,'inte soldados da PM estão no interior de Xanxerê, onde hoje sacrificarão 170 porcos atingidos pela peste ,africana (Pág. 5).

[ Geise : uerernos democracia efetiva
, Presidente Ernesto Geisel disse ontem em Uberlândia esperar que 'os líderes e o povo se eduquem para' a democracia. (Pág. 2)
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O ESTADO - í. o de setembro de l� fj

Geisel quer e povo e lide�s· . r
educados lpara democ:racia eMiva

.

2 - Política/Administração

ConV ergência
Socialista
leva cartaao

general Euler
Rio - Antes de embarcar 'para São Paulo, na manhã de ontern.:o

candidato à presidência da República pelo MDB, general Euler Ben
tes Mon,teiro, recebeu uma carta da Convergência Socialista, solici
tando a sua solidariedade "para os presos que a ditadura encarce

rou". O general disse que iria ler o documento, mas não deu sua

opinião à respeito, alegando que 'não conhecia os objetivos do movi-

mento.
.

O candidato do MDB explicou, ainda, que a visita que fez ao

general Médici, anteontem não teve "qualquer conotação política,
pois foi simplesmente um encontro de antigos amigos". A adesão do
filho dó general, Sr. Roberto Médici, a sua can_?idatura, "foi u��
coincidência, uma vez que ele tem uma posiçao Igual a nossa .

achou "bastante. normal" acontecer um encontro com o Ex-Ministro
Sylvio Frota, porque "somos amigos e antigos companheiros, mas

nunca para buscar seu apoio".
Por' volta das II horas, quando se preparava para seguir para o

Setro C do Aeroporto Internacional do Rio de Janeiro, onde tamaria
o avião para São Paulo - o aparelho seguira para Montividéu :_ o

general' Euler foi cumprimentado pelo deputado Edson Khair e por
um membro da 'Comissão Exeuctiva do Movimento de Convergência
Socialista-Rio, que entregaram uma carta. Em 56 linhas, solicitava
"sua adesão de solidariedade para os companheiros presos em São Paulo e

no Rio". .

O general - acompanhado pelo senador Marcos Freire e pelo as

sessor. coronel Almerino Raposo - disse que estava recebendo a

carta mas que seria sincero:
.

- Não conheço os objetivos da convergência. Vou ler a carta. mas

ontem firmei meu ponto de vista a respeito. dizendo que dentró da
proposição em que estou engajado. por concordância do partido.
procuro um caminho pacífico de volta ao estado de direito democrá
tico. E apelaremos para todos os segmentos da sociedade brasileira
para que se .juntem a nós para tnlhar este caminho pacificamente.
Condeno todo e qualquer ato de violência, sob todos os aspectos, e

não tomo partido. a não ser das coisas que conheço perfeitamente
onde a Iniciativa de atas pacíficos renham sido perfeitamente caraçte
rizados. "Não sei o que a convergência está desejando. mas dou um

conselho. que é para que não radicalizern.
. \

O representante da convergência' tentou. então, dar algumas in
formações ao general sobre o movimento. explicando que "o nosso

ponto básico é a lutà por um partido de trabalhadores. SOCialista.
dentrodas regras legais. democraticamente. De maneira que V. Exa.
sabe. "data vênia", qual o nosso objetivo muito bem. ·porque rece

beu um documento com todos os detalhes. Naturalmente não pode
deter-se mais detalhadarnente: assoberbado como deve estar".

- O que a convergência entende - completou o deputado Edson
Kharr - é que os ataques que estamos sofrendo visa toda a Oposição
brasileira. E o nosso objetivo é pedir a solidariedade de todos os

setores da Nação para a volta ao estado de direito e para que juntos.
caminhemos para uma anistia ampla. geral e irrestrita. E no mo

mento esta luta se concretize pela libertação dos 22 companheiros
presos em São Paulo e pelos dois aqui no Ria. .

_

O candidato do MDB vOltOU,,3, IllSlstlr, entretan.to. em que nao

poderia dar a sua, opínião a respeiío 'do assunto naquele mOmet;llo' e

fez uma pergunta: "Por que não percorremos o caminho da redemo
cratil.ação júnlOs? Poderia ser mais fácil. Agora. se de'terminadas mi
norias querem percorrer outro caminho político. depois da volta ao

estado de direito. partindo para a radicalização. tenho dúvidas sobre
a sua legitimidade". ,

- Podemos garantir a V. Exa. - afirmou o deputado - que o

nosso caminho é pacífico e das lutas -reivindicatórias. Acreditamos no

POI'O e não nas so-Juções minoritárias. E estamos certos de que o

partido socialista ten condições de ser majoritáno.
'_

Indagado se tinha alguma resposta a dar sobre a aflrmaçao do
general Figueiredo de que agora estaria tomaQdo posição contrária a

que tinha quando fazia parte do Alto Comando. o gene:al Euler as

segurou que não desejava "tecer qualquer comentário sobre autori
dades ou candidatos da Arena".

- Acho que a problema que estamos passando � perfeitamente
claro e já deflllido. Ou seja. lutei com meus companheiros de Revo
lução de 64 para evitar a subversão do regime e dentro dos Ideais
democráticos. Agora. depois ge já definido o período intermediário.
me assacio a outros companheiras da mesma maneira, 'para procurar
a \olta ao caminho democrático. E como oficial de carreira exerci as

minhas funções completamente afastado dos problemas políticos e

agara, por força das distorções do próprio regime estamos. propondo
uma abertura para o estado' de direito.,

.
.

A respeito do seu encantro com o ,general Médici enfatizou que
"nãa teve qualquer conotação política nem a busca de apoio. Não
travei nada disto. Foi uma visita unicamente de caráter privado e não

pode ser ligado a questão política, pais senão, qualq�er, encontro
cam um antigo amigo ganha sempre uma conotaçãa pal)tlca. A vIsita

que fiz logo depois da adesão do fil�o do general Médici, foi uma.
caincidência pura e simples". .

O general Euler êhegou mesmo a explicar que se' encontraria com

outros antigos companheiros de farda, até mesmo com o general Syl
via Frota, "Mas sem qualquer sentido político ali para procurar
apaio. Estou procurando apoio através de uma condu,ta politica e

como candidato do MDB, estabelecer uma prpposta a Naçao, de
volta aa estado de direito e é minha convicção e meu desejo de que os

militares fiquem afastados do processo político". Evidentemente exis
tem as opiniões e as simpaltias, referindo-se ao almoço oferecido ao

general Figueredo pelo almirante em Brasília.

Deputado vê luta de

s�gmentos militares
nas 2 candidaturas

UberÜmdia - o Presi-
. dente Ernesto Geisel, falando
ontem, a cerca de 2 mil pes
soas em Uberlândia, disse
que seu Governo pretende
uma "democracia efetiva" e
que "os líderes e o povo se

eduquem para a democracia,
que tenham liberdade. mas

sintam a responsabilidade
que cada um tem para sua

família, para sua côletividade
e para sua responsabilidade'
dentro da Nação".

Disse ainda que espera a

aprovação do projeto de re-
.

formas políticas enviado ao

Congresso "para o bem do
Brasil e seu povo" e que
a Arena. "partido da Revo
lução que não tem faltado
com seu apoio ao Governo,
se consagre a 15 de no

vembro. E a 15 de novembro
elejam seus representantes'
aqueles que de fato r�presen
tam a vontade popular e

aqueles que vão formalizar e

sustentar o poder do novo

Governo da República que se

inaugura em março do pró
ximo ano".

A preocupação ,do Presi
dente Ernesto Geisel com -as

eleições de 15 de nov em bro
foi manifestada por ele. tam

bém. durante o encontro que
manteve na sede do Uber
lândia Clube. com 32' prefei
tos arenistas da região dei Po
locentro. ao afirmar que o

pleito não estava ainda
ganho. "Vocês não devem se

envergonhar em apresentar
as realizações do Governo
para conseguir votos", afir
mou o presidente \.liz,endo

o governador Ozanan
Coelho fez também um dis
curso, de nove laudas, ressal
tando as realizações do Go
verno Geisel nos campos
econômico e político, afir
mando que "no exame global
dessas realizações, sobressai
a permanente preocupação
de seu Governo com o bem
estar do povo como súmula
de uma filosofia política: a

integral valorização do ho
mem". Ele termina seu dis
curso denominando o Chefe
do Governo de "o condestá
vel da República".

Após o pronunciamento,
de improviso, do Presidente
Geisel os organizadores da
festa de 90 anos de .Uberlân
dia desmontaram uma arma

ção de plástico no centro
da 'praça, liberando milhares
de balões que subiram aos

céus sob aplausos de popula
res e escolares e da execução
do hino do município. À
saída, o Chefe do Governo

aproximou�se dos cordões de
isolamento para curriprirnen
tar o povo. Ele abraçou e

conversou demoradamente
COm um padre franciscano,
�ue "de guarda-chuva na

mão, fora impedido 'de subir
ao palanque.

Em conseq uência do ex

cesso de zelo da "segurança
local que cercou todas as

ruas para evitar a passagem
de automóveis. o Presidente
Geisel foi obrigado a desem
barcar do outro lado da
praça e caminhar mais 'de'
SOO metros até o palanque. O
ch�fe de sua segurança pes-

---------0 DISCURSO,

que aquilo era uma "convo
cação geral" aos líderes are�
nistas de todo o País. '

Durante o encontro com

os prefeitos o Chefe do Go
verno recebeu um memorial
assinado, inclusive pelos 16'

representantes do MDB que
não compareceram ao en

contro, no qual eles reivindi
cam. a manutenção do pro
grama de desenvolvimento
do Cerrado para a região. O
ex-governador A u rei i a no

Chaves, candidato a vice
presidente na chapa do gene
ral João Baptista Figueiredo
e o candidato ao Governo do
Estado, deputado Francelino
Pereira disseram aos prefei
tos da Arena que eles terão
"toda a cobertura" necessária
ao desenvolvimento da carn-

.

panha.
Antecedendo a fala presi

dencial na concentração po
pular da Praça ·Tubal Vilela.
às IOh30m. o prefeito de
Uberlândia. Sr Virgílio Ga
lassi disse em seu discurso
que o povo de Uberlândia
elegará "a democracia com

'responsabilidade" sufra-
gando a 15 de novembro os

candidatos da Arena. "par-
. tido amplamente majoritário

nesse polo devdesenvolvi
mento do Brasil Central. e

como centro regional assume

a elev ada responsabilidade
da I itória eleitoral neste de
cisivo momento da vida polí
tica brasileira: '1 conquísta.
democrática. em bases reais.
sem importação de .modelos.
mais edificada COl11 os an-

seios da população".
.

soaI, coronel Ar noldi Pe
droso passou a evitar uma

aproximação maior das pes
soas e, o próprio presidente,
ao ver' que um popular era

impedido de chegar até ele
disse: "Pode deixar. Eu, falo
com ele". Sorridente, o

Chefe do' Governo recuou

.
dois passos e abraçou o

homem que em seguida- foi
cercado por curiosos.

Da Praça Tubal Vilela o

Presidente Geisel foi para o

Distrito Industrial à fim de
inaugurar o conjunto de silos
metálicos e depois deslocou
se para o Uberlância Clube
onde manteve encontro com

os prefeitos e líderes políti
coso Após o almoço, no 10-'
cal, o Chefe do Governo
deslocou-se para a Feira Na
cional de I ndústria de Uber
lândia., Às '16h40m; ele se

guiu para o aeroporto a fim
de embarcar de regresso à
Brasília.

Belém - O general João Baptjta Figueiredo, numa-entrevista cole- .

.

tiva, considerou ontem norman preferência de militares por outros'�,- '

nomes que não o seu para a residência da República, mas negou
(

quê haja dissidências no Exérci�. "Há opção.
Cada um tem o direito de esolher quem quiser. Uns acham que o

melhor candidato é o Euler, ouros acham que o melhor candidato
sou eu". '

Frisou entretanto que o mílítr discordante "não vai fazer nada,
não vai, ficar contra se outro fo eleito, aceita absolutamente qual
quer resultado". Achou tambérmatural o apoio dado pelo filho do
ex-Presidente Medici, Sr. Robertl 'Médici, ao general Euler Bentes
Monteiro, candidato 11 presidênci da República, com quem gostaria
de manter um debate público, 'nas infelizmente a lezislacâo não
permi-te". Ainda na entrevista, o :eneral Figueredo condenou os re
centes atentados de grupos para-nilitares de direita a redações de
jornais.

Seguem-se as principais pergunis e respostas na entrevista do ge-
O Chefe do Governo via- neral Figueiredo:

jou em companhia do ex-
'p - A legislação vigente atendeaos interesses da Amazônia, no

governador A'Greliano Cha- tocante ao sistema fundiário?
,

R - Não. O sistema fundiário é [TI grave problema, não só daquives, deputados Murilo Ba- da Amazônia, como de outras pares do País. A situaçãofundiãriadará e Homero Santos e dos· está tão tumultuado que até na Baiadd Fluminense, região ali juntoministros da Agricultura, In- do Rio, tem problemas fundiárias. E um problema que tem de ser
dústria e Comércio e do .

encarado com profundidade. _

Chefe do Gabinete Militar.' p - O Sr. pretende ter osenadorarbas Passarinho como líder do
Em Uberlândia, a comitiva Governo?
foi integrada ainda pelo ex-

.R - Imagine o senador Pasarino onde [ar preciso .. Ele é url:
homem tão inteligente e tão capaz dre quer no Senado 0\1 {ora ele,governador Rondon Pacheco ele será um grande, auxiliar para mino -,

.e pelos deputados estaduais ..

p _ O Sr. acha possível que o Preldente Médici venha a apoiar o
João Marques e Israel Pi- zeneral Euler? .

nheiro Filho. O deputado R - Essa pergunta só o President Médici pode r�sponder. Devo
Francelino Pereira que che- acrescentar que sou amigo do Presidnte Médici. Na última vez que
gou de Belo Horizonte com estive no Rio não fui procurá-lo, noque o programa estava muito

atraso, integrou a comitiva apertado; mas sempre que vou ao Rb eu o procuro. Tenho grande!
do palanque. consideração e respeito por ele e tenho ampressão que ele tem por rmm.

Agora, quem ele vai apoiar, só ele pod dizer.
P - Etn São -Paulo o Sr. disse queabsorveria democraticamente

uma vitória do general Euler. O regirrutambém absorveria?
R - Não .Seí. O que eu disse é que euabsorven,a, I:u me consioera ..

ria derrotado, e iria para casa, não' é? atisfeito por ter prestado um

serviço ao País.
.' ..

dP _ Quando o Sr. não era candidatodisse que so aceitana ,um e

Date com o' general Euler se ele fosse andidato agora, ele e o Sr.
Aceita? , ..

.

R - Aceito. Mas irlfelizmente a direço do partido me proibiu. O

deputado Marchezan está aqui, eu fiz sta consulta, na oca�iâo, o

partido me proibiu, me mostrou alegisição, que inclusive nao per
mite isso.

P - O Sr. acha essa legislação correta:
R - Eu não costumo interpretar as leis Costumo cumpri-las.
p - O Estado do Mato Grosso já foi ovidido. Há possibili.dade do

Pará e a Arnazõrna sotrer outra .dlvlsao,/um novo Estado? 1 . ,;iI
R,- Há um.projeto de' uI'!) 1)9vO ESf�d_g>t;9ando umapartedo t;>lM�

umaparle do Piauí, mas esse projeto i1ãQfRl,a�rofund�dp a11'\9a. ,.

P - Há divisões nas Forças Armadas, 10 ExerCito?
R - Há divisão. Há uma. laranja dese tamanho(mostra com as

mãos a circunstância de uma laranja) com uII gOmozinho desse tamanho,
que apoja o general Euler e o resto da lafil')ja me apoia.

P - E uma dissidência? '..
R - Não há dissidência. Há opção. Cau'um tem o direito de esco

lher quem quiser uns acham que o melho ,candidato é o general Eu
ler. outros acham que o melhor candidatl soú eu.

P - Mas o Presidente Geisel, em dlSCUfiO no RIO Grande do Sul, ,

afirmou que não há divisão nas �or�as A'n:adas ..... _
'. �

R - Divisão, sempreh?uve. Nao_ e 9uMao de d!vlsao. Se,um dlS,
,

cordar, já há uma dlssldencla, e nao <; bm dlssldencla. ApOia rn�s ...
não vai cantra, não vai fazer nada, se umou outro for eleito. Aceita,
absolutamente qualquer resultado.

. .

'
.

P - Como o Sr. Vê a ação de grulos para-mIlItares de di:,
reita atuando contra jornais de imprensa Ilternativa?

R � Ma. Eu vejo mal. Não vejo'bem, nio.
,

_

"

P - O Sr. acha que há um certo desprezI do governo quanto a açao
desses grupos?

_ ,

.

,

'

R. -. Não, desprezo do Gov�rno nao lá. ?e o Governo soubesse
proibIrIa. Mas não sabe quem e. E mUltofacIl dizer ..

o Governo ... Eu

quando estava no SNI procurei, nós estarrbs procurando. MUlta gente,
,fixava murO lá em Brasília. Com o auxílioda Secretari.a de Segurança
de lá nós conseguimos identificar três ou luatro estudantes de direita

que pixavam muros. A polícia agiu e elesforam processados. ,I
. . )

Evelásio encaminha'
pedido de informações

ao Governo Rederal

Figueiredo acha.

normal opção. de '

mlitares por
outro candidato

"Mai/uma vez venho hoje já existentes. mas dando vida dado e o que se refere pro- "E dentro desse quadroao Estado de Minas Gerais e ao velho projeto da Açorni- priarnente a esta cidade. A. político. que trabalhamos.mais uma I ef I e nh o com nas que hoje está em franco cidade se desenvolve e çresce. numa busca continua de
grande satisfação a esta ci- desenv 0]1 irneruo. Recordo que numa das mi- aperfeiçoamento consubstan-
dade de Uberlândia. No nhas primeiras visitas estive ciada agora na emenda cons-
evento que corresponde a seu "Procuramos também criar aqui com o presidente Cas- titucional que eu tive a opor-90a a niversár io Como outras indústrias. indústrias te lo Branco inaugurando .a tunidade. de tempos atrás,
município e cidade de trunsformacào. Tornar primeira fase de seu distrito enviar ao Congresso e queautônbma.. Desde. logo realidadeoprojeto da. indúx- -industrial. este, desde então. espero que seja aprovada.devo dizer-lhes que nas mi- tria automobilística E· ade- cresceu continuamente e hoje Aprovada para o bem do'
nhas andanças pelo país mais procuramos. com parti- já abriga indú st r ias de Brasil e de seu povo. Extin-'
tenho procurado visitar tanto cuia r interesse. o descnv 01- .grande porte. Ao lado disto. guindo os atos excepcionais,quanto o-tempo me permite. Ijlile.IJtO, da a&{i0LlIlbi�q1iC."...a....:H'(;,Çl�á.riq ,/:!.·,a agricultura mas dotando o.poder públicoas-cídadles so'brei'udo aqLieles tan)bém da lleclfãl'ià é Jus'" nfl1tb'ém"cYe'scefaTi!'e fizeram de instrumentos pará que
que eStão em fase. cofilo indústrias consequentes .. Não com que esta CIdade seja no este país continue em ordem.
esta. de, franco uesemolvi- só por Minas mas também quadro nacional uma das Para que este país trabalhe
mento. É pois com prazer no interesse d'o Brasil de mais prbmissoras, uma das na busca de seus o'bjetivos tíl
que venho aqui hoje. MaIS criar nOlas riquezas e de des- mais homogêneas na sua timos que são o engrandeci
uma vez em contato con- centrali/ar o nosso desenlol- produção. na sua vida social. mento e o bem-estar 'de seu
vosco. sentir o desemoh'i- I imento criando pelo país FIa sua \ida" cultúral. na sua povo. Conto para isso com o
mento que aqui se realiza e afora. onde possível. novos' paz social. E uma cidadé'do- apoio. geral do povo brasi
os ánseios de um progresso núcleos semelhantes aqueles tada. pela i1atureza. de re- leiro. Que acredito faz justiçacada \'ez maior. 'que cresceram extraordina- cursos muito grandes. Pela aos esforços de meu governo,

'''Ouvi com muita atenção riamente no Estado de São posição que ocupa no como bem demonstram a
o discurso de vosso prefeito e Paulo. Estamos fazendo isto quadro do território pelas presen'ça da massa popular
do excelentíssimo senhor em Minas. Estamos fazendo suas riquezas do solo. pelo que está aqui presente e' que
Governador de Estado e lhes isto no Estado do Rio de Ja- seu clima. pelas lideran.ças se repete em 'todas as áreas e

agradeço 'as expressões g'ene- neiro com a tlnificação com a· que aqui se exerce. mas so- se reproduz onde eu tenho a,.
rosas qUe fazem em relação Guanabara. Estamos la- bretudo pelo espírito\. de .seu oportunidade de jr. Acredito
ao Governo da República e. zendo isto no Raraná e no PO\O que é um"povo que tra- que nos nossos contatos nós
par'ticularmente. a minha Súl e no Nordeste. e. onde balha. que luta, q�!e enfrenta nos entendemos e assim
pessoa. Do que disseran1 de- ,possí\el. no Centro-Oeste e as dificuldades da vida com como eu entendo os 'anseios
sejo destacar três tópicos que na AmalOnia. Dentro, evi- ânimo e com esperança. que todos vós tendes e acre- .

me parecem de grande valor. dentemente: ,das limitações "E o terceiro ponto, por di!o que possais compreen
O primeiro se refere ao de- que os nossos recursos, tec- fim. é de natureza política. der também os meus pro
senvolvimento do -Estado de nológicos e financeiros. nos Sem dúvidà é um tema que blemas, os meus' objetivos e
Minas Gerais. Numa conju- permita!]l. E um esforço muito temos qúe abordar. Não po- fazem justiça à sinceridade
gação de esforços e em pleno grande mas os resultados demos apenas ficar nos as- de meus propósitos. Espero
entendimento o Governo da estão aí a vista de todos. so- pectos econômicos ou so- que a emenda seja aprovada.
República eo Governo de bretudo, daqueles que real- ciais. Importa vinculá-los ne� Mas e�pero mais. Espero que
Minas Gerais têm trabalhado mente queiram ver. Também cessariamente numa integra- o -povo a 15 de novembro
juntos, unidos, com os mes- .nesse quadrá se destac� um ção com o problema político. consagre os nossos objetivos
mos propósitos no sentido de projeto que fOI aquI retendo E este, aGl contrário do que através da votação nos nos
dar vida as potencialidades q ue é o Polocen tro, q ue assoai ham\ nossos adversá- sos candidatos.
que estão neste estado. Não abrange vastas ár,eas de rios é preoc;upação perma- "Espero que o nosso par- )'só nó governo iltual mas nos M t nas Gerats, Gotas. Dls- mente do meu Governo. Nós tido que é de fato O. partido Brasília - O 'senador Evelásio Vieira (MOB-RS encaminhou hoje à meSll do'

governos da Revolução, ,que trito Federal e �o Estado. d.e nos preocupamos eni fazer da Revolução que não tem senado requerimento de informações ao governtcom 20 itens, o primeiro. do&.
G E I'

.

b I't' t' I d
. quais sobre desfalques e desvios de verbas novalor'de Cr$ 10 milh.ões "em1nos P'(ece,derem"setnpre 1i- Mato rosso. um projeto po Itlca, mas a oa po ltCa. a ta o com seu apoIo ao

d d d
- diversos órgãos federais", sobre o que ,encarece, parlamentar a necessl a e e.ve:mos em vista, no quadro em franco andamento e que Procuramos fazer democra- Governo se consagre a IS'de

que a resposta seja documentada.
.da Revolução de dar a Minas vai mostrar aos brasileiros e cia, mas democracia efetiva e novembro. Que a 15 de no- Deseja o parlamentar obter informações tambm sobre os recu,rsos dispendi-,.

O máximo de desenvolvi- ao mundo as extraordinárias não uma democracia de pa- vembro elejam seus represen- dos pelo Banco Central "par� sanear o mercad(financeiro, qual a estimativa'
mento possível pelos recursos possibilidades que o Cerrado pel. Queremos democracia, tantes, aqueles que de fa'to

-

da quantia que se pode considerar no moment( praticamente Irrecupe�ável e
,

I 'd ada ne te trabalhado queremos que os líderes e o representam a vontade popu-
em que datas foram realiz�das as operações refeentes a cgda uma delas e comque contem e pe a sua excep� a equ ln.!
que empresas".

'

ciorral posição geográfica no poderão propor�tonar ao . povo se eduquem para a de- lar e aqueles que vão forma-
Alguns dos demais ponlos do requerimenlo denforrpações são os seguintes: "quadro brasileiro. Dentro mundo em alimento de <:>n- mocracia, que tenha liber- lizar e sus�entar o poder do I. Cobertura dos cheques pelp �anco Central Q caso do Banco E;conômico.'de'sses recursos avultam ós gem vegetal e animal., As ri- dade, mas que sintam a res- no�o governo da República Problema do valor da ope(ação e de datas em qc a autarquia federal recebeu

que recorrefil das suas jazi- quezas que poderão aI se de- ponsabilidade que cada um que se inauguràrá em março de volta bs recursos públicos aplicados. ,
, ,

das de minéri.os de ferro. senvolver e que J'á não são tem para com a- sua família, do próximo ano.
2. Número .de guindastes adquiridos na Alenanha Oriental pelo ))epatta-·,

.

menlo Nacional de Porlos e vias navegáveis na �stão do ministrp Mario An-Vem nos pn;ocupand.o em apenas um sonho porque para 'a suaá coletividade "Confio no povo brasileiro d 1Curitiba - As canrJidaturas dos generais Jaão,Baptista Figueiredo e
desenvolver a sua siderurgia estão em fase de concretiza- ,dentro da comu,nida,de e para e confio no povo de Uber- r3a�S�dicâncias para apurar renuncia none-amridána de que a e.mpresa In-Euler Bentes Monteiro a presidênCia da República>, repre�entam, não. só fazendo crescer suas ção. sua responsabilidade dentro lândia. Sei que ele não nos gram entregou 172 mil dólares ao engenheiro Jo� Levindo Carneiro para ob-,"muito mais a iuta entre dois segmentos .militares djferentes, do que

b d
-

faltar'a' .... " lenção de prioridades nas encom�ndas da empresi brasileira.
"

Usiminas e outras indústrias "O segundo pont,o a or- a naç.ao.entre dois partidos políticos, e isso naturalmente leverá a umimpasse, 4. Empresa COilgral. A Petrobrás apurou as rct>onsabi,lidades?antes mesmo da reunião do cplégia eleitoral,.em 15 de novembro, 5. Firma Neymo. O presidente da Petrobrás, leneral Araken de Oliveira,com consequências imprevisíveis para o País".

L d·
A

E I mas'
"era de fato acionista da firma falida de fonna fr;3,tdul,enta?" :Ao lançar esta preocupação ontem em Curitiba, o deputado, Ac- U WI9 ve U er com" mes

'

6. Petrofertil. Indaga-se que' providências fora� tomadas a respeito da de-, .:cioly Neto, da Arena, reafirmou que, "por isso, sem, p.re defendi a ,", .

.'

.

'

, núncia de um empresário de que um funcionário [(OPÔS conSiderar vltonosa a ,�'(empresa ar mdustnal numa concorrenCla, medla!\e pagamento de Cr$' I ml- ,candrtfatura civil do senador Magalhães Pinto, e acrédito que ela não
lhão. Quais os resullados da sindicância."

.

deixou de existir". O parlamentar acha que o nome do ex-

h
"

'

d UI· 73. 7.DenúnciadefraudenumasubsidiáriadaEletrolrásnoPar'aná,aCopeI. Que
.

Governador de Minas Gerais, "ainda poderá ser colocado em pauta, C> a·nces e Isses em· firmas e pessoas estiveram envolvidas na operação, 'cujo valor indicadoseriade:.como terceira opção. no caso de um iminente conflito entre dois
Cr$ 200 milhões?" \ ,

segmentos militares". Desde o ano passado, 'o Sr. Accioly Neto e seu
8. Os motivos técnicos que basear,am a autorizaçã) especiaI concedida à cia de ..Pai, o senadar Accioly Filho, deram apoio a candidatura do Sr. Ma-

.

do almôço, no Uberlância Cigarros Souza Cruz para que a mesma efetuasse) recolhlment� do Imposto ..Uberiâildia - "E mais fácil soro da,lmprensa Presidên- fogo, se havia, está em extm-. sobre produtos industrializados 30dias de'poisde realzada a eperaçao de selagem ,galphães PidótO. d d
,.

dr"
.

h'
'

I I
.

cia afirmou que eles. foram ção e os pronunciamentos Clube, Se aproximou da r�- dos maços de cigarro.',
'ara o eputa o, o qua ro sucessono eve ser comp Icar, na me- eu gen ar sozm 10 na .otena .

dos militares o apagaram". pórter Ana Luiza Aragão, da. 9. Apuração da denúncia da Cia. Brasifeira de lstireno sobre manebras de.�dida em que o general Euler Bentes Monteiro começar a receber esportiva do q'ue o ge,neral motivados primeiro pelas ex-

Rede Bandeirante de São superfaturamenlo na importação realizadas'pela Ibw Chemlcal, pela qual S.apoio dé _ê:upos como, por exçmplo, o do ex-Presidente Garrastazu Euler Bentes ser eleito no dia peculações que estão sendo Desmentiu qualquer reco-
milhÕes teriam sido remetidos ilegalmente para o eterior,Médici, qeu tem expressão na área militar". E elé está coilv.encido 15 de o'utubro", Disse o feitas, em decorr.ência do mendação do Governo sobre Paulo, travando o seguinte lO. HouveinvestigaçáooficialapartirdasdenúnCispúblicasdecinCQempre-de que o apoio recebido pelo candidato do MDB da Sr. polttlca- porta�voz. do Governo, c.. oro- lançam�nto da. candidatura a proibiçã� do aparecimento diálogo: sasestrangeiras:!.Ericsson, General Eletric, Good Yea, Lockheade Coca-Cola-

mente, o Sr. Roberta Médici nada é senão filho do general Garras- .

de li'deres da Oposição pe- -O que foi minha filha? 'vi sobre subomos pagos a funcionários brasileiros?
.' \tazu Médici". nel Rubem Ludwig. Acres- do general Euler Bentes, e,

II. EXistealgumano�adOCOn?elhodedesenvo�mentomdustnalquet�mrO presidente da Arena paranaense, sr. Afonso Camar�a, não se centou que as possibilidades, em segundo lugar, 'pór causa rante emissoras de rádio e te- você correndo o dia inteiro obrigatória,paraaprovaçaodeproJetos,acontrataç de tecnologia estrangeira.
,"N' 'd' A "d I dO'

-

da coincidência dessas espe- levisão, além do que estabe- agitada, é a segurança atrás 12. Denúncia do presidente da General Eletnc nOlrasll, sr. Thom�SmlUey, ..preocupou com isso. ii" eXiste grupo me ICI na rena, Isse, para de o genera a poslçao
peranteoconselhoadministrativodadefesaeconôml��segundoaqualarefendajustificar sua opinião, de (jue noções solidárias de membros da menor vencer as eleições indiretas culações com a Semana do lece a Lei Falcão. Salientou de você.
empresa pagou subornos para que a Rede Ferrovl�a Federal adqumsse 1951 .influência no Colégio eleitoral", Ele acredita qúe "as Forças Armadas

"são j'ndênticas de q.ue dis- Exército. que. o GoverilO está respei- -Queria uma en trevista locomotivas da GE, em condições "veementementecondenadas" pelo próprioestão unidas em torno do presidente Geisel, e isso basta". ".
tando o jogQ eleitoral, "não com o senhor, responde a departamento jurfdico da rede. ferroviária S.A.

. .

.'Já o presidente do MDB paranaense, Sr. Euclides Scalco, um dos' punha'; 'em 1973, o anti-

'repórter. 13. Preços dos vagões adqumdos pelo metrô de �o Paulo à Wesunghouse.,maio febris partidários da candidatura Euler Bentes, declarou gue candidato Ulisses Guimar- , -Mas onde há fumaça, há discriminando' o partido da
-Entreviste o general Fi-

.

14. Motivos da contratação, sem cOncorrência p4liea, da multinacional su-r""quem quer que tenha um passado pouco recomendavel, e se decida ães". fogo e se fala em cisões é oposição". pervisepeloInstitu�oBrasilejrodoCaféepelacartcl�eéomé�oexterior�1lI:.a apoiar a candidatur_a Euler. em torno dos princípios da redemocra- Ao .,·ustificar recentes," porque existe, alguma coisa, hnquanto ó coronel Lud- gueiredo, que é o nosso can- levantamento dosestoqu,es de café e controle das Imnlllçôesde tngopelo BnI$d:'" .J P' á d" d lOtO I
-

d I· d·l·d·ato. O'u então o Aure-

l5.0MinistériOdaSRelaçõesExteriOresrecebeu�algurn.momentoCQmu�-'Yi�"
Itízaçâa UQ aiS, est .se re Imm o e, em pOllca, a evouçao as

prununéiamento de mili- de concreto _ ponderou um wlg eflcerrava sua conversa
cadodoConselhoDeliberativodaDefesaEconômi�respeitodoell.retAno,.. ,.,.,_pessoas é um fato indiscutível". Assim, ele entendeu o apoio do Sr.

tares negando existência de repórter ao q ue o eoronel eOIJl 'os repórteres, o Presi- Iiano Chaves, disse' sorrindo
geral do referido ministério; Plinio Correia, estar OC1fando�cargode preslClcn�r, .,Roberto Médici ao generalEuler Bentes Monteiro' "como importa.nte

Ludwt'g respondeu que "o dente Ernesto Geisel que saía o presidente ao se retirar. da Siemens do Brasil, a despeito de ser dlpl0l"ata � earte�? .. ,_0' .

1
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Delegados di AL para
el�ição do residente
sao tod o s (a Arena

A bancada da Arena ele- tp1CISCO Kuster, porque
geu ontem com 21 votos "cno vamos participar da
contra 18 do MDB a chapa el;ão presidencial, através
contendo os seis delegados e d,general Euler Bentes de
dois suplentes que represen- rvnteiro, candidato do par-

� tarão à Assembléia Legisla- H), se conseguíssemos
"tíva rio Colégio Eleitoral do aovar nossa chapa a dife
dia 15 de outubro que ele- rlça no Colégio Eleitoral
gerá o novo presidente e cilinuiria em seis votos".
vice-presidente da República. àncisco Kuster tinha espe
A votação em plenário ocor- (Iças que ocorresse alguma
reu às l8h30min, em sessão .fecção na bancada are-

.. extraordinária, e até momen- sta, o que não houve:
..... tos antes da manifestação tarde, o líder da Arena,

dos deputados, o MDB tinha fPutado Nelson Morro reu

esperanças de ver sua chapa íu a bancada em seu gabi
aprovada, pois contava com ete pára além de outros as

alguns votos dissidentes da tintos solicitar que os depu"
bancada arenista, o que mão adas votassem na chapa
ocorreu. Apenas o deputado sremsta.

Antonio Pichetti não partici- Apesar da resolução nO r

pou da sessão, pois estava de 10.423 do Tribunal Superior
regresso da Região Oeste eEleltoral estabelecer que a

não chegou a tempo. escolha dos delegados da As-
Com duração de apenas IOsef!lbléia deve ser feita até o

minutos. a sessão foi abertqproxlmo dia 10 de setembro.
pelo' presidente Waldornirrio presidente resolveu realizar
Colaütti que após fazer a lei. a sessão ontem porque na

tura das duas etapas apresen. próxima semana. em virtude
tadas pelas lideranças. o 21 do feriado de quinta-feira. os

secretário fez a .chamada ql deputados, se deslocaram
, cada deputado. que do mi para o mtenor em campanha
crofone do plenário votarar eleitoral.
'nas chapas apresentadas pe] Santa Catarina será repre-
partido que pertencem. sentada no Colégio Eleitoral.

Os representantes da A dia 15 de outubro. que ele
sembléia na eleição preside] gerá o próximo presidente da
cial, todos da Arena, são � República, por �5 parlamen
seguintes: Aristides Bolai tares, Desse total. 19 são

'{ Ce'lso Costa. Fioravani membros natos (deputados.
I';" Massolin , Moacir Bértol federais e senadores) e seis
.' Nelson Morro e Waldornn representam a Assembléia, O
i 'Colautti. Como suplent; MDB possui apenas oito
i .forarn escolhidos os depuf votos - sete deputados fede-

dos Júlio Cesar e Saturnio rais e um senador - en

Dadan. quanto que a Arena com

A bancada do MDB. a - seus nove deputados fede
sar de minoritária. aprese- rais. dois senadores e seis de

, tau chapa de delegados. - legados estaduais dispõem de
gundo seu líder, deputa, 17 votos.

, Biônicos �Ieitos devem
tomar pose mesmo com

,�s opiniors 'contrárias
Brasílía - Apesar das prevpes cipal delesa das cnucas do M OB
dos líderes emedebistas Pàlo - embora anulando a justifica
Brossard e Franco Montara de tiva de quem os criou,
que os senadores indiretos ão Entre os que serão eleitos para
tomarão posse. muitos dele ue a vaga indireta no Senado Iigu
exercem mandatos parlam ta- ram três ex-governadores eleitos
res estão tranquilos. ach do pelo voto direto: Oinarte Mariz

,
q�,;<p l,;rf!l.o con�6Ii�a?�!!f J�!i,�(R\'I), ,ç Arnon de Mello (ALl.
Ilrau pulYhca - biônicos' ,'- ja da Arena, e Amaral Peixoto (RJ)

r está popular e não cau�á ais do MOB. Há outras que sempre
problemas, se situaram entre os bem vota-

Para o líder arenista Joséllo- dos nos seus Estados para a

nifácio, os senadores "biô '\os" Câmara ou Senado, como os srs.
serão mais representativosque Jutahy Magalhães (BA), Tarso
os eleitos pelo voto direto, or- Dutra (RS), Lourival Batista
que escolhidos mediante patici- (SE), Murilo Badaró (MG) e

pação dos representante, Jo Alexandre Costa (MA),
povo - deputados estaduis e Alguns já foram derrotados. a

vereadores, Por isso. acha e o exemplo do sr. Afonso Camargo
processo vai fortalecer o

P�idO
Neto (PR). que perdeu por larga

em suas bases, O deputad foi margem o Senado direto para o
um dos preteridos em nas sr, Ney Braga em 1966. Era
para a vaga "biônica", " então presidente do MOB e hoje

De qualquer forma. a elfão é o presidente da Arena do Pa
de hoje nos estados ce govrna- raná. O sr. Raimundo Parente
dores e de senadores indietos (AMl já perdeu eleição de depu
representa etapa importan do tado e vários outros "biônicos"
plano governamental. tradzido sempre se elegeram sem excesso
no "pacote" de abril, de cosoli- de votos,
dar a maioria arenista no leisla· Pelo que se entendia da defini-

"

tivo, Segundo opiniões d par- ção presidencial, esperava-se ver'

'," lamentares dos dois partido' en- no Senado. a partir de 1979,
tretanto, os escolhidos Pfa o personalidades de notável saber,
Senado pela vaga indireta não notoriamente reconhecidas no
correspendem à definição ada País como figuras de destaque,pelo próprio Presidente Geiel. pela inteligência, experiência e

Vale notar que quase totps os cultura, porque "homens bri
"biônicos" que hoje serão eeitos lhantes e, altamente representau

leias Colégios EI�itorais .sta· vos",
� -duaIS fazem questao de ppcla- Muitos dos indicados são poli-

mar que 'receberam a escolta do ticos experientes, curtidos em
Palácio do Planalto "com nuita muitos anos de lutas eleitorais e
honra", alegando, pr incpal- quase sempre vitoriosos, Para
mente, que sempre prova'am reconhecer isso. entretanto, não
que possuem votos. precisaria o General Geisel de-

Mas" foi justamente a di cul- cretar o "pacote" de abril e Iaci
�; dade eleitoral que justif'icçu a litar a presença deles no Parla-

criação do senador "biônto". menta, sem votos e sem carn
conforme declarou of'icialrrente panha,
o general Geisel. Na sua mthsa- A maioria reivindicou a ca

gem ao Congresso Nacion�, a 'deira indireta por entender pos
].0 de março último, o-Chef( do suir tal direito, merecendo o
Governo foi muito além e Tais prêmio c.Je um mandato de oito
enfático na defesa dos senadrres anos. sem as dificuldades, as in
indiretos do que o seu líder na certezas e as despesas de uma
Câmara. I campanha direta, sempre impre·

Disse então o Presidente da visível.
República Que a mudança' cons- Seria esse o único argumento
titucional na forma de comlPsi- capaz de explicar muitas lÍomea·,!- çãQ do Senado "visolj a ateqder ções de pqlíticos conhecidos c
ao desequilíbrio de uma cântara destacados, como aconteceu, eJ11

, alta que se deve querer est�'vel, substituição às anunciadas "per-: 'conservadora e imune às gra dé'S sonalidades brilhantes e reJ2re.mutações ditadas pelas varia ·ões sentativas", Mas em votos e sem

,� ocasionais do eleitorado". I 'bases populares,. ExperiênciaAfirmou ainda o General Gei- eleitoral, capacidade política e,
sei que com a eleição de um em alguns casos, até reconhecida
terço pelo voto indireto abria-se liderança, não enquadram os
a possibilidade de levar ao Se- "biônicos" no figurino que o Pa
nado "personalidades brifhahtes lácio do Planalto chegou a mol-
e altamente representativas :dos dar.
respectivos Estados, embora sem Em diversos Estados, con-

; bases populares ou mesmo votos tudo, a escolha dos senadores
• Que as qualificassem' para o·pré- indiretos levou mais em conside
; lia das urnas, mas só enobrece- ração a necessidade de composi
; riam aquele alto cenáculo e pres- ção interna da Arena. Para evi.
.: tariam valiosíssima eontribuição tar agravamento das divergêní à vida política nacional, com sua cias locais, no processo da indi.: experiência, inteligência e cul· cação dos novos governadores
· tura". também indiretos, surgiram so-

Pela relação dos indicados luções de acordo e de reconcilia-
·

nota-se que quase todos os "biô- ção.
nicas" são políticos de bases po- O adiamento da votação da
Jlular�s,e com votos que os qua- emenda Montoro deixou os es
hflcanam para as eleições dire- colhidos de o'ntem tranquilos
tas. P�I� menos para a Assem- para a eleição indireta, Para isso

: bléia !}Câmara dos Deputaçlos. um deles tamb,ém colaborou, o

: Alguns" até mesmo para o Se- Sr. Lourival Batista, "biônico"
: nado. de Sergipe. Houve reações con
• Eles mesrnGS fazem questão de trárias do MDB ao seu voto pelo:. ,mostrar, como os. srs. Lourival adiamento da proposta e ele ob-

�IBatlsta (SE), Dlnarte Mariz' servou: "serei biônico com muita
, (RN) e Arnon de Mello (AL), honra". Isso lh'e ,valeu o comen

u '��t�e outros, que foram eleitos tário do líder emedebista Laerte
,'nas vezes pelo voto direto. Vieira: "mais interesse do que
azem desse argumento a prin- honra",

Política/Administra ão � 3

Com quorum assegurado, o Colégio Eleitoral formado por vereadores e

deputados da Arena elege hoje os candidatos à governador, Jorge Bor

nhausen vice-governador, Henrique Córdova, e senador indireto, Lenoir

Vargas Ferreira. A sessão, no plenário da Assembléia Legislativa terá iní

cio às 9:00 horas com a instalação dos trabalhos. No período da tarde,
encerrada a votação e proclamado o resultado, os eleitos serão diploma
dos pelo presidente da Assembléia, deputado Waldomiro Colautti, que

preside o Colégio Eleitoral. Nesse momento, então" os candidatos lança
dos na convenção regional do partido realizada em junho, farão seus dis- .

cursos, encerrando, o conclave.
"

Ontem, interpelado por um repórter se não temia um resultado adverso
hoje no colégio, apesar do MDB não participar com seus delegados, o sr.

Jorge Konder Bornhausen, sorridente e bem humorado, disse estar tran

quilo quanto à eleição, porque "além de não existir candidato concor-

rente a Arena é majoritária na composição do Colégio". :.'

'

Jor�e Bornhausen passou a tarde de ontem na Assembléia Legislativa,
na sede do partido, mantendo contatos com dirigentes e líderes políticos.
Com o presidente da Arena, senador Lenoir Vargas Ferreira, o futuro
governador discurtiu vários assuntos, principalmente relacionados com a

mobilização do partido com vistas às eleições diretas de 15 de novembro.
No seu discurso. contendo 20 laudas, Jorge Bornhausen vai se ater es

pecificamente sobre a estretégia administrativa que adotará a partir de 15
de março de 1979, quando assumir a chefia do poder J!,xecutlVO. Já o seu

companheiro de,chapa, denutado Henrique Cordova, fará um pronun
ciamento essencialmente político.

'O presidente do partido, senador Lenoír Vargas Ferreira - que exerce o

70 mandato sempre eleito através do voto popular - o que hoje será indi
cado senador indireto, conforme estabelece o "pacote" de abril, explicará
em seu discurso o processo adotado. Segundo ele, a eleição indireta para,
o Senado foi a mais contestada nas unidades federativas onde 0_ MDB é,
minoritário, porém no Estado do Rio, onde é majoritário, também elegerá
seu senador através do mesmo' processo.

Candidato.anunciará as

metas da administração
Cerca de �RO \ ereadores do inteior

do Estado se apresentaram durante
'

todo o dia de ontem na Assembléia Le
gislativa, 'perante '[1 comissão de assesso

ramento do Colégio Eleitoral. e
.

'rece

beram suas credenciais de delegados,
Com esses número já está assegurado o

quorum necessário para a eleição hoje
dos candidatos indiretos, Ainda hoje,
das 8:00 às 8:-15 horas. os I ereadores. de '

posse da ata da sessão. da Câmara que
os indicou e de um documento de iden

tidade, podem receber o crachá
i ndentificando-os.

A votação ilO plenário da Assem
bléia terá illlCio logo após a instalação do

Colégio. às 9:00 horas" pelo presidente
da mesa, derutado Waldomiro Co
lautti, Os votos serão nominais. com os

delegados declinando do microfone o

nome dos candidatos, e a eleição se

processará através de suas \otações: a

primeira para a chapa de g'overnador e

vice-governador e a segunda para sena
dor indireto.

O MDB. por ser minoritário. decidiu
não participar da eleição. através de
seus -18 delegados (18 deputados e 30
vereadores). Portanto. caberá a Arena,
COlll seus 386 delegados (364 vereadores

, e 22 deputados) ELEGER SEUS PRO-
PR'IOS CANDIDATOS,

No plenário da Assembléia, local
onde será realizada a votação, somente

terão acesso o� delegados, funcionários
convocados para prestar a,ssessora

MENTO E A IMPRENSA CREDt::N
CIADA. A me

dida. segundo o presidente da Assem-=
_--------'-----------------------_,. bléia, visa evitar "tumultos".

Cada vereador receberá, após a vota-

Le I- a e' d
II

I ção. um cheque nominal no valor de
,

,'. IVU 9ue· dois mil cruzeiros a título dt; ajuda de
custo. Os recursos são provenientes do
poder Executivo, transf�rido para o Le-

E·STAOO' , gislativo, através de um crédito especial
no valor de 788 mil crUzeiros, Os depu-

1- -1...::--
tados não. tem direito a esse benefício,

;'

O candidato da.Arena ao GO\ ema do

Estado. Jorge Konder Bornhausen de
verá anunciar hoje. no discurso de en

cerramento da sessão que o diplomará.'
as principais metas da sua administra

ção. Baseado nas sugestões colhidas nos

últimos três meses junto às lideranças
comunitárias. professores. agrônomos.
estudantes. líderes sindicais e_ em con

tato com os diversos segmentos da so

ciedade catarinense. Bornhausen pre
tende manter a harmonia e independên
cia entre os poderes constituídos e pro

por uni pacto para alcançar o progresso
social. econômico e político do Estado,

Como já declarou várias vezes aos

jornalistas da Capital e do interior,
Jorge Bornhausen deverá anunciar a

continuidade administratil a. assumindo
o compromisso de promover a reclassi

ficação do quadro geral do Poder Exe
cutivo. Outra intenção do candidato é

integrar os programas ete obras com o

Governo Federal e os municípios. a fim

de evitar a duplicidade de ações e dis-

persão de recursos,
_

'

Apoio aos pequenos produtores. me-

'Ihoria da produção e do sistema de

abastecimento, consolidação do parque
industrial catarinense. maior equilíbrio
na'estrutura industrial, descentralização
industrial e aperfeiçoamento do entro

samento dos instrum.entos de crédito.
deverão ser destacados pelo candidato

Jor.ge Bor?hausen. Outra preocupação
do futuro governador é prosseguir as

obras de extensão das redes de eletrifi

cação rural e dar continuidade ao pro

grama rodoviária em execução no atual

Go.verno. A maior ênfase que o candi-

"O

dato tem emprestado a um setor du

rante seus contatos em todo o Estado,
relere-se a educação que vem sendo

considerada a prioridade das riieras

prioritárias. Sua ação nesse sentido será

baseada nos relatórios encaminhados

pelos grupos de trabalho; pretendendo
entre outras decisões fixar o ano letivo
de acordo com as condições climáticas

de cada região. delegar maiores poderes
aos coordenadores regionais de ensino e

emprestar atenção permanente ao en

sino especial.
Além de procurar maior entendi

menta. inclusive dando maior assistên
cia aos sindicatos de classes. Bornhau
sen maniJ'esta-se favorável a, ampliação
dos leitos hospitalares. construindo. e

ampliando hospitais regiollais e levar o

saneamento básico às áreas rurais mais

carentes. O incremento dos Centros So
ciais Urbanos e a presen'açüo do-meio
ambiente. são, também. preocupa(,:ões
ext�rnadas pelo candidato arenista,

Fin;]lmente. Jorge Bornhausen pre
tende ver o Estado representado no

primeiro escalão do próximo Governo

Feder;]1. Esse desejo ele expressou ao

general João Batista de Figueiredo, no

mês passado durante visita que o candi

dato à presidência da República fez a

Lages e a Florianópolis, Ele entende

'que a hor,a ,é de projetar Santa Catarina
e que os catarinenses não podem mais

ficar alheios às decisões a nível federal.

E é com essa intenção que Jorge Bor

nhausen vem anunciando o próximo
quadriênio administrativo como um

"Governo para todos com a participa
ção de cada um",

Delegados das
Câmaras cheg�m

e garantem
o quorum

Colégio escolhe Jorge governador
Para Doutel tornou-se
"Irreversível" a volta
da plena democracia

Doutel: as refonnas são restritas e escassas

O ex-deputado Doutel de Andrade aurn.ou (J11:;m que
embora não afaste a possibilidade de surtos de autorita
rismo no Brasil "de curta duração" a conquista dos direi
tos democráticos e das garantias individuais pelo povo'
brasileiro tornou-se irreversível. .• A Nação carnin.ia no

sentido do reencontro da com ivência democrática inde
'pendentemente da vontade do sistema ,de poder. Ca
minha, portanto. ao reencontro de sua vocação histórica",
disse o antigo líder petebista. que veio a Florianópolis
acertar com os dirigentes do MDB os roteiros de sua par
ticipação na campanha do partido com I istas ao pleito de
nov em bro.

Bem humorado, falando acentuadamente e com certo
esmero na construção das frases, lembrando o orador,
Doutel concedeu entrevista à imprensa logo após reunião
mantida na sede do diretório regional do M DB,

"A .chamada revolução morreu. e já estamos a gastar
muna vela com este defunto", acentuou ele. quando o re

pórter perguntou sobre as condições políticas do País no

momento de sua volta às campanhas políticas. após 10
anos de cassação. "O que cumpre saber agora é a maneira
corno ela será enterrada".

Depois' de ressaltar que o lançamento da candidatura do

general Euler Bentes Monteiro não só aprofundou. como

alargou a faixa de atuação.do partido. e que os objetivos
da luta democrática justificam os riscos inerentes. Doutel
de Andrade citou ii convocação de uma Assembléia Cons
tituinte e a concessão de anistia aos políticos como exigên
cias da redcrnocrauzaçâo. Explicou que "anistia não é
perdão. graça: benesse que o poder público estende à Na
ção. mas um instituto jurídico definitivamente incorpo-

, rado nas .melhores tradições políticas da América Latina e

de- e ser encarado como forma de conciliação da família
brasileira", Frisou que não reconhece resistência maior à
sua concessão, "pois ninguém briga com a história ad per-,

petuam: a história sempre ganha o pugilato",
Sobre a Constituinte. disse que "a convocação se torna

urgente para elaboração. em clima de liberdade. de uma

nov a Constituição. porque a que temos aí não passa de um

rótulo demagógico inoperante. uma \el' que um ato insti
tucional acaba com ela".

Ele considerou o projeto de reformas submetido pelo
GO\ erno ao Congresso como "reflexo da índole autoritária
do sistema de poder instalado no País com a derrubada do
GOl ema constitucional do Pf�sidente Goulart",

- Logo - prosseguiu - as reformas são muito restri
tas e escassas, Acredito que com a instalação de um novo

Congresso. a ser escolhido nas urnas de.I 5 de novembro.
elas deverão ser aprofundadas até a plena restauração de

.uma democracia real, no País,
O ex-presidente do PTB acha que a vocação política

brasileira é a democracia de caráter social. ' '. No en

tanto. ele não I ê condições para uma social-vdernocracia
ao estilo europeu no' Brasil pela ausência de uma socie
dade democrática que comporte a existência de partidos e

sindicatos altamente reivindicatórios c de um empresa
riado independente. que realmente administrasse a eco

nomia do País, "Temos q ue fazer uma democracia social
dentro das realidades que informam o Brasil de hoje".
completou,

Particularmente. Doutel se declara "um trabalhista
dentro da realidade brasileira". o que significa o reconhe
cimento de que o antigo trabalhismo pertence ao passado.
"Não defende-se aqui a ressureição do velho partido Tra
balhista Brasileiro". explicou. "porque a história não re

gride em seus passos. Mas encarando-se o trabalhismo
como uma doutrina. pode-se compor um sistema que seja
o roteiro .da grande Nação de amanhã",

,

Ao informar que veio a Santa Catarina para se colocar
à disposição do M DB para a campanha eleitoral. evitando
dizer se vai apoiar exclusivamente o candidato ao Senado
Dejandir Dalpasquale ou ambosos concorrentes oposicio
nistas. Dou iel de Andrade mostrou-se confiante no resul
tado das eleiçôes de novembro. E justificou: "0 situacio
nismo nunca soube fazer política popular e andou sempre
jejuno do apoio do Povo. A mensagem que trazemos é a que
tradul' o anseio da justiça social e da equanime distribuição
dps frut05 do desenvolvimento. e isso tem condições de pené
trar na alma ropular",

Ele retorna hoje ao Rio., depois de ter acertado com os

dirigentes do MDB uma série de roteiros de visitas a mu

nicípios onde manterá contatos políticos e fará também·
pronunciamentos públicos,

Sua empresa está precisando
, defunCionários eficientes,
rápidos e que nunca reclamam
do excesso de trabalho.
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Informação Geral'

De UIlJ modo geral os políticos' do
oeste acreditam que os problemas
criados na região pela peste suína. tais
como barreiras à exportação e preços
baixos pagos ao criador. funcionarão
como "pieces ue, rcsisicncc" da carn-

panha oposicionista. para as eleições
A bancada da Arena. os membros de novembro. A opinião. porém. não

do colegiado e os candidatos indiretos ecompartilhada pelo arenista Vcnício

que serão eleitos hoje estiveram reuni- Tort�!o. que ao ressaltar o "tour de

dos na noite de ontem. noPalácio da lorce governaruental para amenizar

Agronômica. participando de um Jaií--- as dificuldades trazidas pela peste. ar-

tar oferecido pelo governador. onde o rematava ontem. ounusta: .

prato principal foi a avaliaeâo da aç,ã_Ü''' ,

:::- Aln�� \ a�]lO� ?tra�,e_s��r o 15 de ......

poliiico-administrativa do Governo. nov enüJI:.o montados no porco.
O líder da Arena. deputado Nelson

Morro. explicou que além .de uma

troca de idéias. o jantar foi uma mani-
festação de reconhecimento do Go- ANTI-FU\10

'yerno pela forma com que a bancada
tem se portado. em unidade. apro
vando as matérias de interesse da ade
ministração estadual.

Para isso Óaura Jorge iniciará em

breve. atendendo ,a convites, contatos
com-os vereadores' é clubes de serviço.

,A Delegacia de Furtos e Roubos Através de conferências e debates, o

ainda. tem esperança de encontrar as
médico tentará sensibilizar a comuni

Imagens sa,cr.as numa dqs reSidênCias dade, aler.tando sobre a necessidade de

da Lagoa da Conceição. Só que agora se. estabe,lecer uma legis�ação, que pro

u�iliza-se de uma nova tátiça para des,
.

tep a sa�de da populaçao contra o pe

caracterizar a sua ação de' investiga- ngoso habito de fumar.

ção: trabalhar em conjunto com a De
legé)cia de Tóxicos.

***

PROTESTO RECOLHIOO
Quando o Planalto definiu a su

cessão nos estados com a escolha
dos candidatos a governadores as

tl'ibunas da Oposição verberaram às
fartas contra o processo indireto de
eleições adotado pelo regime,
taxando-o de anti-democrático. Na
Assembléia estadual, os deputados
do' MDB fizeram alarde em tomo
de uma posição de protesto: a não
participação no colégio eleitoral e a

denúncia pública de seu caráter po
lítico espúrio.

***

Os teinpos são passadoa.desde.os
meados de abril, quando o sr. Jorge
Bornhausen foi indicado candidato
pela Arena ao governo catarinense.
De lá. para cá acontecimentos con
traditórios fizeram córn que o MDB
tivesse que recolher o verbo e

mudar a retórica: primeiro, a deci
são de lançar candidato para con

correr (na eleição de 15 de outubro
para a presidência da República e,
em seguida, o lançamento da 'can�
didatura do general Euler Bentes
Monteiro.

***

Por isso a tribuna do MDB estará
vazia durante todo o tempo em que
o colégio eleitoral estará fazendo
do Sr. Jorge' Bornhausen .o futuro
governador de Santa Catarina, hoje.
Nela não estarão os representantes
oposicionistas, para, fazer a denún
cia à Nação, que haviam anunciado,
pois falta-lhes agora razões éticas
para assumir semelhante postura de
contestadores do sistema.

Como não se contesta aderindo, o

MDB acabou cassando sua própria
palavra,

JANTAR POLÍTICO

SEM MEIOS TERMOS

Frase do ex-deputado Dourei de
Andrade, defendendo a plena, demo-
cracia:

.

- Democracia, como a virgindade.
não existe p�la metade. Ou é, ou não é.

SEM PISTA

Ontem 13 policiais, sdb o comando
dos ·dois delegados, investigaram vá
rias residências. ,

***

A tática pode funcionar, mas revéla
de antemdão que, além de várias tenta
tivas sem êxito, há uma frustração
maior: a falta de pista.

ESTADISTA

Ao impedir ontem que um trator
invadisse um bananal de propriedade
particular na' Lagoa da Conceição,
cuja determinação havia sido dada
pelo intendente local, o prefeito Nagih

,

Ja,bor eonseguiu acalmar um grupo de
moradores· l.ocais com essa observa
ção:

- 'Na mihha administração não

permitirei que se derrubem bananei
ras. Ao contrário, incentivarei o cul
tivo da banana.

E; com isso, ganl)ou aplausos do
vereador da oposição, Edson An-

drino, que logo retrucou:
- Essa que é" a verdadeira posição

de um estadista.

PRODASC,

O Conselho de Administração da
Companhia de Processamento de
Dados de Santa Catarina - Prodasc

.
- reunido ontem de manhã elegeu a

nova diretoria do órgão, cuja posse
ocorrerá às 10 horas de hoje.

,

Para presidente foi eleito o Sr.
Gualberto Gomes, que na véspera re

nunciara ao. cargo de diretor opera
cional, função esta que passará a ser

exercida pelo Sr. Sérgio Stangler. até
que seja criado o cargo de vice
presidente executivo. Para a diretoria'
administrativa foi eleito o Sr. José
Márcio Marques Vieira.

SOLIDARIEDADE

O telefone do Sr. Francisco Grillo
não parou de-tocar durante todo o dia
de .oruern. Foi igualmente intenso o
\ ai-v em dos dos mensageiros da ECT
pelo portão da suacasa

'"'**

Solidariedade

PORÇO IARENISTA

Os malefícios' que o cigarro causa

ao organismo humano já foram sufi
cientemente diagnosticados pela ciên
cia. não há quem os desconheça, Par
tindo dessa realidade. e.corn a' prática
clínica denunciando que há uma pro
gressiva corrida -no: aumento do nú
mero de pacientes portadores de
doenças nos nossos congestionados
hospitais - na maioria das vezes em
situação crônica. - prO\ ocadas pelo
fumo. o rnédico AlfreuO Daura Jorge
quer dar a Florianópolis (a exemplo
do que já existe no Rio e em Porto
Alegr.e) uma lei de combaie,ao fumo.

*"

RUMOS DISTINTOS
Os Srs. Wilmar Dallanhol e Edson

Gaidzinsky; unidos erri torno de uma

mesma chapa para o Senado, estão
tomando rumos diferentes. Enquanto
o candidato titular vai à cata de votos

pelo Norte, Vale do Rio do Péixe,
Grande Florianópolis, região serrana e

Oeste, seu suplente peregrina. por ou

tras áreas, principalmente pelo Sul,
'Um chãoi'que conhece profundamente.

ÊXITO GARANTIDO
A Citur encerrou a venda de stands

par.a a l.a Feira da Pequena e Média
Indústria Catarinense, a ser aberta no

Rróximo dia 15 pelo Ministro Calmon
de Sá.

.

***

,Todos os espaços disponíveis já
.estão locados, o que faz prever o êxito
da promoção.

CADIDATÚRA DE PÉ
Ao contrário do que 1'01 anunciado,

o Sr. Roberto Lapa Pires afirma que
sua candidatura à Câmara Federal é
irreversível, continuando "mais quente
do que nunca".

"

EM ,SURDINA

Louve-se a agilidade do Governo, que em menos de
_

24 hora�
escolheu e dá posse aos novos diretores da Prodasc. Afinal as

máquinas não podem. parar. ".:...,'
Pena· que e�sa rapidez nãó seja uma constante. A Secretaria da

S�úde, po'Í' exemplo, permaneceu quase dois mese� sem titular.

Prioridade ,das obras
Em meados de 1974, a Companhia de

Água e Saneamento de Santa Catarina (Ca
san) gastou cerca de meio milhão de cruzei
ros na elaboração do projeto para dotar Flo
rianópolis de uma nova rede de esgoto.
Passaram-se quatro anos; e ninguém mais
ouviu falar do entusiasmo da empresa pelo
projeto. Além de significante quantia gasta,
esses planos consumiram tempo e inteligên-

I cia de dezenas de técnicos e foi submetido à
severa assessoria do Banco Nacional de Ha

bitação .Tudo em vão. A nova rede de esgoto
da Ilha permanecia arquivada como uma

série de bons, projetos.
Nesses quatro últimos anos, u cidade cres

ceu muito, exigindo em demasia da velha
.rede esgoto, implantada em 1912. Esse cres

cimento coloca diariamente em risco as habi
tações e todo o sistema viário. E alertas não
faltaram. Na gestão do Coronel Ary Oliveira à
frente .da Prefeitura, ele prognosticou que
"do jeito em que está a rede de esgoto, qual
quer dia Florünópolis vai amanhecer
boiando em detritos". Na: verdade, esta de-.
claraçâo.do ex-prefeito passou despercebida
e não mereceu lil devida atenção das autori-'
dades estaduais. E poderá se concretizar a

qualquer momento, desde que os técnicos da '

Casan esqueçam de providenciar os remen

dos' diários na velha e sofrida tubulação do

esgoto atual.
I

' ,

difícil igualmente compreender o arquiva- \
menta .do projeto da rede de esgoto. Isto por
que, após a aprovação do projeto pelo BNH, a

'diretoria da Casan reuniu a imprensa para

anunciar, com grande pompa, que final
mente Florianópolis "não corria mais o risco
de amanhecer boiando em detritos".

.'

A postura dos. diretores da empresa deixa o.

florianopolltano bastante à vontade para exi
gir uma explicação sobre o assunto.

Enganam-se aqueles que pensam que 'a po
pulação vai esquecer de uma necessidade
urgente como um sistema de esgoto ade
quado à realidade da Capital. Além disso,.
não se concebe que uma cidade como Flo
rianópolis tenha meia dúzia de manilhas
como receptora de detritos: Algum dia paga
reinos um preço muito alto por essa incúria
administrativa.

, _

Argumentar que faltam recursos não vale.
Afirmar que a primeira etapa da rede de es

goto do Estreito'recebeu prioridade e absor
veu os recursos disponíveis também não. É
um exercício vão e que não satisfaz a reali
dade da Capital. O correto era canalizar todos
os recursos disponíveis e mobilizar todos os

órgãos estaduais e federais competentes e

iniciar as primeiras etapas da rede cloacal da
Ilha. Na verdade, é na Ilha que se enco�tra a

maior concentração populacional da Capital.
Além dis;o, o centro da cidade precisa de
uma infra-estrutura sólida para melhorar seu

sistema viário.
Quais os fatores que determinaram a para

lisação do projeto ilha e resolveram implan
tar o do Estreito ninguém sabe. A conse
qüência direta da protelação do esgote da
Ilha é o alto índice de poluição encontrado
na Baía Norte -(avenida Rubens de Arruda
Ramos). Por que não mantermos as águas da

. Baía Norte em condições de banho e de re

creio? Isto ainda é possível, desde que a ci
dade tenha um sistema de tratamentocientí
fico dos resíduos: domiciliares,

Este é mais um esquecimento fatal da ad

ministração pública. Milhares de cruzeiros
tirados dos cofres públicos Foram gastos em

papéis que possivelmente jamais serão utili
zados. A próxima administração do Estado
poderá dar ênfase à implantação da rede de
esgoto da Ilha, mas vai pedir naturalmente
projetos novos, novas exigências e mais re

cursos serão necessários. É um pouco difícil
a qualquer observador bem intencionado
compreender o que se passa 'nos bastidores
das empresas públicas de Santa Catarina. É

I Cartas
\lu� �l:..;d Ú ;lh:lI�dol{!;d�' ;_J. ticrN

.

)

. muito mais' Iorça do que o todo

poderoso Dct ran e seus \ igorosos
Imas não tanto) guardas de trán
sito. Volto a escrever. porque
estou sentindo que está havendo

"pirraça", pois tenho certeza que a

carta publicada. em O Estado. na

última semana, foi lida. não 'só

pelo dono da \ iatura , como tam

bérn pelos resJ'0n�á\eis (? pelo
Dctran. E no entanto. nem um

nem outro tomou as providências.
O propr iet ár io não retirou a

Kombi exponianeamenre nem o

Detran o obrigou a fazê-lo. ou me
Ihor. nem se atreveu ao menos

ad \ ert ii-lo com uma peq uena

,multa.

QUero deixar bem claro minha

posição neste drama. Acontece

que as pessoas que sobem a Nunes

Mqchado, de carro é lógico, de

vido aô mal posicionamento da re

ferida.kombi, não tem visibilidade

suficiente para ao menos ultrapas
sar a esquina, causando sérios pe
rigos não só aos pedestres, como

também a si próprio. Como dizem

que' mais vaie' prevenir do que re

mediar, é que voltei ao assunfo, na

esperan�a de que seja e'ncontrada
uma solução, caso contrário,
ainda VOlJ ter o descaramento de

fazer mais duas cartas exigindo
providências: uma ao Secretário
dos Transportes e outra ao Gover
nador do Estado. Vou aguardar
pacientemente. pois acho que de

pois não adianta chorar, nem la
mentar. Sérgio Moacir Schappo -

Centro.

Rua aflita

l

Prezado Senhor: Solicito publi
car através desse conceituado jor
nal a reclamação dos moradores da
Rua Trajano Margarida. no bairro
daTrindade. já cansamos' de solici
tar à prefeitura, que tome medidas
urgentes contra as ágúas estagna
das e o mau cheiro que diariamente'
infesta nossas residências.

Novo Papa
Prezado Senhor: Ao que tudo

indica. o Espírito Santo realmente

iluminou os cardeais reunidos em

/
Roma. A escolha do Cardeal Al

bino Luciani para sucect'er a Paulo

VI parece ter sido a ma�is feliz. Suas

primeiras aparições em público e

as declarações feitas causaram ex-
,

celente impressão. levando-nos a

crer que a Igreja Católica passou a

contar com um grande líder. Sua

humildade a topos cativou,
fazendo-nos lembrar os bons tém

pos de João XXIII.

Esperamos que, sob a'inspiração
da Santa' Sé, a Igreja se fortaleça
ainda mais em sua. fé, providê,:!cia
tão necessária nos conturbados

dias da atualidade.' Sem fé o

homem se destrói mais depressa. E

com um líder do quilate de João

Paulo I, esperamos 'que a humil

dade saiba conduzir-se ao de.stino
da paz.

Atenciosamellte, Laura Concei

ção da Silveira, Itajaí.

Até quando?
Senhor Diretor: Não é que

.aquela famosakombi, sem placas
(ágora pode?),�ainda permanece

" intacta (mal) estacionada em frente

a Livraria Lunardelli, esquina de

Vitor Meirelles com Nunes Ma

chado, bem pertinho do 5.0 DN?
'- Sinceramente estou chegando'a
conclusão de que o seu proprietá
rio- 'se ela o tem, pois imagino até'

A prefeitura agora mandou
uma máquina de abrir valas, dei
xando uma enorme vala no ládo dCl.
rua, com perigo para todas as

crianças que por ali transitam dia-,
riamente.

Sabemos que a rua receberá um

tratamento sanitário um pouco
complexo, tendo em vista o es

coamento das águas, mas isto já é
demais. Já faz um ano que o pes
soal da ESAG passou por aqui,
para que os moradores assinassem

,

o termo de calçamento e até agora
nada.

.

Ontem, dia 27, caiu uma criança
na vala e poderia morrer afogada

.

se não fosse a,Pronta ação dos vizi
nhos. Os automóveis não podem
Jazer o retorno, tem que voltar de
ré. As donas de casa não suportam
mais a situação. Tudo isso pelo.
descaso da Prefeitura, pela incom

petência dos técnicos, que não

conseguem assentar 300 metros de
tubulação se fazer alarde.

Não sabemos o que está ha
vendo, Por que será que a Prefei
tura não resolv,e esse problema?
Atencios�mente, Pedro Darcy
Moura, Florianópol,is.
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Colun do Castello
As últin'as
escarqnuças

Enquanto suhetia à apreciação de alguns
amigos cópia ddocumento que pretende di
vulgar proximarrnte, de análise da conjun
tura nacional dsnalada pela disputa do go
·verno por dois oididatos militares, o sena

dor Magalhães kito, convidado, foi à casa

do general Hugol.breu e, procurado, jantou
em sua residênê com' o brigadeiro Délio
Jardim de MatosO general Abreu continua
a considerar de ande importância para o

êxito político da mpanha do general Euler
Bentes o apoio deenador enquanto o briga
deiro Matos pa1.JJe mais interessado em

estimulá-lo a canldatar-se a deputado pela
-

Arena, mesmo sencompromisso de 'apoio a

candidatura Figuefdo. A presença do nome

do senador na Çha1 da Arena melhoraria as

perspectivas eleir,ais do partido contri
buindo para dimink o impacto dos resulta
dos eleitorais de r,vembro, mesmo que o

propósito do senàor seja o de detxUl a

Arena em seguida ara reunir forças afins
em torno de u11'!- nau partido.

O senador não &1 respostas conclusivas
mas sabe-se que sa tendência, além de
manter-se em atitu crítica quanto ao de
senvolvimento da s essão presidencial, será
a de .assegurar um gar na representação

. federal de Minas par uma posterior decisão
relacionada ao seu Qstino político. A.s: pro
messas do general Plueíredo de avançar no

caminho das reformh; de modo a completar
a implantação de um-egime' democrático no

país, impressionam bm o senador, receoso

todavia de que os coritos militares ineren
tes ao processo em crso promovam o retro

cesso institucional, sei qual for o vitorioso.
, Em matéria de cálcios sobre apoios mili-

.•

tares de que dispõerrfus candidatos, amigos
do general Euler Ben6f admitem que ele tem

apoio decidido de 20o/dos oftctais superiores
e acreditam que o anio ao general Figuei
redo não exceda a essa percentagem.
Calcula-se assim que 0% das forças arma

das acompanham o Pfcesso em' atitude de
expectativa, embora fais inclinados, por
motiüOs óbvios, a apo r o candidato=do go
verno e a respaldar ÇLautoridade do atual
presidente da, Repú'bli9' Nessa maioria esta
riam incluídos os grupo radicais hostis a re

[ermas e receosos debue à liberalização
prometida pelos dois �'andidatos redunde
numa perda de con

tro!
polüico com reCru

descimento de.ame.aças.,v"h1i'ersivas�. , '\ i
Do ponto de vista mi tar, a visita do gene

ral Euler Bentes tlO'ex- esidente Médici, an

tecedida pela declaraçãl escrita de apoio do
ft'1<ofessor Roberto Mélffi ao candidato do
MDB, tem expressão irl1ependentemente de
não ter o antecessor degenerai Geisel des
vendado sua posição p.iSsoal em reiação à
sucessão presidencial. ecebendo o candi
dato da o,posição, o exr residente eliminou
pelo menos a hipótese di que considera s1'.tb
üersiva ou perigosa parcas forças armadas a

candidatura alternatila, principalmente
quando seu filho proclalwu a identidade dó
conceito de democraciáque tem com o do
general Bentes. O geneçl Figueiredo visita
rotineiramente o gener� Médici, comp seu

aMigo auxiliar, mas jarruis obteve dele uma .

palavra de adesão, pleieada não pessoal
mente por ele ma� por �tlS correligionários
do primeiro escalão. Ettre o candidato Fi

gueiredo e o general Méliic-i existe um ,obstá-
.

cuia - a influência do .eneral Golbenj do
COlltO e Silva no sistema político 'que defla
grou o movimento em fwor do ex-chefe do
SNI. Como se sabe, pareIe irremovível a in

compatibilidade do expresidente com o

chefe do gabinente civil co general Geisel.
Recebendo o general Euler, o general Mé

dici consagrou a divisã. militar, reconhe
cendo a perda de unidadepolítica do sistema
e considerando legítima a disputa entre as

duas facções. O preside�te Geisel deve ter

colhido, a lição e terá el conseqência acele
rado 'as providências pari assegurar a conti
nuidade da transição de taverna e de regime
nos termos em 'que a equacionou. Seu pro
blema é reformar na midida em que pensa
pr.omover o aperfeiçoamento sem perda de
segurança e manter. o oomínio da situação
militar até o dia de entregar a presidência ao

general Figueiredo. Dai por diante 'o pro- -

blema será do' seu suces.or; que ,não só pro
mete desenrolar o fio da meada democrática
como se acredita em condições d� enfrentar
'as dificuldades militare� que sabe o aguar
darão a partir do momerJto em que chegar, se

for o caso, à chefia (fio governo. Para

reforçar-se com vistas ab futuro está o can

didato oficial empenh�do� mediante sua

campanha, em melhorar a votação da Arena
em todo o país a fim de tvitar a sensação de
catástrofe que poderia se seguir ao 15 de no

vembro.
No MDB há quem se preocupe com a

transferência do espaço flue os jornais nor

malmente d;estinam à cobertura das ativida
des do partido para a cob,ertura das ativida
des ao general Euler e da sua campanha. O

partido fica à retaguarda do candidato e de
certo modo mais na dependência do êxito da
sua campanha' do 'que do vigqr da própria
campanha partidária ..

O LIVRO DE MOUMO
Q livro do general Mourão Filho, cuja pu

blicação está pendente de julgamento judi
cial, tem seus originais revistos pelo próprio
autor e, da leitura feita pela família, resulta�
ram cortes que também constam do original,
que está em Brasília para autenticação. O
jornalista e historiador Hélio Silva insiste em

que sua luta agora é pela liberdade de im

prensa e contra a tentat,iva de amordaça
mento de um morto cujas revelações não
constituem ameaça para quem quer que seja
ou para qualquer regime. •

, I
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Pirata do ar usou

pistola descarregada
para sequestrar avião

'.
,
,
,

Berlim Ocidental- tJ m porta-voz oficial norte-americano
revelou ontem que o alemão-oriental que sequestrou ante

ontem um avião da Polônia desviando-o para esta cidade,
levava como única arma uma pistola com festins descarregada.

A pistola, que dispara salvas, não se encontrava carregada
com cartuchos durante o transcurso do sequestro aéreo, disse
Ernest H. Latham, 'funcionário de informação da missão di

plomática dos Estados Unidos, em Berlim Ocidental.
Um suspeito, que várias fontes idenÍificaram como Detler

Alexander Tiede, foi apontado como sequestrador do avião
durante o vôo de Gd�lnsk, Polônia, para Berlim Oriental. O

.

avião, que levava 63 passageiros e oito tripulantes, passou seis
horas no aeroporto de Ternpelhof, antigamente um aeroporto
comercial e agora uma base aérea dos Estados Unidos, em

Berlim.

Sete alemães orientais - dois meninos, três mulheres e dois
homens - aproveitaram.o sequestro para desertar para o Oci
dental. disseram os funcionários norte-americanos.

Tiede, de 32 anos, veio acompanhado de uma mulher identi
ficada como lngrid Riske, de 33 anos, e sua filha de 12 anos.

Tiede e a mulher continuam detidos enquanto as au-toridades
norte-americanas concluem as investigações;

,

.

Ernest Latham disse que a missão nórtê-americana não co

mentaria as versões de que os funcionários soviéticos, que
participam do 'controle aéreo de Berlim Ocidental, teriam pe

.
dido aos norte-americanos que não deixassem o avião aterris
sar.

Filho de embaixador
é sequestrado �

morto no México
Cidade do Mêxico - O sequestro é assassinato do profes

sor universitário Hugo Margain, filho do, embaixador do
Méxicó nos Estados Unidos, foi interpretado ontem como
um ato de sabotagem contra uma esperada lei de anistia.

.

UIl1 grupo de mulheres, que se declarou em greve de fome
para conseguir a anistia geral. chorou ao tornar conheci
mento das informações policiais, que atribuiram o atentado à
Liga Comunista 23 de Setembro. Várias das mulheres disse
ram que seus famil.iares desapareceram ou estão na prisão e

sem julgamento por suspeitas de pertencer a esse grupo de
terroristas oua outras organizações guerrilheiras.

Margain, Diretor do Instituto de Filosofia da Universidade
Nacional Autônoma do México, foi sequestrado terça-feira à
noite em meio a um tiroteio. Seu corpo foi encontrado. 12
horas depois hum povoado vizinho. A autópsia revelou que
Margain tinha sido-baleado numa perna e morreu em conse

quência da hemorragia. O corpo foi sepultado ontem.
U sequestroocorreu pouco antes do segundo comuriicado

do Governo do Presidente José Lopez Portillo ao Congresso,
previsto para hoje, que segundo anteciparam seus assessores
podena incluir o anúncio de uma lei de anistia em benefício
de mais de mil casos de presos políticos. exilados, desapare-'
cidos e perseguidos.

As mulheres na greve de fome em frente à Catedral. uni-'
versitafios amigos de Margain e \ árias escritores acham que
o '�sassinato poderá esfriar 'o projeto de lei de arust a

Esperava-se que losse divulgado hoje por ocasião da merisa- I

gern de.Lopez.Portillo ao Congresso. ;
.

'"idado. Sr. Presidente: A lei de .anista é um perigo para!
seu governo", diz um panlleto que começou a ser distribuído
após conhecidas as primeiras notícias sobre o sequestro de
Margain. Os panfletos, assinados pela "Frente Ampla Nacio
nalista", da qual não há antecedentes: critica também a lei de
reforma política. que este ano legalizou os partidos de es

querda.

Disse que uma .anistia geral só beneficiaria a "covardes

guerrilheiros ... apóstolos do ódio".
"Trata-se de impedir, de novo, a decretação de uma lei de

anistia que restabeleça condições de cordialidade políticas,
necessárias ao saudável desenvolvimento democrático do
país", expressou o escritor Miguel Angél Granados ao co

mentar o sequestro e assassinato de Margain.
Hectar Aguillar Carnin, outro escritor e professor universi

tário, lembrou que em setembro do ano passado, quando
Lopez Portillo deu a conhecer suas intenções de declarar uma

anistia, houve uma série de 36 explosões de bombas em três
cidades do _país, que foram atribuídas à liga 23 de Setembro.

A liga' foi acusada também em 1975 do assassinato do

empresário Eugênio Garza Sada , fundador do "Grupo Mon
terrey", que se tornou rrurmgo do errtão presidente Luis
Echeverria, por considerá-lo pró-comunista.

O distanciamento entre o Governo e o setor privado pro
vocou uma evasão de capitais que lançou o México em sua

pior crise econômica desde a segunda guerra mundial.
.

.

Diplomata qualifica
de ��brutal" a morte

do professor
México - O embaixador norte-americano no México, Pa

trick J. Lucey, qualificou ontem de "ataque brutal" o 'assassi
nato de Hugo Margain Filho, e disse que "todos nos comparti
lhamos com a família Margain dos sentimentos de profunda
tristeza e perplexidade por um ato de violência tão absurdo".

O embaixador Lucey assistiu ontem ao enterro de Hugo
Margain, filho do embaixador mexicano nos Estados Unidos e

cujo corpo foi encontrado anteontem, um dia depois do seu

sequestro. .

Aparentemente, os sequestradores trocaram tiros com os

guarda-costas de Margain, próximo à sua residência. Poste,
riormente, deixara� o cadáver de Margain num te�reno bal-
ilio. .'

Lucey disse que apresentara suas conçlolências pessoais ao

embaixador Margain, "representando o povo americano".
Lucey assegurol:l a seu colega mexicano que "várias outras·

mensagens de condolência lhe chegarão daqweles que nos Esta
dos Unidos conhecem e estimam você e sua família".

Lucey fez essa declaração minutos antes de o embaixador e

sua família se dirigirem ao cemitério de DoIres para o enterro.

Juízes e tabelião
serã-o proceSsados

Salvador - Dois juizes de c.omarcas do interior - Dr. Orlando
Heleno de Melo de São Sebastião do Passe e Ora. Nilda Moreira de

ltamaraju - e o tabelião da capital Kleber Lins de Albuquerque serão

julgados pelo Tribunal de Justiça da Bahia por irregularidaçles pratica
das nas suas atividades.

Contra o juiz Orlando Heleno de Melo corre um processo com

acusação de sonegação de informações oficiais, que está em fase de

instrução. Contra a Ora. Nilda Moreira há acusação de embar.aços
.criados no andamento de alguns processos, enquanto o tabelião está
sendo acusado de cobrança indevida de custas.

Segundo o corregedor Geral da Justiça, Desembargador Manoel'
.,yen:ira, embora já houvessem ocorridos casos de julgamento de juizes e

tabeliães, esta é uma nova fase çm que a corregedoria está entrando e

que visa, agilizar o serviço, "antes com algumas deficiências"�
Explicou que os acusados podem pegar penas que variam de adver-

'tênCia até demissão e informou que "nesta nova fase" está havendo uma

fiscalização mais de perto, ao mesmo tempo em que "estamos forne
cendo condições de trabalho para nossos funcionários, com.o aumento

de pessoal e f.ornecimento de materiais", concluiu.

Passat ficou prensado
entre ônibus e caminhã·o

Um novo e demorado

engarrafamento foi verifi
cado ontem na ponte Co
lombo Salles no horário de
meio-dia. O mot iv o foi
uma colisão entre três \ eí
cuias com duplo abalroa
mento. O'veículo Passar. de

placas AA-i\312_ e dirigido
por Valdo Gerlach. ficou

prensado entre um ônibus c

um caminhão ficando bas
tante danificado. Segundo
as versões. o carro Passar.
que ia na direção Ilha
continente, havia parado
diante de um carro Merce-

que provavelmente apresen
tava problemas mecânicos.
No acidente, apenas o mo

torista do Passat resultou
com ferimentos leves, tendo
o carro recebido fortes es

coriações nas partes dian
teira e traseira.

O \ eículo .que se encon

t r av a a frente e parado
sobre a ponte era o Merce-

des Benz, de placas A W-

2216, 'e era dirigido por As·
cendino José de Matos que
residia na rua' geral de Coo.
lônia Santana.

O ônibus, de placas J L-
2665, era da empresa Auto

Viação Catarinense e na

oportunidade era dirigido
por Francisco Batista. resi
dente em Ilhota.

Presos políticos
cubanos libertados

podem ir para os EUA,
Washington - O governo de Hãvana decidiu permitir a •

saída do país de 48 Prisioneiros políticos cubanos para os Esta
dos Unidos, segundo se anunciou nesta eapítaí,

As autoridades norte-americanas já iniciaram o estudo de
cada caso para detenninar a quem será dado o visto de entrada,
segundo informação de um porta-voz do Departamento de
Justiça.

.

O procurador-geral Griffin B. Bell diz numa declaração que o
Governo cubano já pesem liberdade alguns dos presos, e que
vários outros serão liberados dentro em breve. Todos os presos
se encontram ainda em Cuba.

Um porta-voz do Departamento da Justiça, Têrence B.
Adamson, ássinalou que cerca de 30 parentes dos presos tam
bém solicitaram admissão nos Estados Unidos. O funcionário '

destacou que em últimainstância cerca de mil cubanos pode
,fiam apresentar pedidos de ingresso, de conformidade com o

programa.
-

Adarnson disse que o governo cubano iniciou os trâmites'
há

.

.

.

duas semanas, quando comunicou aos funcionários do Depar
tamento de Estado que Havana estava disposta a permitir a e
emigração dos presos. .

. O Procurador-Geral, de acordo com as leis norte

americanas, tem poderes para decidir quem pode ser ou não
admitido nos Estados Unidos.

Um comitê, cujos íntegraites ainda não foram escolhidos,
viajará, para Havana a fimde se avistar com as pessoas 'que .

deram entrada de pedidos deernigração. Funcionários do FBl.e
do Serviço de Emigração rolaboraram com esse comitê no

exame dos antecedentes dos interessados .

Adamson disse que o Conitê examinador cuidará para que
entre os imigrantes "não h�a espiões, terroristas OÜ delin

quentes comuns".

Monumento danificado
por explosão de bomba
Roma - Uma bomba que explodiu nas proxtrrndades de

Roma danificou o monurnenb nacional em homenagem aos

355 romanos executados pelosnazistas em 1944, em represália
pelo assassinato de 32 soldads alemães na cidade.. 'fi',.,

A polícia disse que a explosã: de anteontem danificou a porta
principal e partes da parede di monumento onde os italianos
executados foram sepultados As autoridades informaram
não ter idéia dos responsáveis leio atentado.

....
'

.

ASSOCIação quer que
•• •

$I0ve�no Investigue
morte de Agu"a,

a assinatura de seu presidente
Juan Valrnaggia , ex-diretor
da Sociedade lnteramericana
de Imprensa, disse que o

.

crimé é um novo' e dramático
testemunho das condições em

que se desenvolve o jorna-

A ADEPA assinalou que o

:rime de Agulla se soma ao

lesencontro que suscita a sub
istêncià de urna série de fatos

uja investigação não produ
,iu resultados positivos aJ
jum, de tal forma que os epí-

retor do semanário político lismo argentino.. o(:\iQS que escurecem a.vida

.�. >,··�;�tr��;;�ó�n����ilaí�!� .. i�gd��:J������·fú��i��,çfc� ��k�����i2e���d�;s\�*b:Arg�ntinas - ADEPA -

.

o crime e castigue os n!spon-' 'respeito dos r�spectivos a�,<
emitiu uma declaração em -sáveis", assinalou o doeu- (Ires QU responsáveis.
consequência do assassinato menta da ADEPA, que além
de Agulla ocorrido há dias no disso recordou outros fatos
centro de Buenos Aires. que afetaram o jornalismo nos

Nenhum grupo extremista últimos dias no. país. Vários
se responsabilizou pelo Crime. têm sido os jornalistas seques
que está sendo i nv est igado trados e assassinados por tér

pela polícia. A ADEPA, com roristas de esquerda e direita.

des Ben/ sofrendo o im

pacto de ônibus que en

trax a na ponte e sem ter

tempo para Ireiar o \ eículo.

Buenos Aires - A princi
pal entidade jornalística da

Argen- \

tina reclamou ontem do go
ver n o uma investigação
exaustiva para esclarecer a

morte de Horácio Agulla. di-

Entre outros, assinalou Ed
gard Sajon e Rodolfo Fernan
dez Pondal, sequestrados por Igrupos armados há mais de 'I
um ano sem que se tenha notí- !
elas deles. I

PROTESTO' EM. BAHAMAS'

BAHAMAS - Um pescador das Baba s,
Lázaro Perez, empunhando um cartaz com �dizeres,:

"A Justiça Baha!llense é com Metralha 'as", .

referindo-se ao ataque perpetrado por 4ma patrulha lU rima das Bahamas
contra barcos camaroneiros. O ataque gerSvário\

protestos ontem nesta ilha tropical .

(Radiofoh> AP)

��----���--------�..------------------------..--------------------------�----------....----�----..--�----------�--------------��e-------..------------"----------------"--------------""� ,�

ffMessa/;n�" é preso, ao tentar
assaltar 'homem na praça

A delegacia de Furtos c Roubos da Capital.
em colaboração com a Rádio Patrulha. pren
deu na noite da última quarta-feira a Edson de
Sou/a Padilha. vulgo "Messalina". por tentar
assaltar o Sr. ldalicio Bento Filho. de 29 anos.

quando o mesmo passava nas imediaçóesdo
mictório público da praça XV de Novembro

por volta de 2� horas. O assaltante utilizou-se
de um revólv er calibre 32 mas foi surprccn
dido pela vítima que reagiu c ambos travaram
luta corporal. Liv rc da arma. ldalicio correu c

chamou a polícia que momentos após prendeu
Messalina encaminhando-o para a delegacia
de-Furtos ondeo m��'llló! tem muitas ,p.a-;,a-".
geris."

' , 'fi�1 f' ,
,., . .. ,

Messalina. segundo ó'déícgado Manoel dos
Santos Dias. já esteve preso por diversas vc

zes. sendo todas por furtos de jóias em rcsi
dências. toca-fitas em veículos e também por
roubo de blocos de cheques. Adiantou o dele

gado Dias que o mesmo. depois de furtar os

talões. começava a passar cheques sem fundos
no valor aproximado entre Cr$ 1.500.00 e Cr$
2.000.00: Disse também que Messalina roi

preso com um cheque em branco no. bolso.
Ainda. em março 'deste ano. Edson de

Sou/a Padilha (o Messalina) foi autuado cm

flagrante por arrombamento de veículo.
tendo sido baleado pela própria polícia por ter

reagido à prisão e ter-se colocado em fuga.
Informou o delegado da Furtos que o juiz lhe
concedeu a liberdade prox isória para trata-

mente médico em \ irtude dos ferimentos cau

sados. contudo Messali na enquanto estav a

submetido a tratamento de saúde estava apro
\ citando para praticar nov os assaltos à resi
dências e arrombamentos de veículos.

Edson Padilha, que tem 22 anos. natural de
Florianópolis e reside no morro do Mocoró.
ontem mesmo roi encaminhado à Cadeia PÚ
blica.

Cuba'nos preSOS em Pretoria
são adotados como 'filhos

Pretória, África do Sul- Os três cubanos
presos aqui foram virtualmente.adotados pela
mãe de um dos nove sul-africanos detidos em

Angola.. \
.

.

A senhora GwynDanney, mãe do soldado
Gyn Danney, mãe do soldado Graham Dan
ney, que foi um do� primeiros sul-africanos
capturados em dezembro de 1975. e chamada
de "Mami" pelos cubanos. O trio será trocado
brevemente por soldados sul-africanQs.

A senhora Danney visita constantemente os

cubanos, leva-lhes presentes e cartaS e disse
ontem que está "muito orgulhosa" dos três.
'Trata-se de gente gentil e culta. Me sinto
muito peito deles e creio que vou sentir sau

dades".
A mulher visitou pela primeira vez os jovens

como um gesto de agradecimento ao Gqverno
.

angolano pela forma' em que estava tratando
os prisioneiros sul-africanos em Angola. Após
essa visita. se iniciou o que a senhora Danney
qualifica como uma grande amizade. "Não

importa quem são, são seres humanos com

sentimentos como qualquer outro rapaz",
disse a mulher.

.

Os três prisioneiros cubanos são o sargento
Ezequiel Mustilier de 24 anos, os soldados
Carlos Maru Mesa, de 25 anos e o soldado _

Roberto Bellma e foram capturados em An

gola há dois anos atrás. Todos estavam feri
dos e foram levados a Pretoria para serem'
hospitalizados. Bellma perdeu seu braço di
reito e lhes deram um artificial. Os prisionei
ros cubanos es'tão alojados em um aparta
mento e tem a sua disposição livros em espa
nhol, uma televisão. vitrola e discos.

�averick choca-se com pedreira
dade pela rua quando perdeu-se é

colidiu violentamente contra uma.

pedreira.
Darci Gomes - 26 anos, resi

dente a rua 1° de Maio era o mo

torista e socorrido, foi internado
no HespitaJ Arquidiocesano

------Falecimentos------

Brusque (Sucursal) - Um

grave acidente com elevados
danos.
materiais fói registr.ado .ontem na

Avenida Primeiro de Maio. Um
Maverick amarelo, placas de

Brusque trafegava em alta veloci-

.CôRSul Carlos Renaux com feri
mentos generalizados, ficou in-.

ternado para observação.
.

Alcides Clann - 27 anos. resi
dente na mesma rua acompa
nhava Darci no Maverick e foi
medicado e liberado.

Estes foram os falecimentos
'ocorridos ontem na regi ao' da
'Grande Florianópolis, regis
trados pelo Cartório Farias:

'

Braulina Frutuoso de Mello,
60 anos, casada, residia .e�
Barreiros e a causa mortis foi
enfarto agudo do miocárdio.
Elia mara Maçhado, 26
dias, seus pais residiam em São
José e a 'causa foi desidratação ..

Adelino Luiz da Silva, 47
> anos, solteiro, ...residia em Itajaí

e a causa' fOi··.sí.l}drome urê
mico.
Adair José Zomer, 28 anos,

casado, residia no Saco
dos Limões e a causa foi asfi-

xia por aspiração de gazes.
Pedro Manoel Rodrigues, 30
anos, solteiro, residia em

Paulo Lopes e a caúsa foi pa
'rada cardíaca.

leceu no Hospital Marieta
Konder Bornhausen as Ih30m,
do dia 31 de agosto. Residia a

rüa Goiás - Bairro Costa Ca
valcante - Itajaí.
Manoel do Nascimento - 69

anos, solteiro, - faleceu no

hospital Marieta Konder Bor
nhausen as 3h. do dia 31 de

agosto - residia a Rua Uru
guai, 299 - rtajaí Se.
Geraldo Emílio Schneider
- 44 anos, casado, 5 filhos,
faleceu no hospital Marieta
Konder Bornhausen as

2h30min do dia 3' de agosto,
residia a rua Geral de Penha
Se.

[TAjAi
Bernardina Vieira Ramos
S.edrez - 74 anos, casada, 4

filhos, 16 netos e 10 bisnetos
- faleceu no Hospital Marieta
Konder Bornhausen as 23h
30m., do dia 30 de agosto -

residia a rua Adolfo' José, 32,
Itajaí Se:

.

.

Valter: Roussemg - 54 anos,
casado, 3 filhos, 9.nctos, -.fa-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Time juvenil do Avai quer
se despedir com o título

"

A atual equipe de futebol de
salão juvenil do Avai, vice cam

peã da cidade, se despedirá da
categoria- no final da tempo
rada, depois de participar do
campeonato estadual que co-

,

meçará na próxima semana. Em

. seguida, segundo o treinador
Acácio Souza, a' base reverterá

para a .categoria adulto. Mas
antes que isso aconteça, o téc
nico tem-certeza que ela se des
pedirá com o título: "Nossa
equipe é realmente a melhor ..

, \ do Estado e vai conseguir o tí
tulo estadual. E o mesmo time
que devido a uma fraca arbitra
gem de Flávio Zippel e alguns
incidentes durante o jogo per
deu o título da cidade para o

Besc. Aliás, só perdemos este

jogo, pois ganhamos os outros
oito com'bastante facilidade. , e

PQr isso digo sem medo de errar

que ternos a melhor equipe e

também a mais experiente. Para
que todos tenham urna idéia,
demos 4 jogadores para a sele
ção catarinense, além de termos
o goleiro menos vazado (Juarez)
e

.
o artilheiro do campeonato

(Nelson)",
.

Mas a certeza do título, está
relacionada com a motivação
existente dentro do Departa
mento Amador do Avai. Ácon
tece que o título estadual juve
nil, garantirá a participação do
clube na Taça Brasil que será
disputada no começo de 79 na

o Campeonato Estadual Ju
v,enil está dividido em sete zonas

de quatro equipes, cada, com o

A vai e o Besc estando situados
na chave de .Laguna, onde o

time de Acacio estreará dia 9.

cidade de Salvador. "Esse de-
I talhe motivou bastante a rapa-
,

ziada que diariamente, durante
os treinos, tem se mostrado con

.fiante" Inclusive assimilando

urna série de jogadas ensaiadas,
que facilitarão a campanha no .

estadual", garante Acácio
Souza,

Na quarta-feira, dentro do
esquema de treinamentos, o

time jogou contra os adultos da'
União Comerciária na SESC e

venceu por 3 li 2, numa partida'
de excelente nível técnico, O
time base para o estadual éesse:
Juarez, Luciano, Roberto, Sér
aio e Nelson.

,

O sucesso do Avai nestes dois
anos de existência do futebol de
salão rio clube, segundo Acacio
Souza, se deve ao presidente do
Conselho Deliberativo: "O
nosso departamento' gasta em

média 12 mil cruzeiros mensais e

só podemos fazer frente' as des
pesas, graças a compreensão do
presidente do Conselho d'o',
Ayai, que, nos auxilia com a me:' .

tade mais ou menos. O restante,
é dividido entre doações de tor
cedores e ajuda da diretoria exe

cutiva. Ainda esta semana, en-
. tramos em contato com a dire
toria e recebemos a promessa,
através do presidente e do dire
tor de Finanças, de um auxílio
maior, para que possamos dar'
melhores condições aos garo-

. tos. Isto significará em melho
res resultados, finaliza .Acácio.

Ligá de Jaraguá promove uma.

apresentação do Vas'co dia 15
A Liga Jaraguaense de

.
Futebol de Salão promoverá
no próximo dia 15 uma par-'
tida amistosa interestadual'
entre a seleç-ão. local e a

equipe do Vasco da Gama.
O jogo será realizado as 21·
horas no Ginásio de Es

porte Arthur Muller e'

como preliminar. a seleção
B de Jaragua enfrentará a

seleção de Joinville.
Os ingressos, ao preço

único de Cr$ 30,00, serão co

locados à venda à partir de
amanhã, e a Liga Jara

guaense está dtimisia na
promoção, já que o time ca-

rioca se comprometeu a tra

zer quatro camisas de nú
mero la, autografadas pelo
atacante Roberto para
serem sorteadas entre 'o pú
blico.

'No dia seguinte, a delega
ção carioca se. deslocará até
a-cidade de São Francisco do

SuL onde o Vasco partici
pará de uma série de home

nagens, culminando com a

inauguração do, Ginásio de

Esportes, jogando contra a

seleção local que se prepara
. para os Jogos Abertos de

Caçador.
.

RALLYE

Abertas, as inscrições para
a 'última prova da temporada

Ó Campeonato Catar i
nense de Rallye terá seu encer

, ramento no próximo dia 9,
com a realização dó "I Rallye
da Independência" ,,,J),rp.r:n0-
vido pelo Rallye Clubede Flo
rianópolis, sob a s'tlpervisão
da FA U ESC e com o patrocí
nio da Phipasa e da Auto Lo
cadora Coelho.

A largada da prova está pre
vista para o dia 8, às 22 horas,
na Av. Rubens de Arruda
Ramos, imediações da TV
Cultura, seguida de uma

prova de "slalon" e de um neu-

tralizado, findo o qual se dará
a largada efetiva do "I Rallye
da Independência", que será
desenvolvido em estradas se

cundária de municípios da
Grande Florianópolis, sinuo
sas e íngremes, sem pavimen
tação ..
INSCRIÇÕES ,

As inscrições PÇlr3 a pro�a,.
já estão abertas; devendo
encerrar-se no pról'io dia 6, às
22 horas, podendo serem efe
tivadas na sede do Rllye Clube
de Florianópolis, à Av. Hercí
lio Luz, 59 -'- Edifício Alpha
-Centauri -, ü:mjunto 104,
fone 22-4959, m Florianópo
lis, diariamente, no horário de
20 às 22 horas '

.

Na oca�ião da inscrição
será cobrada a taxa de seguro
obrigatório de Cr$ 300,00 por
carro; e �is a taxa de inscri
ção nos seguintes valores, ppr
dupla.: Graduados - Cr$
600�00; Novatos - Cr$
500,00 e Estreantes - Cr$
400L()(l .

A provà terá sua categoria
de "Graduados" dividia em

duas classes: "A" para carros

de até 130 cc e."B"para carros.

João Carlos, do Esportivo,
uni ponteirol direito q�e

.

o Flamengo tenta contratar
Porto. AJegre.- Por indicaç,ão do treinador Cláudio Cou

tinho, o representante do Flamt<ngo no Rio Grande do Sul, Sr.
Carlos Eduardo Silva, está tenland'o, juntó' ao Esportiva de

.

Bento Gonçalves, o empréstimo do ponteiro direito João Car-

.los para a disputa do Campe0ll:ato Carioca,
'

A primeira, proposta do Esportivo - Cr$ 250 mil pelo emprés
timo até.dezembro e mais Cr$ I milhão 450 mil pelá passe do

jogador, lião foi acei�a pela direção do Flamengo, que, segundo
o Sr. Carlos Eduardo Silva, fez nova proposta para levar o

jogador pata a gávea ..

- Eu apresentei a proposta tio Esportivo ao vice-presi.dente
de. Finanças do Flamengo, �r. Joel Tepe, na \tardé de hoje
(ontem). Ele me' disse que a direção do clube considerou um

valor alto e fez uma n()va proposta por João Carlos, a qual já
comuniquei a direção do Esportivo, que fi'cou de dar uma

resposta final amanhã (hoje) p�la manhã", afirmou o Sr. Carlos
Eduardo Silva, que não revelou as n9vas bases propostas pelo
Flamengo. . \

João Carlos, 24 anos, veio do;' juvenil do Grêmio de Porto·

Ah:gre, onae sempre se destacou pelo seu futibol veloz e de boa
técnica, f:Ilas que na equipe l"ríncipai teve poucas oportunida
des. Vendido ao Esportivo de Bento Gonçalves, a 125 km de
Porto Alegre, João Carlos foi emprestado ao Ca,!-ias, pOF quem
jogou nQ Campeonato Brasileiro de 77, quando despertou o

interesse de Cláudio Coutinho.

Wilímdo-Alexandre, com o Chevette da equip,e Rádios Frahm, presença certa na prova.

de mais de 1300 çiJindradas,
A chegada se dará no dia 9, no
período da tarde, no mesmo

local da largada,
,PRÊMIOS

-_ .

O resultado dO,"1 Rallye da
Independência" será divul
gado no dia 10, durante o al
'moço de confrate.tnização,
qual)do, também, se dará a

'premiação dos melhores clas
sificados.

Os patrocinadores - Phi
pasa e Auto Locadora Coelho
,- oferecerão prêmios, assim
Idistribuídos: Graduados
'Classe "B", troféus de I. o

ao
5.0 colocado; Novatos, tro

iéis de I. o ao 4, o classlfi
cad�s; Estreantes, troféus de
1. u ao J ,U colocado e na cate-

.goria de Graduadosc....:CJasse
"A"; troféus e prêmios em di-

nheiro oferecidos pela Fiat
Automóveis S.A .. para os

cinco primeiros classif.icados,

além de troféus instituídos
pelo Rallye Clube de Floria-
nópolis.

'

de 10 estabelecimentos de ensino da cidade:
Colégio Salesiano, Colégio Nereu Ramos,
RB. Dom Afonso Niheus, Colégio São José,
Colégio São Pedro Antonio Fayal, Colégio
Wilfredo Marcos Bayer, E.B,. Gaspar da
Costa Moraes, Colégio Nilton Cucker, E.B.
Victor Meirelles e li E.B. Júlia Miranda de
Souza representando o vizinho município de

Navegantes.
Após a abertura, hoje, serão imediatamente

iniciadas as modalidades espórtivas na se

I guinte distribuição:' Atletismo masculino e
.

feminino, arremesso de disco, dardo, 'martelo
e peso, saltos em distância, triplo e altura,
basquetebol masculino e feminino, handebol
masculino e' feminino, tênis de mesa mascu

lino e feminino, ginástica olímpica e.de solo,
além do futebol de salão que será feito um

torneio eliminatório. A Olei prolongar-se-á
até o dia 8.
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e surpresas

nos jogos
Criciúma (Sucursal) �Foi bas

tante tumultuado o congresso técnico
dos jogos regionais do Sul: realizado
na noite de quarta-feira, para definir a

tabela das competições. O presidente
da CME de Tubarão acusou a Uned de
"obedecer as ditações da CME de Flo
rianópolis", e antes a comissão central

organizadora protestava porque seu

programa elaborado como sugestão, e

que tinha aprovação de todos os muni
cípios, foi ignorado pela Uned.

'0 diretor da Uned-Unidade Opera
cional de Educação Física e Desportos
-, responsável pela organização dos

jogos regionais de. todo. o Estado, pro
fessor Celso Teixeira, afirmou que
"nem analisamos o programa sugerido.
pela eco, porque sabemos queeles
'visavam lucros 'financeiros, e nós
olhamos pelo aspecto técnico", Com
isso as provas de atletismo, que ii
nham, inicio previsto para ontem,
serão iniciadas amanhã pela manhã. O

presidente da eco; Fidelis Back, disse

�que "se tivermoschuvas, o que é prová
vel. não poderemos rnaís realizar estas

provas". Mas o diretor da Uned, mais

tarde, alegou que "nossos árbitros, que
são meros colaboradores da U ned, não

podem ficar todos os dias a nossa dis

posição".

.0 professor Emanuel Martins,
coordenador técnico rio, Jogos, durante
o congresso técnico fez ptevaleeer a

sua tabela pré-elaborada. Já que ape
nas Tubarão e Florianópolis disputa
rão as provas de natação, estas foram
transferidas' ,para T�barão as

provas de tiro carabina e tiro ao prato,
que serão realizadas amanhã no Clube
de Caça e Tiro, entre Florianópolis,
Santo Amaro da Imperatriz e Tuba-
��

,

Em Itajaí começa hoje
no Marcílio Dias a, IX OLEI

Deste time saíram quatro jogadores para a seleção catarin��se

MINISTÉRIO DO TRABALHO
CONSELHO REGIÕNAI,. Q_E FARMÁCIA DO E'STADO DE

SANTA CATARINA - CRF - 11

AVISO

COMIS.SÃO DE UCIT�çÃÇJ
PARECER DA COMISSÃO

Aos �inte e nove dias do mês de agosto de um mil,
novecentos e setenta e oito, às dezessete. horas havendo
se reunido a Comissão de. Licitaçào do CRF-11, instituída

pela Portaria na 17 de Ó7 de agosto de 1978, publicada no

D,O,E. <de Santa Catarina na 11.045 de 11 de agosto de
1 S78, composta dos seguintes elementos: Dr. Lauro Lopes
como' Presidente, Dr, Abrão Bechara Seleme e Dr. Hamil
ton Carriço de Oliveira comei Membros, acharam por bem.

. anular a Tomada de Preços na 01/78 nos termos do ítem 10
e seguintes,do Edital na 01/78, de 10 de agosto de 1978,

Florianópolis. 29 de agosto de 1978
A COMISSAO

,

Congresso
tumultuado

A primeira consequência das impo
sições da Uned no Congresso, que
terminou por volta da I h da manhã de

quinta-terra. surgiu alguns minutos

depois, quando o diretor de tênis de
Criciúma Clube. Murilo Campos de
Carvalho. ameaçou interditar a, qua
dras de tênis. onde seriam disputadas.
as provas. "pois mudaram tudo sem ao

menos nos consult ar. Nós já tinhamos
preparado tudo. e agora eles vem e

mudam como querem".
S:L'RP�ESAS NOS JOGOS

Ontem foram dirigidas inúmeras crí
ticas à Uned. que programou para as

l Jh e as �-1h. "na hora do almoço e de
dormir", frisou uma rádio local. parti,
das das seleções de Criciúma.

À maior surpresa do dia de ontem

fOI a derrota de Tubarão para Lauro
Muller. no futebol de Salão por 2 a I.
Na mesrna ,modaliJade. Honanópolis
goleou Alfredo Wagner por 5 a zero.

Orleanx ganhou de Laguna por 3 a I e

Cncrúma \ cnceu São José por 2 a /ero.

Na parte da tarde. no handebol
masculino. Florianópolis I encçu fácil
Siderópolis 'por -13 a 7. e no voleibol

","))lUSClllino Orleans perdeu para �'Io·
nanópolis ror � a /ero.

As co mpeucões c,oleti' as estão
sendo drspuradas no ginásio de espor
tex do colégio Marista. HOJe pela
manhã prosseguiráo as competições.
com inicio prcv isto para as Xh da
manhã

Os jogos regionais tiveram seu ce

r imo nia l de abertura na noite de
quarta-feira com desfile das delega
çóes. danças rítmicas. juramento do
atleta. fogo simbólico e palavras do
prefeito' Altair Guidi e do diretor da
Uned. professor Cleso Teixeira.

Itajaí (Sucursal) :--Tendo por finalidade
difundir e desenvolver a prática do esporte no

meio escolar e favorecer o intercâmbio social e

desportivo entre os estudantes, será aberta
hoje nesta cidade a IX Olei - Olimpíada Es
tudantil de Itajaí - Promoção do Grêmio
Estudantil Salesiano Itaiaí - GESI.

A solenidade de abertura será às 9 horas na

praça de esportes do Marcílio Dias, quando
todos os estabelecimentos de ensmo mscntos,
representados por atletas e fánfarras unitor
mizados, desfilarão pelas principais ruas da
cidade,'

,

.

No' campo do Marcílio Dias havera o

hasteamento das bande'iras dei Brasil, do Es
tado, do município e a-Olímpica, seguindo-se
com a transmissão do fogo simbólico até a

Pira Olímpica. A declaração oficial da aber
tura será dada pelo prefeito municipal Amil-
car Gazaniga.

.

.

A_ Olimpíada Estudantil teráa participação

Em Joinville '34 colégios
no campeonato de atletismo

I

Joinville (Sucursal) -Nos
próximos dias 12e 13, no estádio '

do América Futebol Clube de,
Joinville, será iniciada a segunda
etapa dos IX J0g0S Escolares Re
gionais com o Campeonato de
Atletismo que vai envolver,J4 es

tabelecimentos de ensino da rede
.

estadual, municipal e particular
, que enviarão 874 atletas das cate

gorias juvenil, infantil e mirim
masculino e feminino.

Os jogos escolares regionais são

organizados pela equipe de pro
fessores de Educação Física da
Quinta Unidade de Coordenação
Regional (Secretaria de Educação
e Cultura) e envolverá estabele
cimentos escolares de todaregião
de Joinville. Segundo o chefe da
Divisão de Educação Física Ma
diel Grangeiro de Carvalho, os

jogos são realizados há nove anos

e a segunda etapa, a ser realizada
agora. foi antecedida pelas provas
coletivas em junho, e se r

á

recebida pelas provas de natação'
nos dias 9 e 10 de outubro. Nest�
segunda etapa as competições

.
serão iniciadas a partir das 8h30.

Rio do.Sul
também
faz a sua

91impíada
A IX Olimpíada Estudantil de

Rio do Su L promovida pela 6a
Unidade de Coordenação Regio
n,al d�!,.�yucação, começa hoje"
com 3' realização das solenidades
de praxe. As. competições serão
disputadas 'nas categorias infantil
e adulto. a partir de amanhã nas

_ seguintes modalidades: At le
usmo. basquetebol, handebol e

voleibol.
Estão inscritos 592 alunos de II

estabelecimentos escolares da re

gião e todos eles deverão partici
par do desfile inaugural progra
mado para as 15 horas de hoje, no
estádio municipal Attredo Joao

Krieck.

\,úta: ,Ca'l�rina .

� �\
TOMADA DE PREÇOS N° 0,55/78

(MAT,ERIAl DE EXPEDIENTE
E LIMPEZA)

,

a::I
�
ca
:5! De ordem superior tOrno públioo
� que a Universidade Federal de Santa
a.:t Catarina realizará as 16:00 horas, do
.:: dia 20 de setembro de 1978, em sua
c:
:::::I Sala de Concorrências, localizaçJa

ri
no prédio da Reitoria, Bairro da Trin

!�� dade, o recebimento e imediataabert�� tura das propostas à Tomada de Pre-

·l:::I' ços acima mencionada, destinada à
aquisiçãode material de expediente
e limpeza.

O Edital relativo à Tomada de Pre
ços encontra-se à disposição dos in
teressados na Divisão do Material.

COflcurso de PrognósticQs para Equipes de
Esportes da Imprensa, das Rádios, Televisões \

e As.soGiações

,ELETROBR'ÁS
ESCELSA E CELESC

MINISTÉRIO DO TRABALHO
CONSELHO REGIONÁL DE FARMÁCIA.
DO ESTADO DE 'SANTA CATARINA

CRF-11

AV ISO
COMISSÃO DE UCITAÇÃO

TOf.'lADA DE PREÇOS N° 02/78
ACOMISsAO DE L1CITAÇAÓ designada pelo Presidente

do Conselho Regional de Farmácia do Estado de Santa
Catarina- CRF-11, comunica que fará realizar às 17,00
horas.do dia quinze (15) de Setembro de 1978. TOMADA
DE PREÇOS N° 02/78, cujo Edital assim se resume:

1. OBJETO DE LlCITAÇAO
Serão !icitados preços para a reoonstrução do prédio

. sede do Orgão, sito na Travessa Argentina: na 4 - Floria
nópolis - SC: O qual foi parcialmente destruído por um
incêndio,

.

2, EDITAL E ESPECIFICAÇÕES
O Edital e os esclarecimentos necessários poderão ser

obtidos diariamente na sede do CRF-11 (provisória). sita à
Rua Presidente Coutinho, 23, no horário d'as 14,00 às 17,00.
horas.

.

3. CADASTRO E CAUÇAO
Poderão partícipar da licitação os interessados cadast

rados na especificação supra, no Conseiho Regional de
FarmáCia do Estado de Santa Catarina, mediante caução
de 5% sobre o custo total da obra.

.

Florian6poli�, 31 de Agosto de 1978
Dr, Aldo Brito

-Presidente-

Resultado do mês de agosto de 1978

De acordo com a apl:Jração realizada pel'a Caixa Econô
mica Federal, foram consideradas' vencedoras, fazendo
jus, cada uma ao prêmio de Cr$ 40,000,00 (quarenta mil
cruzeiros) as seguinte equipes' de esportes:

Rádio Central (GO) , , .. , , , , . , , . , . , 40 pontos
Rádio Excelsior (elA) , .. " , " ,40 pontos

Os prêmios !>erão pagos decorridos 5 (cinco) diâs a partIr
da presente publicação em data e local a se�em comunica
dos pela Caixa Econômica Federal do Estado a que per-'
tença o vencedor:

COMPANHIA AUXILIAR DE EMPRESAS
ELÉTRICAS BRASILEIRAS - (CAEEB)

CONVITE A FORNECEDORES DE
EQUIPAMENTOS ELÉTRICOS E

ELETRÔNICOS-'- BRASIL
PROJETO DE DISTRIBUIÇ'ÃO SUL

SUDESTE

EMPRÉSTIMO 1538-BR

EspíRITO SANTO CENTRAIS ELÉTRICAS SA (ES
CELSA) e CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA
SA (CELESC) estão participando- através da CENTRAIS
ELETRICAS BRASILEIRAS SA (ELETROBRAS) -em um

empréstimo do Banco Mundial em várias moedas equiva
lentes a 130 milhões de dólares, e a ESCELSA e ,cELESC
propõem aplicar sua parte deste empréstimo para a aqui
siçào de equipamentos e materiais para seus prcqrarnas
de expansão para os anos de '1978 até 1'981.

.
Estas Companhias contrataram os serviços da COM

PANHIA AUXILIAR DE EMPRESAS ELETRICAS BRASI
LEIRAS (CAEEB) para coordenar a utilização dos fundos
do empréstimo.

Os planos cobrirão a expansão dos sistemas de sub
transmissão e distribuição das citadas Companhias in

cluindo, mas não se limitando, a compra, durante os pró
ximos 12 meses, dos seguintes materiais e equipamentos:

VALOR
",.,"'''-'''', . ",. ,." ;,,, ÉSTIM'ADO'

(US$
1.000000)

9,2
2,7

> �1,

1 -'Condutores de Aluminio
2 - Chaves fusíveis e seccionadoras , .. , . , , , .

3 - Chaves para abertura em carga e trans-
ferência automática de carga

4 - Banco de capacitores e/ou capacitores , ..

5 - ChaJe para banco de capacitores e.

controles, , .. , . .

'

6 - Reguladores de Tensão .. , , .. , , , .

7\ - Seccionadores automáticos, . . . .

8 � Religadores . , , , , , , , ... , . , , .. , , , . , . , . , , .

9 - Luminárias e acessórios , , . , , , , , . , .

10.- Transformadores de força e distribuiçáo .. : .

11-Disjuntores " .. , , .. "" ... , ..... ".

12lCubí'culos de manobra!' tipo "Metal
Clad" ... " ,.

13 - Painéis de controle e proteção. . ,."

14 - Pára-raios , , , , . , ..

15 - Conjunto e/ou transformadores
para instrumentos, , , , , , , , .

16 - MedidoresJde kwh , , , , .. , .

17 - Ba1erias/carregador de baterias , , .

18,- Equipamento para laboratório,.:., ,.:,
19 - Equipamento para manutenção de

linha viva ,., "",.".,.

20 - Equipamento de rádio>comunicação ., , '.

21 - Subestàção móvel , .. , , . , , . ,

22 - Estruturas metálicas , .. , , . , , .. , .

23 - Cabos isolados para 600 V .. , , , , , .

24 - Relés , .

25 - Isoladores . ',' . : ..... , ... , , . . , , , ., , .

26 - Condutores de cobre, , .. , , , . , , . , . , , , ,

27 - Sistema de aterramento, , .

28 - Vários itens incluindo:
.. Estação mecânica meteorológica , . )

Equipamento de' microfilmagem ,." )
Filtros reversíveis, recuperadora· de)
óleos e equipamento de tr.atamento de)
óleo isolante em equipamento energi-)
z,do .. " ,., . , .. )
Ponte rolante de vão 6 metros e altura)
útil 9 metros capacidade de 30 tone-)
ladas ... ., .. ""....,)
Carro' reboque com transformador de)
distribuiçáo para emergências, . , , . , , , ... )
Gerador portátil monofásico de 2 KVA :,)

.

Gerador de emergência de 50 KVA , .. : , , )
Gerador montado em 'carro reboque .. ,,)

0,4
1,4

0,15
1'.3'
0.5
1.1
0.5

18.2
3.7

0.8
0.5
1.2

2,0
9.0
0.3
1.6

1.3
3.6
0.5
1.5
1.1
1,4
2.0
3.0
0.6

2,0

OBSERVAÇÕES: Postes e estruturas de êoncreto
para este projeto não s.er.ão financiados ·com recursos do

empn!stimo.
Convites para apresentação de propostas serão emiti

dos pela CAEEB, pelo menos 2 (dois) meses antes da data
de abertura dos mesmos e serão aceitas prOpostas de

qualquer fabricante ou fornecedor dos países memb'rosdo
BIRD ou da Suiça, Não será permitido o uso de maté.ria
prima, materiais semi-acabados o'u acabados originários
de países que não sejam membros do BIRD ou da Suiça:

Os convites para cada concorrência serão publicados
no "Jorna.l do Brasil" quando os documentos para propos
tas estiverem disponíveis e'a participação nestàs concor
rências será considerada após o' recebimento de solicita-
ção, por escrito, dos fabricantes interessados,

'

FornecedQres ou fabricantes sediados na Suiça ou em

países membros do BIRD, qu�desejarem ser incluídos em
uma lista de remessa a fim de receber os acima menciona
dos convites, deverão manifestar seu interf.>sse através de
uma carta a CAEEB, dirigida a atenção do Coordenadorde�
Compras, Av. Rio Branco, 135-13,0 andar, Rio deJaneiro'
-ZC.QO, Caixa PostaI8,83-Brasil, indicando os materiais
ou equipamentos em que estão interessados.

As cartas dos fornecedores e fabricantes interessados
deverão incluir as seguintes informações:

1) Um atestado da experiência do proponente n'a fabri
cação do material. proposto e de �eu desempenho.

II) Catálogos e literatura técnica e descritiva ilustrando
os tipos de material e equipamento que o proponente
oferecerá.

Rio de Janeiro, 30 de agosto de 1978.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pasqualotto não perdoa, cobra. Talvez para seguir o

exemplo dado por Rubens Hoffmeister, da Federaçâq
Gaúcha. Dias atrás circulou na sede da entidade catarí
nense, a cobrança de gastos efetuados por dois dirigen
tes da FCF no Hotel Everest, em Porto Alegre. O total
da despesa, relativa a duas diárias,mais mordomias,
somava seis mil e poucos cruzeiros, quantia gasta por
ocasião do jogo da seleção brasileira na capital gaúcha.
Um dos cartolas era o próprio Pasqualotto mas o outro
não era Giuliari. Adivinhem. As notas, devidamente
assinadas por nossso cartolas, foram bater na sede da
Federação Gaúcha e de lá remetidas a quem de direito.

•
Como a direção do Avaí concentração avaiana. Os dois

ainda não colocou em dia sua
.

tinham a séria incumbência de
papelada, o já nem tão recente- vender canecos da festa do cho
mente contratado ponteiro Sér-

. pe- que o Avai 'orgarúza agora
gio Davi tentou I. olaborar com o para realizar em outubro. Só
clube, mesmo estando impedido que a boa intenção de ambos
de jogar por falta de 'Condições não foi bem interpretada pelos
legais. Assim decidiu, assim fez, fiscais da Prefeitura quesaindo Felipe Schmidt afora, apreenderam o material e pro
acompanhado do Valerim, o videnciaramadetençãodosdois
proprietário da ex- festeiros.

.

•
Encontro no calçadão o Zeno aflitíssimo por causa de uma

nota aqui divulgada sobre possíveis confidências suas a amigos
do futebol de salão, a respeito do trabalho de alguns treinado
res no futebol profissional. O presidente do Avaí jura que não
falou do assunto com ninguém. "Mesmo porque - disse ele
não tenho base para chegar a tanto". Apesar do exercício da
presidência avaiana, José Nazareno Vieira ainda sé julga pouco
conhecedor do profissionalismo e seus macetes, e por. isso se

julga a pessoa menos indicada para analisar o trabalho de
qualquer técnico.

•
Antes mesmo de o Luis Carlos Bezerra ser aclamado pelo

Conselho Deliberativo do Figueirense para um mandato tam
pão de quatro meses, os bastidores do clube estavam já agita
dos por ventos soprados de Brasília. De lá, por sinal, deve
surgir no final do ano uma chapa liderada por José Mauro da
Costa Ortíga. O ex-major e ex-presidente alvi-negro volta em
definitivo para Florianópolis no encerramento desta 'tempo
rada, bem a tempo de participar ativamente do próximo pro
cesso eleitoral, que certamente fará tremer as bases do Orlando
Scarpelli. Só peço, por favor, que fiquem'bem longe das arqui
bancadas metálicas.

•
Foguinho, centro avante do Igrejinha, time da segunda divisão do

futebol gaúcho.uransíormou-se na paixão recolhida do treinador
Crespo, ,da Chapecoense. Como JOrge não dá jeito de marcar gols. o
teCnICO suphca pela contratação de Foguinho sobre quem. hones
tamente, não tenho a mínima referência. Sonho igual a este só o do
João Salum, que ainda não.desistiu de ver Chicota, do Inter de
Santa Maria, no �omando de ataque do Avaí,

•
Marinho Rodrigues machu

cou o joelho e foi fazer trata
mento no Rio. De lá talvez ele

torcedores do J EC já começa
ram a pensar num bolinho es

portivo para ver quem acerta o
dia e adversário na primeira Yi
tória joinvilense neste campeo
nato com a marcação de dois ou .

mais gols.

traga, finalmente, uma fórmula.
que proporcione ao Joinville vi
tórias com mais de um gol. Os

••
joel Castro pediu a contratação de um ponteiro esquerdo

mas a direção do Criciúma negou, alegando falta de recursos

financeíros. Zezinho, ex-Chapecoense, ponteiro do Pelotas e
'íim dos artilheiros dei campeonato gaúcho na temporada pas
sada, está treinando no Criciúma há algum tempo e tem se
destacado em todos os coletivos. É ídolo em Pelotas mas não
quer voltar para o Rio Grande do Sul porque sua família é de
Criciúma, onde pretende encerrar a carreira. Não digo que o

Criciúma deve contratar Zezinho (custa 80 mil), mesmo por
que não sei a quantas anda o futebol do rapaz. Estou de orelha
neste assunto e os dirigentes criciumenses sabem bem melhor
do que eu onde o sapato está apertando. No entanto, fico
torcendo para que Zezinho não se transforme novamente em

artilheiro gaúcho.

••
o Joinville protesta, e com daqui, mas bem com a tevê de

razão, por causa da transmissão lá) e aceito passivamente pela
domingo de Portuguesa x São quase' totalidade dos clubes.
Paulo. Enquanto no Ernesto Existe um tal de artigo 83 no

Schlemm Sobrinho o JEC suava regulamento do campeonato es

para vencer o Palmeiras e para tadual, cuja interpretação varia
arrecadar uns trocados a mais, a de acordo com o humor de
televisão jogava em cima, di- Pedro Lopes e a atividade por
reto, uma partida pelo campeo- ele desempenhada no dia. Sim,
nato paulista. É um problema porque nunca se sabe quando o

antigo, acobertado pela Federa- homem é cronista esportivo ou

ção Catarinense (mal-com a tevê dirigente da FCF.

•
Preferia ver o José Carlos Bezerra apitando em Lages ou

Joaçaba, duas partidas que colocar outro clube no hexagonal.
Mas a COCAF achou mais importante o jogo de Mafra, man
dando José Melo trabalhar em Inter x Figueirense e Iolando
Rodrigues para apitar Joaçaba x Criciúma. Pedro Lopes tem os
seus critérios, que evidentemente jamais coincidirão com os

meus.

•
A passagem de Sávio pelo

Avai está muito parecida com a

de Bill no Internacional. Amea
çado de dispensa todos os dias (é
um dos pratos preferidos da
crônica gaúcha), o Crioulo vai
fazendo seus golzinhos,
transformando-se hoje num dos
principais artilheiros do cam

peonato gaúcho e do Interna
cional. No Avai, para quem não
sabe, Sávio já marcou três gols.
E, segundo me consta, isto. é o

que mais importa num centroa-:
vante. POderia crtar uma pá de

exemplos de, atacantes que
sabem utilizar muito melhor as

canelas para certo tipo de' jo
gada e o centroavante avaiano,
portanto, não é nenhuma exce

ção. É nesse caso que dou cré
dito ao Áureo, mantendo no

time um jogador sem aquele
verniz que tanto deslumbra mas

que pouco ou'as vezes nada re

solve.

Minga Guazu, um time do
Paraguai, foi o que acabou com

a invencibilidade do Joaçaba e

de seu goleiro, vencendo por 2 a

I no aniversário do município;
semana passada. A notícia é
velha mas traz como novidade a

experiência do técnico Edgar
Ferreira em amistosos interna
cionais. No seu tempo de trei
nador da Chapecoense estes
desconhecidos paraguaios
foram adversários de sua

equipe, numa excursão que
marcou época em Chapecó, de
tão inexpressiva e tumultuada.

O Avai completa
.

.

hoje 55 anos
e amanhã; em

comemoração à
data, promove

um churrasco de
confraternização
na rua Bocaiúva

slu.", Cumprimentos aos
-

avaianos e

recomendações
de muita cautela.
Comer carne na

Toca do "Leão"
não deve
ser fácil.

IGUEIRENS_E---
o Aval de Zé Cartos: Ol1valdo. Manttea. Marcos e Valmor: lourival.

Unha e Jean: Léo. Otacíllo e Sávlo ( Zé Paulo): derrotou ontem à
noite. no estádio Ortando Scarpelll. ao Juventus de Rio do Sul de
Rrmlno: Saulo. Pedrão. Valdir e Pedro Paulo: Cartlnhos. Amoldo e
Tonlnho: Jair. Valdecl e Newton Gomes. A,arbltragem foi de Frandsco
Slmas. auxiliado por SíMo Teodoro da Costa e GelÚllo José da Silva.
Cartões Amarelos para Tonlnho e Pedro Paulo. do Juventus. e Mar
cos� do Aval,. "enda : CrS Hs:140.00 para 564 pagantes.

Durante os noventa minutos de partida o Avai se mostrou um time nervoso, inseguro e confuso no gramado.

Mesmo jogando mal, o Ava;
venceu ao' Juventus:..

2 'a J.
Jean. e tocou para Otacílio dentro de campo. Ora não
que entrava pelo meio. este tinha um comandante de ata
livrou-se bem e tocou para 'que. ora a meia cancha era
dentro das redes desviando o' completamente envolvida
goleiro Firmino. Alguns ins- pelo Juveruus .. A debilidade
tantes depois. Sávio cabecea- técnica do Alai resultou
ria uma boa bola por cima do numa flagrante superioridade
trav essão. Nesse lance aca- tática do Juventus. que porbala a capacidade do Avai de pouco não marcou. Jair e
tentar aumentar a vantagem Newton Gomes t i\ eram boas
inicial, .

oporiunidades para empatar.O A \ aí. após o gol. recuou mas Zé Carlos defendeu sem
dentro do gramado pcrrni- [1Toblemas.
tindoa criação de jogadas por Ao iniciar-se a segunda
parte do Juventus. que apro- etapa. o Juventus nem deu
veirava os espaços vazios. tempo para o Alai tentar
Com os laterais presos e sem rearticular-se em campo. Aos
dois ponteiros capazes de im- 2 minutos. Newton Gomes re
pedir os avançps do adversá- cebeu livre pela esquerda e
no por esses setores. o Avai . chutou forte na saída de/Zé
passou a ser um time confuso Carlos empatando a partida.

Apreseníando um futebol
deficiente! corn o Juventus
dominando grande parte da
partida. o Alai conseguiu
vencer. por 2 a I. aoJuvernus
de Rio do Sul. Depois de mar
car o primeiro gol. logo no
início do primeiro tempo. o
Avai recuou totalmente
dentro do gramado e por
pouco não sai derrotado ao
final da segunda etapa.

.
O Avai entrou em campo

com Oiacílio no comando do
ataque e Sáv ia deslocado para
a esquerda. E parecia que a

modificação iria dar certo du
rante a partida. pOIS aos 6 mi
nutos surgiria o primeiro gol.
Sávio ganhou na corrida da
zaga. após. um Iancarncnto de

O A vai voltou a ter nova
chance de gol. aos 14, quando
Sávio chutou nas mãos de
Firmino. Mas, mesmo ven

cendo ao final dos noventa
minutos. o Avai continuava
sendo uma equipe confusa,
nervosa e sem tática de-

.

finida dentro de campo. Pelo
menos um esquema' que pu
desse conduzir a uma vitória
que parecia ser fácil ao

iniciar-se o jogo. O Juventus
tentou o desempate. mas sem
resultado. Então. aos 38 mi-

. nutos. Lourival, depois de ser

lançado. cortou os zagueiros e

desviou o goleiro garantindo
urna \ ltória que. aquelas altu
ras de jogo. já parecia impos
sível.

O ESTAOO - I. o de setembro de 1,-r8

Ib ê não sabia
denada, Mas

aceka o convite.

"O Avai não tem

éqúilíbrio
em·ocional"

Foi com surpresalue Iberê Rosa soube ontem do interesse
de Luis Carlos. BeU,ra em contar novamente com seu tra
balho em favor do F�ueirense. E justamente por isso é que o

próprio preparado foi quem resolveu procurar o novo

presidente do clube rara discutir esta possibilidade-embora
em caráter prelimínr.

- Quando li no jopal que o Bezerra queria me convidar a
voltar para o FigueiJmse, fiquei surpreso, confesso. Assim
resolvi procurá-lo paa conversar. Mas, como ele ainda não
compôs sua diretoria,foi feito apenas um contato preliminar
e a decisão se aceito ou não orientar um trabalho como ele
propõe, fica para dejois.

Iberê, no entanto, garantiu ontem que não tem problema
de tempo para orientar um trabalho de supervisão no de
partamento amadordo Figueirense. "Eu tenho algum
tempo livre e com urna boa equipe estruturada, poderia
executar a função de programador das atividades do depar
tamento" - admite. Só que ele agora ainda prefere dizer que
"o momento é de esp:ra".

- Afinal, o próprn Bezerra ainda deve compor sua dire
toria para então eoneçar a estruturar seus planos. E eu,
obviamente, vou esprar a parte interessada que ê ele me

procurar, para entãosarninar a proposta de serviço que me
oferecem e pensar se ou não possível realizar aquilo que
querem.

"Mas tenho a melbr das boas vontades", ele garante.
"Tenho minhas idéias: talvez possa colocá-las em prática.
Inclusive agora, no pJximo dia 15, iniciaria um trabalho
com jovens, Iormativécom ginástica mas relacionado dire
tamente ao futebol. S(ia uma equipe, e uma equipe com

pleta".
Este trabalho estar' vinculado a academia Longa-Vida,

de sua propriedade, a ial vem se dedicando com exclusivi
dade durante o últim 'ano. "Mas esta equipe eu poderia

deslocar para o Figuei se caso fosse proposto a realização
de um trabalho sério renho este plano já feito e conto
inclusive com os profsionais necessários a um departa
mento amador, tal c o médico, massagista e só não
adianto os nomes por e seria precoce".

O que o preparador t como ponto alto na, possibilidade
de voltar ao Figueiren no entanto, é a possibilidade de
estruturar com outras ssoas um trabalho amadorístico
diversificado. "Mas porenquanto - ele diz - vou ficar à
espera de novidades".

Para Áureo o A vai não tem equilíbrio emocional quando joga em

casa. mas ele assume a responsabilidade [leio que acontece em campo.
Além do mais. espera decidir a classificação com o Operário depois da
vitória de ontem.

-Est9u satisfeito com a vitória. mas gostaria que o timejogasse
como jogou os dez minutos iniciais e finais da partida. O Avai quando
joga aqui não tem equilíbrio emocional [leia falta de jogadores como
tinha no ano passado. Mas eu sou o responsável [leio time e tenho que
dar condições aos jogadores,

Áureo. após a partida. dizia que tem sorte nas decisões e acha que
ainda poderá obter a classificação. 'Mas os jogadores nos vestiários
reconheciam que a equipe não andou bem. Linha. que durante a partida
foi praticamente envolvido pela meia cancha do Juveruus. comentava
como tudo aconteceu: "Depois do gola nosso time recuou e o Juventus
pressionou. Com isso eles tiveram mais facilidade no toque de bola e só
no final a gente conseguiu chegar à vitória". Jean encontrou as razões da
dificuldade para derrotar ao Juventus no "nervosismo de nossa equipe,
que não sabe jogar em casa". '

Sávio não esteve bem e foi substituido por Zé Paulo.

Sem Jailson,
-

técnic I terá que
acumu r funções

Embora pretendesse m imentar o elenco durante os dois
turnos, ontem o técnico uro Búrigo teve seus planos pre
judicados com a transfe cia da partida do Avaí com o

Juventus de Rio do Sul. campo deveria ser marcado à
tarde, e por isso os jogad s do.figueirense apenas fizeram
exercícios físicos, pela m hã, no próprio gramado e nas

imediações do estádio, n venida Santa Catarina.
O fato curioso, porém, que a sessão de física teve de ser

dirigida pelo próprio Lau Búrigo já que o único prepara
dor contratado pelo Figu ense, Jailson Colombi, está de
licença. É que Jailson faz fte da seleção citadina de hande
bol, e foi para Criciúma putar um campeonato, que se

desenvolve até o final da mana.

Sua dispensa, no enta ,só ontem .acarretou maiores
problemas para o treinad

, já que em sua programação
original para a movimenta o do elenco durante a semana, a

partir de hoje e até dom i ,o preparador teria apenas a

atribuição de orientar os a ecirnentos dos jogadores antes
dos treinos com bola. E La'O Búrigo não encontrou maio
res dificuldades para de's ipenhar a nova função, pois
limitou-se a executar um rabalho de resistência - pro
gramado pelo próprio Jail n.

Já hoje à tarde, o técnicfai orientar o coletivo apronto
para o Jogo de. domingo e'tages, contra o Internacional,
Lauro Búrigo tem

confianiITl
seu time e acha que é possí

vel uma vitória por 2 a O . apesar da campanha irregular
da equipe", ele garante. E o se confirme tal resultado, o

Figueirense então depende de uma vitória do Criciúma
sobre o Joaçaba para se cl sificar ao hexagonal final do
campeonato. ,

O. time, esta tarde, deverâniciar com a mesma formação
que venceu a partida de domigo passado, sobre o Criciúma.
Há apenas dúvidas na later e ponta direita, onde naquele

jogo se revezaram Pinga e O lrna e Gilberto e Sebinho. Isto
porque mesmo com Pinga re perado da lesão que o tirou da
partida, Djalma agradou aotrelnador. E o mesmo ocorre

entre os dois pontas, que ve sendo «anti nuamente reveza-
dos na equipe.

/

Criciúma não vai
Lico oão' treina e

recebe multa do JEC
contratar Zezinho

Criciúma (Sucursal) - O su- estão muito cheios de detalhes, e
pervisor do Criciúma, Miro An- não podemos gastar com contra
drade, afirmou ontem à tarde que. tações", disse Miro Andrade, que
seu clube não deverá contratar o frisou "só podemos pagar Cr$ 20
ponteiro esquerdo Zezinho, vin- mil pelo empréstimo até o final do
culado ao Pelotas, de Pelotas ano". O técnico do Joaçaba,
"porque eles estão' pedindo um Edgar Ferreira, já telefonou para
preço muito alto pelo jogador". o jogador confirmando que se não

A contratação do jogador já foi houver acerto com o Criciúma, o
recomendada pelo técnico Joel Joaçaba o contratará.
Castro flores, que além de um TREINAMENTOS
ponteiro esquerdo. pediu um go- Ontem à tarde e pela manhã os
leiro e um meia esquerda, "para, jogadores do Criciúma foram
acertar nosso plantei". Zezinho é exercitados pelo técnico Joel
ponteiro esquerdo, mas também Castro e o fisicultor Acioli San
pode jogar- na ponta direita, e o ches. Todos participaram dos
ano passado defendeu a Associa- trabalhos, não tendo nenhum joção Chapecoense. gador no departamento médico

- Em 1976 eu jogava no Carlos do clube.
Renaux de Brusque, quando o Hoje às 15h, será realizado um
técnico era o próprio Joel Castro. treino coletivo, quando serãoNo ano passado fui contratado testados o novo esquema e os
pela Chapeconese, e neste ano o novos jogadores que o técnico in
Edgar Ferreira queria que eu fosse traduzirá na equipe. Um grande
para Joaçaba com ele. Mas eu' número de torcedores compare
quero mesmo é vir para Criciúma, ceu ontem ao estádio para aprepois minha família é daqui. ciar a movimentação do zagueiroO jogador está participando Pontes, e hoje à tarde, deverá ob
dos treinos do Criciúma, e nos servar a sua participação no cole
coletivos vem se destacando na tivo, que poderá .lhe confirmar
opinião dos torcedores. O seu para a partida de domingo.
preço está fixado em Cr$ 80 mil, e VENEZA
por um empréstimo até final do O zagueiro Veneza já resolveu o
ano o clube gaúcho está pedindo problema do seu carro, que havia
Cr$ 40 mil. "Eles podem vender o sido recolhido pela Koesa de Flo
jogador por Cr$ 80 mil , e por um rianópolis, por atraso nos paga
empréstimo até final do ano o mentos das prestações, por parteclube gaúcho está pedindo Cr$ 40 do Avaí, Ontem ele dizia que "não
mil. "Eles podem vender o joga- sei o acerto que o Avaí fez com a
dor por Cr$ 80 mil, mas na resci- Koesa, mas o que me Interessa é
são de contrato está fixado o que esses novos diretores fizeram
preço em Cr$.300 mil Mas eles o meu carro .voltar".

Ioínville (Sucursal) - Mesmo classificado para o hexagonal
depois de vencer o Palmeiras de Blumenau na última rodada. o
Joinville está mantendo o mesmo ritmo de treinos desde o início da
semana para cumprir o último jogo da chave, neste domingo em seu
estádio contra a Chapecoense. O treinador Marinho Rodrigues,
contudo, somente reassumirá a direção técnica da equipe hoje cedo
porque retornou ontem do Rio de Janeiro no final da tarde.
. Assim, todos os exercícios foram orientados pelo preparador
físico Paulo Cesar que se preocupou basicamente com a condição
atlética dos jogadores para deixar para Marinho o comando do
treino coletivo programado para hoje cedo. Ontem os trabalhos
foram simplesmente físicos, registrando-se como problemas a au
sência de Fontan que está com princípio de distensão na coxa direita
e Néia, com amigdalite. Os zagueiros Carlos Alberto e Wagner
também estiveram ausentes .porque estavam no Rio tratando de
assuntos particulares, enquanto que Lico, apesar de estar fora da
partida de domingo (foi expulso no último jogo), faltou aos treinos e
deve ser punido pois não apresentou qualquer justificativa.

Nesta última partida as ausências mais sentidas serão as de Lico e

Wagner (recebeu o terceiro cartão amarelo), obrigando o treinador
a colocar o centro avante Zé Amaro e Oitão. Para Marinho, entre
tanto, estes desfalques não são problemas pois o time, com oito

. pontos, garantiu a classificação para as finais e também .será uma
forma de testar os dois suplentes. Zé Amaro jogou aQ_e!1as uma vez

depois que veio para Joinville do Volta Redonda (Rl) amistosa
mente contra o Rio Branco de Paranaguá. E estava convocado para
o 'banco do JEC na partida contra o Palmeiras mas foi impedido
pela Federação que, pelo regulamento do estadual, exige .que--o
atleta seja inscrito 48 horas antes da partida.' /

Oitão, por outro lado, estava treinando normalmente mas com
rara 'chance de atuar porque brigou com Marinho quando foi
chamado de irresponsável num amistoso contra o mesmo Palmeiras
de Blumenau. Oitão fez as pazes com Marinho e retoma neste
domingocontra a Chapeconese.

Outro aspecto que está estimulando bastante o JEC a fazer uma
boa partida neste domingo, além da classificação e a consideração
de ser uma das melhores equipes do estadual, é que o goleiro Raul
Bosse está há cinco jogos sem tomar gols e pretende ser o menos
vazado deste campeonato.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



ESTADO'� 1. Ó de setembro de 19 Santa Catarina - 9

Doenças renais em QJrsO no Sul
Criciúma (Sucursal) - Será realizado amanhã, o terceiro Encontro
de Doenças Renais, no Hospital São José de Criciúma, Esta é,u�a
�romosão da diretoria regional' da zona carbonifera, da Associação.
'catarineIÍse de Medicina-;-'Onidaife- deRim do Hospital São José e

Centro d� Estud�s do Hospital São José,
,

' .(
O médico Domingos Otavio D'Avila, nefrololVsta do Instituto de

Cardiologia do Rio Grande do Sul e professor. cateéeãtico'da
Faculdade de Medicina da PUC, em Porto Alegre, p,art,lclpará do

,

encontro. Também f�m convidados os médicos Sergio Franca

lacei, Leopoldo Saldanha e Aurélio Rótulo da Araújo, membros da

equipe de Nefrologia da Faculdade de Medicina de Fl.onan_ópohs,
além do médico Aloisio Vieira, Nefrologista do Hospital SilO. José

de Joinville. Durante o encontro serão debatidos aspec�os ll_lédlcos e

atualização em Nefrologia, Transplante Renal e Hemodlahse, atra

vés de conferências e mesas redondas.

fucat e seCretaria encerram OJISO

Chapeeô (Sucursal) - A Fundação Catarinense doTrabalho e .a
Secretaria dos Negocios do Oeste encerraram o curso de admi
nistração financeira ministrado na semana passada a 28 diri
gentes de empresas de Chapecó. Os' professores Walter Paulo
Lehn e Juarez Mendes aplicaram os con,hecimentos curricula
res no auditório da Secretaria do Oeste. Na segunda quinzena
de setembro um curso de administração pessoal será minis
trado para diretores de empresas.

-, --- _-
- -.

:Topografia abre inscrições'

Weis pede recursos pore estrada

São Bento do Sul (Correspondent) O Prefeito Odenir Weis,
de São Bento enviou uma solicitação a Secretaria dos Transpor
tes e Obras reivindicando recursos para o recapeamento da rua

Antonio Kaesemodel, acesso, queIiga a BR-128 aõ centro da
cidade.

Em sua visita a cidade, o Governador do Estado garantiu que
a obra seria realizada tão logo fosse instalada a usina asfáltica,
que também vai fazer o recapeamento do trecho Rio

Negrinho-São Bento do Sul. Como a usina já foi instalada, ó

prefeito está cobrando a promessa.

SemaQ_Q, da Pátria em Aràranguõ
Araranguá (Correspondente) - A programação da Semana da

Pátria em Araranguá inicia hoje com hasteamento da bandeira
sendo que até o dia serão realizadas palestras sobre a data, pelas
autoridades. No dia 7, haverá parada cívico-escolar pela Avenida
Getúlio Vargas, com a presença de mais de 3 mil alunos" estudantes
do Jardim de Infância até o segundo grau.

Estagiários receberam treinamentQ
. Chapecâ (Sucursal) - Para introdução de, novas técnicas

para melhor aperfeiçoamento do trabalho nos Centros de
Bem-Estar de Menores, 29 estagiários participaram de um

treinamento promovido pelo Departamento de Promoção So
cíal da Secretaria da Educação, Cultura e Promoção, Social e

Fundação Catarinense de Bem-Estar do Menor.

O treinamento se desenvolveu-em. três etapas, Na primeira
foram cogyi_Qarlos um médico, um dentista euma assistente
social para profe"í.irém palestras sobre saúde pública, além do'
titular da Vara de Menores. Na segunda etapa foi ministrado
um curso de artesanato em couro com a elaboração de trabalhos
práticos como bolsas, chinelos, cintos e sacolas. Na última
etapa foi visitado o Centro de Bem-Estar de Menores deXan
xerê,

'

As aulas forám mi��tradas pela assiste�te ;ocial Clélia Viel,
pela professora de etiqueta social Ruth Férrer, pela-professora
Laura Prates e contou com a colaboração do médico Valmor
Lunardi, do dentista Sérgio Férrer e do Juiz de Menores.Cenê
sío Nolli.

Ao final do treinamento foi feita um�-�v�ali�çã�iel;; próprias
estagiárias. Nove delas atuam no bairro Palmital, oito no bairro
Santa Maria, duas no centro da cidade, oito no bairro Aeroporto
e quatro no bairro Antena. O treinamento teve seis dias de
duração e foi realizado no Centro de Promoção Social.

,Mesquita receberá título

São Bei.t� do Sul (Correspondente) - o' diretor da Telesc,
Douglas de Macedo Mesquita vai receber o título de cidadão hono
rário do município de São Bento, segundo foi aprovado esta semana

pela Câmara de Vereadores., '

'Comitê é ,reativado no Sul
Criciúma (Sucursal) - Foi reativado nesta cidade o Comitê de

Serviços para Assuntos da Comunidade, que foi instalado em 14 de

ago�to de 1972. O comitê está integrado pela Associação Comercial
e Industrial de Criciúma, Clube de Diretores Lojistas, Loja Màço
nica Presidente Roosevelt, Câmara Júnior de Criciúma, Lions
Clube de Criciúma-centro, Lions Clube cíé Criciúma-sul, Lions
Clube - capital do carvão, Lions Clube-Universidade, Rotary
Clube de Criciúma-centro e Rotary Clube de Criciúma-oeste.

O coordenador do comitê é o advogado José Pimentel, tendo
corno secretário Adernar José Fabre e como tesoureiro Julio Wess
ler.

Ruo de lazer em Chapecó
Chapecõ (Sucursal) - Seis mil Crianças invadirão a rua Fer

nando Machado, em Chapecó, para participar da "rua de lazer" que
a Supervisão Municipal do MOBR�L organizará,

O trecho escolhido é compreendido entre as ruas Barão do Rio
Branco e.Uruguai, em trecho recém pavimentado com asfalto pela
Companhia de Desenvolvimento de Chapecó,

Agropecuária teve pClles1rm
Xavantina (Sucursal de Chapecõ) - Promovida pelo Conselho

Comunitário, encerrou nesta semana um ciclo de palestras e,estudos
s"obre agropecuária, em Xavantina.

Participaram das reuniões cerca de mil agricultores que recebe
ram instruções de técnicos da Acaresc, Prefeitura e sindicatos de
classe sobr� doenças, conservação de solos e higiene. A promoção
teve uma semana de duração e, ao final, constou de missa e sessão de
encerramento. O prefeito Francisco Gaida Filho, o' Secretário do
Oeste e representantes-da Secretaria da ,Agricultura prestigiaram o

acontecimento.

MunicípiOs são �ados
O�Ministr(n:luro-Srãildão;da Educação e Cultura comunicou

ontem ao deputado Dib Cherem que b MEC vai liberar em fins de
setembro uma verba no valor de.Cr$ 150 mil destinada a construção
de uma quãdra polivalente para esportes no município de Rancho
Quéimado.

Além desse município, Dib Cherem obteve r�cursos para a cons-,

trução de quadras polivalentes em Brusque, Vidal Ramos,Aurora,'
Rio do Campo, Salete, Taió, Palhoça e Canelinha no valor aproxi
mado de Ci"$ 2 milhões. Ontem o deputado Dib Cheremsolicitou ao

Ministro da Saúde Paulo de Almeida Machado, recursos para a

construção do Hospital Municipal de Rio do Campo no Alto Vale
do Itajaí. O projeto já se encontra em estudos na Assessoria'Técnica
do Ministério da Saúde.

"

guna no qual as entidades
administrativas formem um

sistema instituido sob' o

mesmo regime jurídico e sob a

orientação de uma enti?ade
central que funcione como

controladora do sistema e que
mantenha a supervisão admi-:

A produção," d..flna a Hlg""'. ehll., Irã, Indanésla, Estadas Unidos. V.".zu.la. Colamb�a. Egko • a oUITos paiMs da AfrIca.
--

,

Hã, contudo, al9uns problemas como o. baixos preços Inhtrnaclonals "sultant"s dei concorrinda • ,,_ dos navios Imporlador.s.

ladas, quantia que deverá

permanecer inalterada; tam

bém este ano, apesar dos es

forços da direção das refina
doras em aumentar os embar

ques através do porto Local,
face ao aumento de custo do

produto provocado pelo
transporte do local produzido
até o porto de Imbituba.

A quantia com previsão de

embarque até o' final deste

ano, representa apenas 50 por
cento da produção da atual

safra, levando a crer que tam

bém no próximo ano, haverá
um grande encalhe do pro
duto, a exemplo deste ano,

quando permaneceram esto

cadas nos armazéns da Porto
bras e depósitos particulares,
cerca de 50 mil toneladas. As

alegações dos produtores,
para justificar o encalhe, são
os baixos preços internacio
nais resultantes ela concorrên
cia e problemas relacionados '

,

.

urbano de Joinville, especial
mente o crescimento horizon
tal das regiões sul e norte, a

par das necessidades de in

fraestrutura onde o trinômio

vias públicas - água potável e

energia elétrica, se destaca das
demais necessidades por re

presentarem encargos vulto
sos e que tem merecido a

preocupação dos órgãos e en-
"

tidades responsáveis à pre
venção do fogo, a segurança
contra incêndio e permanente
vigília do Corpo de Bombei
ros".

com o frete dos navios [mpor
tadores.

As exportações são repas-:
sadas pelo Instituto Nacional
do Açúcar e o Aleool, sendo

proibidas as, transações dire-
'

tas entre produtores e países
importadores. Além do açú
car, as refinadoras catarinen
ses produzirão este ano, cerca

de-Z milhões de litros de al

cool, produção destinada to

talmente ao mercado interno.

DRAGAGEM,

Segundo a direção da Por

tobras, as exportações deste
ano estão suplantando as do
ano passado, sendo que as

perspectivas mais alentadoras
reservam-se para o açúcar. De

janeiro a julho deste ano,
foram exportadas 101.445 to-

'

neladas, contra 98.478 do ano

passado, enquan,to as impor-

Bombeiros terão lo�al para

construir dois sub-quartéis

A primeira está localizada
na Rua Florianópolis e possui
uma área de 7 mil e 702 metros

quadrados e a segunda na

Avenida Santos Dumont,
medindo ,6 mil e 806 metros

quadrados.
Ao justificar o projeto, o

prefeito -afirrna que "o ex

traordinário desenvolvimento

dos, tem condições de arma
zenar 54.500 litros de água. A

corporação se mantém atra

vés de uma verba de 139 mil e

800 , fornecida merisalmente

pelo Governo do Estado e <?s
salários dos soldados variam

de dois a nove mil cruzeiros,

enquanto que a alimentação é

fornecida pela própria corpo

ração. Recebe também .urn

auxílio mensal de Cr$ 7 mil da

Prefeitura de Joinville.

. Ainda este ano serão am

pliada as instalações atuais da
A CORPORAÇÃO corporaçãç, compreendendo

O Corpo de Bombeiros Vo- garagem, oficina, depósito,
,lUfltários de Joinville conta sala de aula e escritório, ocu

atualmente corp 40 bombei- panda um espaço de 875 me

ros, voluntários e 25 soldados tros quadrados, cujas obras

que compõem o setor de plan- deverão custar em torno de
tão, além de três auto-bombas -Cr$ I milhão e meio.
e cinco carros pipa.: Estes-veí- O terreno já- foi doado pela
culos,' devidamente abasteci- Prefeitura de Joinville.

Família Hering já comemora

centenário. de seu p,ioneiro
Blumenau ( Sucursal) - Para
comemorar o 'centenário da emi
gração de Hermann Hering ao

Brasil, estão em Blumenau apro
ximadamente 150 descendentes
dos fundadores da atual Indústria
Textil Companhia Hering, todos
eles vindos dós mais diferentes
pontos do País.

Os descendentes da família He
ring, deverão cumprir hoje uma

programação em que consta uma

visita às instalações da Indústria
Têxtil Companhia Hering, visita
à Confecção II, no Bairro da,
'Velha, deposição nos túmulos dos
fundadores, uma sessão solene no

Teatro Carlos Gomes e um jantar
.festivo.

"

Amanhã com a presença do
Governador, Konder Reis e auto
ridades será inaugurada solene-

i mente a confecção da cidade de',
,Rodeio, completando após com
uma visita a confecção de lbi
rama. Domingo os Hering esta
rão assitindo uma apresentação
de slides sobre as diversas empre
sas do Grupo HeI:ing, bem como
filmes sobre festividades familia-

fio, o que o convenceu a 'voltar,
novamente, ao ramo têxtil, man

dando vir, então, o resto da fami
lia que aqui chegou 'em julho de
1880, junto com seU irmaõ Bruno,
com Q qual ele, renovou a antiga
firma "Gebrueder Hering":

Coube, aos irmaos Hermanne
Bruno Hering o pioneirismo na

industrialização de Bli.Imenau, se

abstraírmos as pequenas indus-
, trias, alimentícias, cervejari"5 e

serrarias que existiam desde os,
primórdios da Colonia.

Esta pequena fábrica, q.ue co

meçou num modesto prédio da
atual Rua XV de Novembro, for
transferida, em 1893 para o atual
local, onde ela, se transformou
pouco a pouco na maior malhariã
da América Latina, produzindo'
atualmente quase 10 milhõesc�u
zias de artigos confecciona40s
por ano empregando mais de 9
mil colaboradores. .

Em 1915 faleceu Hermann He:
ring; seguido de 1918, pelo seu

_
'_ co-flilndador, Bruno He

ring. Heimann Bering, teve com.
Mina Forster, 10 filhos, três var
ões e sete filhas.

tações de 78 foram da ordem
de 24H)2l toneladas contra
215.998-de 77.

pela primeira vez uma draga
gem completa, já que em

1957, e 71, quando foram rea

lizadas obras semelhantes, as

cotas previstas não foram

atingidas "frisou.

.

Usati exportará J50 mil toneladas
, ;

,

de açúcar em dois portos de se

res.
,

HISTÓRICO DA FAMILIA
HERING

'

A familia Hering vivera,_ desde
a Guerra dos 30 anos, na zona de
Chemnitz, na pequena cidade dé
Hartha, no então eleitorado de
Saxonia, Alemanha, e trabalhara

. sempre nO,ramo têxtil como ar

tesãos_e pequenos industriais.
Hermann Hering, o fundador

da atual Indústria Textil Compa
nhia Hering, nasceu em 1835 e

formou, ainda na Alemanha, a
firma "Gebrueder Hering" ( Irm
ãos Hering), junto com o seu
irmão Bruno ..

Devido a uma crise economica
que afetou especialmente o ramo

têxtil, ele resolveu emigrar, ini
cialmente sózinho, para explorar
as possibilidades de um novo co

meço para a família em terras bra
sileiras, chegando em início de se
tembro de 1878 a Blumenau.
Como as perspectivas permítiam,

, mandou vir no ano subsequente o
! filho e a falha mais velhos, pm I
I ajuda.

'

Por acaso lhe foi oferecido um

,tear circular manual com alguns :

Joinville ( Sucursal) - O Museu de Arte de Joinville abre

hoje às 20h30min a Mostra dos Novos 78 que reunirá 41 artista,
numa promoção da Secretaria de Cultura, Esporte e Turismo
da Prefeitura.

A exposição se destina a artistas maiores de 15 anos e que não
tenham participado de salões oficiais e ficará abertg à Visitação
pública até o dia 30 deste mês, Cada artista participa com uma

média de três a cinco obras envolvendo pintura, desenho, gra
vura e escultura.
A comissão que selecionou os trabalhos, dividiu as obras em

três categorias: distinção, qualidade e incentivo. Nal categoria
distinção estão incluídos os seguintes artistas: Adolfo Stotz
Neto de Florianópolis; lAlvaro Borges Junior, de Curitiba;
Armando Sérgio Furtado, de Joinville; Arnoldo Joaquim Lo

pes, de Joinville; Evelyn Bel Schumacher, de Piçarras; João
Olíbio da Silva, de Florianópolis; Jurandir Waldir Schmidt, de

Joinville; Maria .de Lourdes da Fonseca de Joinville; Roi Kel

lermann, de Blumenau, e Roberto Baumann, de Joinville.
Na categoria qualidade estão incluídos; Ailton Jonas Pereira

de Brusque; Alcione Freitas dá Silva, de Joinville; Ana Paula
Schulz Dói-ia, de Brasília; Ester Scheidt, de Indaial; ; Hamilton

,

Ferrari, de Florianópolis; José Kinderrnann, de Joinville; Katja
Volkert, de Lages; Margit Busch, de Joinville; Rita ele Cássia da,

Costa, de Joinville; Rubem Milbratz de Joinville; Sérgio Kasten
Willy Germano Haas, prode Joinville; e Wanderlei Carpes, de Florianópolis. ,

prietário da casa número.Já na categoria incentivo, a comissão selecionou os seguintes
\ artiastas; Aldo Cota, de Joínville; Elzina Krelling, de Joinville; 126, localizada junto a ponte

H,lIa Hedler, de Joinville; IIka Stamm, de Joinville; Ivo Bitten- em construção, alegando-se
court, de Joinville; Jonas Malinverni, de Lages; José Luiz Costa' prejudicado com a construção
de Joinville; Julio Cesar Campos de Joinville; Margie Helene solicitou ao juiz o embargo da
Domer, de Timbó ; Nilson Lopes, de Joinville; Norberto ponte no dia 18. justificando
Schwartz, de Joinville; Percy Negreiros da Costa, de Joinville; uma hipóteca de sua proprie
Rene-de Assis Reif, de Joinville; Roland Rikli, de Rio do Sul: dade no valor de Cr$ 500 mil e
Rosangela de Souza Silva, Joinville; Roseli Hoppe, de Joinville; ,

que a ponte abaixaria a alturaSilas dos Santos, Joinville; Terezinha Ramos Alvim, de Join-
ville; e Vanir Cirico Raizer, de Rio do Sol. ' de sua casa, I-laas encarregou

Segundo Edson .Machado, diretor do Museu de Arte de seu procurador de avaliar em

Joinville, na categoria distinção I
encontram-se os artistas de Cr$ 600 mil o valor da caução,

maior destaque na mostra pela sua originalidade técnica apri- vinda de firma idônea.,
morada. Na categoria qualidade estão os artistas cujas obras A prefeitura protestou for
acham-se numa posição coerente, mas um contínuo estudo os mal mente ao Foro da Co
conduziria a caminhos mais férteis, enquanto que na categon'a '

'

incentivo, estão os que pretendemos incentivar, acreditando maréa e finalmente na terça
num maior aprimoramento do uso dos matenals e !paiQr poder feira, a ponte foi reiniciada. O
criativo. término' da concretagem mo-

tivou uma grande comemora

ção no local que reuniu parte
da população.

A madeira, os produtos
congelados e o fumo se consti
tuem nas principais mercado
rias em carga geral exporta
das.

Explicou que "a draga Rio
de Janeiro com 71 metros de

comprimento, apto
transportadora com capaci
dade de transporte de 877 me

tros cúbicos de material dra-

Crieiüma. (Sucursal) - Foram' abertas as inscrições para o curso
'

prático de topografia que será realizado pelo Centro de Treina
mento da Fundação Hospital e de Assistência Social da Região Sul
de Santa Catarina - Fuhasc. a oartir do dia 16 de setembro.

O curso terá a duração de' 80 noras e será ministrado todos os

, sábados, nas dependências da Escola de Proteção Comunitária -

Esproc-no bairro Pinheirinho. As inscrições e maiores informações
poderão ser obtidos no escritório central da Fuhasc, localizado na

Galeria Cornasa - sala 06, ou pelo telefone 33-2059, 'e também na
secretaria da Esproc, pelo telefone 33-?U�4. O número de vagas e
limitado em 15 e os ministrantes serão profissionais da região,

Itajaí ( Sucursal) - Cerca de
150 mil toneracas de açúcar
serão exportadas este ano,

através dos portos de Itajaí e

Imbituba, segundo informou
ontem a direção local da Por

tobrás, com embarques pre
vistos até dezembro de 78. A

quantidade do produto, é tq-
tal mente produzida pelas
Usinas Refinadoras Usati, lo
calizadas nos municípios de
Ilhota e São JOão Batista.

As exportações serão feitas
feitas através de 10 navios,
sendo que os principais países
importadores são a Nigéria,
Chile, Irã, Indonésia, Esta
dos Unidos, Venezulea, Co

lômbia, Egito e outro países
da Africa.Toda a produção
das refinadoras localizadas na

foz do Rio Itajaí, destina-se a

exportação,
No ano passado, as expor

tações pelo porto 'de ltaja!
somaram cerca de 90 mil tone-

JoinvilIe ( Sucursal) - O Pre
feito Luiz Henrique da Sil
veira éncarninhqu ontem um

projeto de lei à Câmara de Ve

readores, para apreciação,
'que prevê a doação de duas
áreas de terras Corpo de

Bombeiros" Voluntários de

Joinville, para
'

a construção
de dois sub-quartéis, um na

zona sul e outro na zona

norte, a fim de facilitar o

atendimento de ocorrências
'como incêndios.

Embarque de frangos con

gelados para, o Oriente Mé-'
dia, subiu cerca de 64 por
cento de janeiro a julho deste
ano em relação à igual pe
ríodo do ano passado. Em 77

. foram exportadas 6.893 tone- lhão 25 I mil e 174 metros cú

ladas , enquanto em 78, a bicos.enquanto o previsto era

quantia foi elevada para, de apenasvj l mile750metros
11,336 toneladas. cúbicos, existindo portanto,

um aditivo de 279 mil424 me-

gado; nos sete meses de tra

balho dragou cerca ?e I mi-

A dragagem do Rio ltajàí
açú figura como fator princi
pal no aumento da movimen
tação geral no porto, segundo
Qcsep admjnistrador , Deo
baldo Storrer. "O Rio recebeu

tros cúbicos".

Revelou que "da situação
de administração temporária
da Portobrás, o porto de Itajaí
, São Francisco do Sul e La-

nistrativa técnica e financeira,
sem retirar de cada entidade,
suas características próprias e

sua autonomia executiva e

responsabilidade. para explo
ração do respectivo Porto em

'regime dequilíbrio é eficiência

operacional" ,

"Com empresas de econo

mia mista, onde o Governo
Federal detêm através da Por
tobrás, um mínimo de 51 por
cento do capital, haverá con-

dições de srmpürícar ou oe agi
lrzar Ós serviços portuários",
finalizou.

Ordem de juiz
suspende
embargo
de ponte

Pomerode ( da Sucursal de
Blumenau ) - A Prefeitura

Municipal de Pomerode, aca

tando ordem judicial emitida
na última terça feira, reiniciou
as obras da nova ponte da Rua
Paulo Zimmermann e ontem

concluiu a concretagem da

Construção.

O embargo da ponte foi

suspenso depois do juiz estu

dar a .aceitar a caução de Cr$
200 mil, 'dada pela Constru-

I

.tora Gruetzmacher, respon-
sável pela construção, con

cI uída a: fase de concretagem a

ponte permanecerá 45 dias em

estágio de cura.

OEMBADGO

Durante a exposição dos novos do ano passaçlo, que teve 30
inscritos, foram revylados os nomes da gravurista Neide Cam

pos, queJoi selecionada para a VIII Coletiva e Silvio Borges que
recebeu menção honrosa pelo seu polêmico trabalhado de van

guarda; além destes dois, surgiram também em menor escala,
como revelação, os nomes de Arnaldo Lopes, José Puccini e

José Kindermann, que participam frequentemente das exposi- !. O assessor jurídico da Pre�1
ções do Museu de Arte. feitura de Pomerode, João

Segundo Edson Machado, iaS exposi�ões dos Novos foram Carlos Von Hohendorff afiro,
criadas para conhecer o momento artístico desconhecido na mou que "o andamento da,cidade. "Isso observa ele "vem fortalecer o movimento atual e

'ponte não mll'is ,será inter-,

aumentar o número de' artistas participantes de Joinville". rompidó, mas a partir da con-,
Antes da Mostra dos Novos 77, Joinville possuía apenas 20

c1usão serão levantados os,artistas, enquanto que atualmente existem mais de 45, a maioria '

deles revelados na mostra doano passado. - Ele explicou ainda responsáveis pelos prejuízos:
que os artistas que participaram da mostra de ano p�ssado,' decorridos dos 12 dias de pa-
também e.stão concorrendo com a deste ano. ,ralização da obra".

'

A BATALHA ÇONTINUA

Mostra dos Novos 78
abre hoje com

, obras' de 41 artistas

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Braga Mueller elogia
relatório e interesse

de professores
Blumenau (:Sucursal) - Nossos professores estão atentos aos pro

blemas que afligem a classe, numa demonstração de maturidade e
interesse pelo ensino,disse o vereador Carlos Braga Mueller, ao comen
tar o relatório entregue pelo grupo de trabalho de professores de Blu
menau ao-candidato ao Governo do Estado, Jorge Bornhausen.

O relatório foi entregue durante um encontro dos professores com

Jorge 'Bornhausen, na Coordenadoria de Educação. O relator foi 'o

professor e vereador Almerindo Brancher, que fez a exposição dos
assuntos considerados mais relevantes e importantes para a Classe e o

próprio ensino. _' ,

"Neste relatório", afirmou Braga Mueller, "o professor Brancher
expôs de uma maneira clara, sincera, e 'objetiva as aspirações de toda a,

classe a que pertence, apresentando dados concretos e que muito auxi
liarão o futuro governador do Estado na elaboração de seu programa de
governo. A remuneração dos professores, através de um reajustamento
salarial, ,é o segundo relatório apresentado pelos professores e na opi
nião' do vereador, "uma necessidade preemente e das mais justas".

Outro tópico do relatório diz respeito a progressão automática do
aluno, isto é, sua passagem automática de grau. Entendem os professo
res que o assunto deverá ser re-estruturado; ,-

Outro tópico do encontro, que mereceu destaque, segundo o verea
dor Carlos Braga Mueller, diz respeito a afirmação feita pelo'futuro
governador, segundo a qual poderá uma mulher vir a ocupar o cargo de
Secretário da Educação em seu governo, tendo em vista os valores

,

femininos que o futuro governador vem encontrando nos diversos
encontros que está mantendo com a classe dos professores.

Comissão vai analisar
, , \

problemas da energia

Produtores de mandioca
. _.-.-

querem fundar entidade
ltajaí (Sucursal) - Por causa

dos problemas de produtividade e
baixos preços da mandioca no Es
tado, os produtores do município
de Nova Trento pretendem fun
dar uma associação, com o obje
tivo de centralizar a fabricação do
prod-uto, visando uma melhor
qualidade do mesmo.

"

É intenção dos produtores,
construir uma farinheira (en
genho) onde todo o produto seria
indu'strializado de acordo com as

exigências dos países importado
res e ainda, dentro das caracterís
ticas propostas pelo Governo Fe
deral, para que, no caso do pro
duto não ser exportado, possa ser
entregue ao .governo pelo preço

suporte rixado pelas autoridades
federais.

A informação foi prestada pelo
escritório regional da Acaresc
com sede em ltajaí, após 'uma
reunião em Nova Trento, quando
o assunto foi analisado. Do en

contro, participaram além dos
produtores, líderes sindicais, au

toridades municipais e represen
tantes da Acaresc, cujo objetivo
era, estudar fórmulas de amenizar
os problemas decorrentes da
grave situação por que passa a

produção e comercialização da
mandioca no Estado.

,

U ma das finalidades da asso

ciação, segundo os representantes
da Acaresc, seria a, organização

dos produtores; insuflando a uma

união maior da classe, além de
melhorar a qualidade do produto,
facilitando sua exportação ou em

último caso, promover a venda
para o próprio Governo do país,
que mantém preços mínimos para
a farinha, fixados em torno 'de
Cr$ 93,00 por saca.

No Município de Nova Trento,
a mandioca é o segundo produto
agrícola em importância econô
mica, onde são produzidas
anualmente cerca de 300 mil tone
ladas. O processo de industriali
zação adotado atualmente; é de
engenhos individuais, sendo que a

maioria dos produtores contam
com um.

CDL pede a (riação de
, . .-

maIs cursos superIores
Brusque ( Sucursal) - Continua
crescendo em Brusque o movi-.
mente visando a implantação de
cursos na área das Ciências So
ciais Aplicadas, Administração e

Ciências Contábeis. Neste sen

tido, o Clube de Diretores Lojis
tas desta cidade enviou um ofício
ao presidente do Conselho Esta
dual de Educação, professor Nil
son Paulo, tecendo uma série de
considerações sobre a implanta
ção de mais estes cursos de ensino
superior,

O documento assinala que está
tramitando nos órgãos compo
nentes do Governo do Estado, o

progresso de implantação da

micro-região do Rio Itájaí' Mirim
e Alto Rio Tijucas, com sede na

cidade de Brusque.
A cidade se situa em décimo

lug-ar entre os municípios de
maior movimento econômico do

Criciúma (Sucursal) - Na última reunião. da Câmara Municipal, a
bancada do Movimento Democrático Brasileiro deu entrada de um

requerimento pedindo a formação.de uma Comissão Especial de Ve
readores para analisar o problema de energia elétrica no município de
Criciúrna. O documento foi aprovado por unanimidade.

Depois da votação, o presidente da Câmara Municipal, vereador Eno
Steiner, nomeou para comporem a comissão os vereadores Flavio
Ronchi (MDB), Lirio Rosso (MDB), Jorge Uliana Filho (Arena), An
tonio José Guglielmi (Arena) e Ageci Mendes Xavier (MDB), Depois de
sua primeira reunião, deverá ser nomeado o relator da comissão, que
num prazo de 60 dias apresentará o resultado dos trabalhos. Sobre a
possibilidade de integrar técnicos no assunte nesta comissão, e que sejam
vinculados,à Força i: Luz de Criciúma ou a Erusc, solicitàda por Flavio
Ronchi, o presidente Eno Steiner esclareceu que "não temos competência para tal, e os atuais membros poderão solicitar apoio de qualquer'
profissional" .

Ao justificarem o seu requerimento, os vereadores da bancada do
MDB esclareceram que "o resultado deste trabalho será apresentado no

próximo Encontro Estadual de Vereadores, a ser realizado em Join
ville". A comissão deverá estudar a voltagem das redes de estação e

sub-estação, transformadores em regrae fios nas redes geral, postea
mento e voltagem verificada pelo consumidor.

Ao falar este, assunto o vereador Lirio �osso explicou que no ano

passado uma comissão foi formada na Câmara para analisar o mesmo
problema, e não chegou a uma conclusão porque foi impossivel termi
nar os trabalhos antes do recesso de dezembro",

PROJETOS, Araranguá (Correspondente) _

Também na última sessão da .Cârnara Municipal de Criciúma deram Os agricultores. do município deentrada três projetos de lei do Executivo e um outro oriundo do Legisla- -Sombrio. e que utilizam a agênciativo, e .de autoria do vereador Eno Steiner. O prefeito Altair Guidi do Banco do Brasil em Araranguásolicita autorização para firmar convênio cóm o Governador do Es-
tado, tendo como órgão interveniente a Secretaria de Educação e Cul- estão reivindicando a, direção do
tura, visando a cooperação técnica e financeira com a finalidade de órgão, a criação de uma carteira
concorrer para a expansão e o aperfeiçoamento do ensino de I °

grau de crédito agrícola.naquele muni
ministrado sob. a responsabilidade do município. Noutro' projeto o cípio. O vereador Valério Bratti
prefeito Altair Guidi solicita autorizaçâo para firmar convênio com a fêz um pro,nunciamento lern
Escola de Musica Bela Bartock, no valor mensal correspondente a brando que "os colonos tem qu-equatro parcelas do maior valor de referencia fixado anualmente pelo -se deslocar vários qu-ilômetrosPresidente da República. Por sua vez o vereador Eno Steiner, em seu pará serem atendidos em Araranprojeto de lei, solicita a transformação em utilizade pública da Escola de guá". Alegou ainda que omunicíMusica Bela Bartock, desta cidade. I adas estes projetos foram entre-, pIO tem sua economia calcada na
gues às comissões responsáveis, e deverão ser colocados em votação nas

_ agricultura, principalmente arpróximas reuniões. roz, mandioca e fumo. 21 mil ca-

Estado e a zona de influência de
Brusque abrange áreas eminentes.
industriais, apresentando atual
mente, alentado impulso de ex

pansão e diversificação,
.

O CDL reforça g, seu pedido
afirmando que as empresas da re

gião sentem a necessidade de
quadros administrativos e técni
cos sernrnpre mais qualificados,
para o que se recomendam, so

bremaneira, os recursos locais, a

condição que possam receber a

formação academica e treina
mento prático necessários do
mundo empresarial de Hoje.

Para tanto, segundo O ofício
encaminhado ao presidente do
Conselho Estadual de Educação,
as empresas de Brusque e de re

gião associadas a esta entidade de
classe, veern com muito entu
siasmo o movimento estudantil
reivindicando, para a Fundação

Educacional de Brusque, cursos
na área de Ciências Sociais Apli-
cadas. .

Estas empresas estão dispostas a

acertar com a Fundação Educa
cional de Brusque convenios que
assegurem a esta:

a) Possibilidade de emprego em

tempo integral para graduados
nas áreas de formação profissio
nal dos cursos a serem instalados;
bl recursos financeiros de manu

tencão e investimento; c) estágio,
Finalizando, _o documento assi
nala

que, em síntese, estes cursos cons

tituem fator de suma importância
na ação de desenvolvimento glo
bal em que todos estão empenha
dos, O documento étassinado pelo
Presidente da CDL: Nilo Krieger,
pelo secretário Gilberto José Do
mingos e pelo diretor sem pasta,
Laerte Viterite.

.>

. Agricultores solicitam
agência bancária no Sul

Agora vocêpode contar'
comagenteem '

\bIta IIBdondIJ·RJ·
Av. Amaml Peixoto, 1�8

beças de gado e 30 mil habitantes e

Que o Banco do Brasil só tem a

ganhar instalando uma gência no

município",
O gerente da agência de, Ara

ranguá. Mário Silveira, adiantou
porém, que a direção do banco
não pensa abrir novas agências na

região, já que existe uma em Ara
ranguá. outra em Turvo e urna
terceira em Torres e que tem ca

pacidade para abranger e atender
os 9 rnuniclpios da região.

Em Araranguá estão filiados na

carteira agrícola cerca de 4 mil
mutuários, moradores dos muni
cípios de Meleiro , Maracajá e

Sombrio. Uma média de 60% dos
empréstimos são para as lavouras
de fumo, na base .de Cr$ 52 mil
cruzeiros por estufa.

o gerente Mário Silveira reve

lou ainda que o montante do em

préstimo para o cultivo do fumo
deverá aumentar no próximo ano

para 3Sou 37 mil cruzeiros, já que
o mercado internacional do
fumo aumenta bastante. O que
baixou, segundo ele, foram os

contratos para lavoura da man

dioca, já que esta cultura tem al
cançado pouco preço e os agri
cultores preterem outras planta
ções.

MISSA DE 7.° DIA

HELENA DOBES

As mais novas agências do
"

�
�

"t' �,

«OHO)AKO
,o Banco da gente.

Cohab realizará
pesquisa sociale

econômica no Vale-,

,-
-

•• -- __
- _o_. ,

Blumenau (Sucrsal) ., A Companhia de Habilitação do Estado' '

de Santa Catarina - Cohab, val abrir na semana que vem seu
escritório em Blumenau, dando início a uma pesquisa sócio
econômica que tem por, objetivo aferir a demanda e conheci
mento dos dados das famílias interessadas em adquirir casa
própria pelo sistema financeiro de habitação. _

A afirmação foi do presidente da Cohab, Telmo Ramos
Arruda, durante encontro que manteve com os deputados Abel
.Avila dos Santos, Aldo Pereira de Andrade e dos vereadores
Braga Muller e Rodolfo Sestrem, no comitê central da Arena de
Blumenau. Arruda informou ainda que a Cohab programou
para Blumenau a construção de um ou mais conjuntos residen
ciais, visando a construção de até 500 casas; o edital abrindo a

concorrência pública já foi publicado na imprensa.
Este plano foi denominado "Compra e Empreendimentos" e

as empresas interessadas na concorrência deverão adquirir na
sede da Cohab em Florianópolis, o caderno que contém as
especificações da obra. É exigido ainda que as empresas adgui
ram o terreno, elaborem o projeto 'técnico de engeriharia e

apresentem para julgamento. O custo do conjunto é totalmente
financiado pelo BNH, segundo o presidente da Cohab.
"Quando as casas estiverem prontas serão vendidas aos interes
sados pelo pr.eço de custo e com financiamento de 25 anos".

Sobre a pesquisa, Arruda informa que só poderão participar
aqueles que tenham mais de 18 anos, renda familiar até cinco
salários mínimos, não, possuir casa e apresentar no ato do
preenchimento do formulário a carteira profissional que com--
prove o vínculo empregatício e o salarial que recebe.

'

Congresso de Técnicos
- Têxteis inicia dia 14

':':':<':':':_':':':-:';':';';';';':';';';':':':';':';""
,

Os familiares de HELENA DOBES, agradecem os
votos de pesar que lhes foram formulados por oca
sião de seu falecimento, ocorrido dia 26 de agosto e'
convidam para a missa de 7.° dia, às 19:00 horas de
hoje dia �.o de setembro, na Igreja de Santo Antonio.
. ,

Blumenau ( Sucursal) -rTendo como objetivo "uma melhor
integração dos técnicos têxteis e oferecer oportunidade de urrr.
relacionamento mais estreito, a fim de conseguir novas e melho
res 'perspectivas para a indústria têxtil nacional", será realizado
de 14 a 17 de setembro, nesta cidade, o VIII Congresso Nacio-
nal de Técnicos Têxteis.

,

Para a abertura do congresso, foram confirmadas as presen
ças do Governador Konder Reis; do vice, Marcos Henrique
Buechler e do Senador Evelásio Vieira. O Congresso, que será
realizado no Centro de Convenções da Sociedade Dramatica
Musical Carlos Gomes, tem o patrocínio da Associação Brasi
leira de Técnicos Têxteis e a organização do Núcleo Regional
SuL

O presidente de Honra será Domício Veloso da Silveira,
presidente da Confederação Nacional da Indústria. O convi
dado de honra será o Governador Konder Reis e patrono, o
diretor presidente da Artex, Norberto Ingo Zadrozny.

.

A diretoria executiva do Congresso é composta pelos seguin
tes elementos: presidente: Edegar Michel; vice-presidente, Ru
bens Sombrio; Secretario Geral, Antonio do Carmo Gonçal
ves.: delegado da ABTTiunto ao VIII Congresso, Gerárd Ku
chenbeckker; Diretor financeiro, Mário Hergert Rigat; Diretor
técnico, Alcemir Euclides Karasinski; diretor de reiaçoes publi- .

cas, Ingo Volkmann; diretor de turismo, Osvaldo Michert e
diretor adjunto, Guenter Kaulich.

Paralelamente a realização do VIII Congresso Nacional de
Técnicos Têxteis, na sua parte técnica, será desenvolvida uma thape�ó ( SucurSal) _ Seis mil mail"extensa programação social que prevê, para dia 14, às 19 h30m, ças e 15 estabelecimentos de-ensino
a inauguração da Exposição Industrial no Salão Centenário da desfilarãonodiasetedesetembrocon�
Sociedade Dramático Musical Carlos Gomes. As 20 horas, forme programa oficial distribuído

pela Prefeitura Municipal de Chapecó.sessão solene de abertura com entrega de diplomas de mérito no A Semana da Pátria iniciará hoje àsGrande Auditório e às 22 horas, coquetel de confraternização, 8 horas; com pronunciamento do Se
gentileza de Reisky e Schubert e Salzer (Ingolstadt) no salão de cretário do Oeste, João Valvite Paga- •

festas.
. nella,. seguido de hasteamento das

'

rv: 15
'

9h
" '. '.,., "bandeIras. Autoridades, estudantes,'.j�;:'d,la, -; as, oras, passeio tUTIStlCO a Pomerode, com visita a clubes-de serviço, sindicatos, 20 Bata- "'-

fábrica de Porcelana Schmidt e Zoológico. As 12 horas, almoço Ihãoda'Polícia Militar prestigiarão os

de confraternização das senhoras dos congressitas, no Clube atoAS. 18 h' á f'P de e
ã

d íod I' .

A 20 h
s oras ser acesso o ogo sim-omero e � a tar e, peno o !,vre, pa!a compras. ,s" 0- bólico na pira 110 Altar da Pátria, na

ras, Jantar típrco, com o desfile Evoluçao da Moda através dos praça Coronel Bertaso. No dia dois de
tempos", genúléza de José Ziebartli e Fosfanil, no Tabajara- setembro haverá solenidades nas esco-

Tênis Clube. las básIcas Marechal Bormann, Eurico
D· - , ..

' - da Costa Carvalho e BaIrro Bela VIsta.Ia 16, na parte da manha, penodo livre para compras. As 15 As 12hl5min do mesmo dia haverá
horas, café com doces típicos da região e às 22 horas, baile pronunciamento nas emissoras à
oficial do VIII Congresso, çom grande desfile de modas de cargodoPOderLegislativoMimicipal.
artigos da região - promoção das Loias Hering e homenagem pa�o dia -três a rua Fernando Ma-' :aos formandos das segundas e terceIras turmas da ETOT, no chado será interditada ao tráfego paraClube Blumenallense de Caça e Tiro. lazer da população. As l2hl5min, nas

Dia 17, último'dia do VIIl Congresso Nacional de Técnic�s em�ssoras locais, oficiais do 2° BPM
T'

. ,

13 h h' 'h d d 'f . - faraopalestra,extels, as oras, avera c urrasca a e con ratermzaçao Dia quatro as Escolas José, Mottados congressitas, gentileza da ltelpa S. A. e Asteka. As 16 horas, Pires e Lara,Ribas organizarão soleni
sessão solene de encerramento no Grande Auditório. dades alusivas a Semana da Pátria

1978. O pronuncIamento nas emlsso-'
ras será feito pela Fundeste.

No quinto dia haverá solenidades
nas escolas básicas Zélia Scharff, Er
nesto Bertaso, nos Colégios São Fran
cisco e Bom Pastor, Escolas Reunidas:
Andfé Vidal de Negreiro e Serviço
Nacional de Aprendizagem industrial.
Representante da Sociedade Amigos
de Chapecó ocupará o espaço nas
emissoras fazendo breve palesti:a.

No dia seis de setembro, a Fundeste,
a LBA, a Escola Básica Druziana Sar
tori e a Escola Reunida do Bairro São
Pedro preparação as solenidades ofi:
ciais com estudantes e professores.

No dia 7; o início do desfile será às 9
horas, na avenida Getúlio Vargas,
Desfilarão, pela ordem alunos e pro
fessóras do Departamento Municipal
de Promoção Social, Senai" Escola do
Bairro Bela Vista, Colégio São Fran
cisco, Escola Motta Pires, Escola Eu-
rico da Costa Carvalho, Escola Lara
Ribas, Escola Druziana Sartori, Es

cola Zélia Scharff, Escola Coro�el Ber
taso, Escola Marechal Bormann, Co
légio Bom Pastor, Sindicatos, clubes
de serviço e �fetivos do 2° Batalhão da
'PoliCia Militar.

.

As 17 horas o Hino Nacional será
entoado pela banda marcial com repi
car de sinos, fogos e buzinas, 02° BPM
lançará boletim especial e o . prefeito
Milton Sande� fará pronunciamento
ofiCiaL Após, será oficiada missa na
Catedral Santo Antonio e às 18 horas
as bandeiras serão àrriadas, marcando
o encerramento da semana da pátria
deste ano.

'

CGC-MF 86547619/0001-36

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
São convocados os acionistas d�sta companhia para se

reunirem em Assembléia Geral Extrao'rdinária a se realizar
às 1 O (dez) horas do dia 09 (nove) de setembro de 1978, em
sua sede social na Rua do Comércio, 39, nesta cidade de
Videira - SC, para deliberarem sobre a seguinte Ordem do
Dia:

1) Efetivação do aumento de capital aprovado pela AGE
de 29/04/78, passando-o de Cr$ 118.750.000,00 para Cr$
155.000.000,00, pela subscrição e integralizaçãb de novas
ações ordiná-rias e preferenciais com valor nominal de Cr$
1,00 cada uma.

2) Outros assl,lntos de interesse social.

Vi dei ra, 28 de agosto de 1978
Saul Brandalise
Dir. Presidente

&Olápolis.BA
Av. Porto Seguro, 648

PREPARE SEU CORAÇÃO E' BOAVIAGEM.
.

'No dia 2 de setembro, no clube XII de Agosto, às 16

horas, teremos um show que será uma verdadeira viagem. �
bordo, desfiles de moda, projeções de filmes e slides, s.orteio
de duas passagens para Salvador e um elenco de simpáticas
aeromoças que farão tudo para que �sta tarde seja inesque-

.

;�1!��!Ê�;��_, _�:;d::tr�:;�:�����2§17i.�.;�;:::,:.;:::t:�::--::::;:.::.:::::�·/:·./:';:::U::')�l) \ ).: ·\::::::i;;�� � ,..� _- ��ltire agora mesmo seu convite para o show do dia 2, ali.

X;;::;:;;;·:;:::.:;:;::;::::;;';:;:::,;:;'::;F:':,:;:.i;;:;:;;::' ...��- ín-' ���c..- "-JII-.� '.. ...
'

F rc::..... .:::::�:;;;;�:w:Z;{:�·;:;;:t:\);;1 _'�--õõOOOOOOIV j::.:::':---1\}P-tC:'" �_ ..Dl na Brusatur, Galena dq EdlflClO Dias Velho, na e Ipe

�����

HERANÇA DO COMENDADOR
DOMINGOS FAUSTINO CORRÊA

Comunicado Urgente:
Conforme infoTmações recebidas da Sta. Professora Dalva
Rodrigues Mrenda, inventariante - testamenteira, o advo
gado Júlio Tonin COMUNICA: que será encarregado q_inda
este ano o prazo para habilitações de herdeiros na he
rança.

/

Aqueles que-ainda desejam habilitar-se, poderão obter
informações com o advogado militante nesse processo à
Rua Dr. Alcides Vieira Arco Verde, 253 - telefone 76-4273
(Jardim Guabirutuba - Curitiba, onde existe Uma equipe de
genealogistas e documentos hábeis para ligação da des-
cendência, \

Os inter.essados deverão trazer certidões de casamento
ou óbito dos avós paternos e maternos.

Outrossim, todos os herdeiros Ejue outorgaram procura
ção ao Sr. Amadeu Cardoso, estão convidados a compare
cer em Curitiba, no endereço acima para tratar desse as-
sunto diretamente com o advogado Júlio Tonin.

'

, ,

Curitiba, 25-08-78
Júlio Tonin

NA TRAJ·ANO

PLENO CORAÇÃO COMERCIAL

VENDE·SE (só à vista)

PRÉDIO 3 PAVIMENTOS,

COM SUBSOLO TRA;rAR CO�,

.

.
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em G��_par·
, I

Gaspar ( da Sucunal de 8lumenau; i .

- A Prefeitura Municipal de Gaspar
divulgou a programa-de cÓmemoração '

da: Semana da Pátria, C9m' solenídades-'
que serão realizadas diariamente. Hoje .

às 8h30min, abertura, em frente a Pr!\:-
. -. .

-:;

feitura passagem do Fõgo"simbólic<,"
c: hateamento das bandeiras ao;
som ,.do Hino Nacioanl, 'com:
a 'pàrticlpação de alunos dó'
colégio norma Frei Godofredo,:
Escola Básica, Honfio Miranda:
e, Escola Básica ivd

:;

I

.1
D'Aquino. As 20 horas, haverá uin�
sessão solene, na S.C.R. Alvorada, á
cargo do Lyons Clube de Gaspar. '

Amanhã, às 8 horas, homenagem
"

Pátria naEseola Básica Professor Ho
nório Miranda e na Escola Frei Poli.
carpo (Belchior) -. No dia 3, às 9 horas:
missa de ação de graças na Igreja Má

. triz, com a participação de àutoridades.
escolares e o povo em geral; em espe-.
cial do Clu'be Musical São Pedro. As
20 horas, haverá uma retreta em frente"
a Prefeitura à cargo da Banda Musical'
São Pedro.

_
' -. �

•

'Dia 4, às 8 horas, homenagem à Pá-:
tria na Esci?la Básica Ivo D'Aquinot:
Dia 5, às 8 horas, homenagem à Pátria'
no Colégio Normal Frei Godofredo e

'

às 20 horas, sessão solene da' Câmara
'

Municipal de vereadores, no salão'
Cristo Rei, com a participação do Co-:
légio Normal Frei Godofredo,

Diá 7, às 6 horas, 'alvorada festiva, :
com a fanfarra do Colégio Normal Frei
Godofredo e a Banda Musical São;
Pedro. As 8h30min início do desfile "

dos escolares pela rua Coronel Arísu- '

liano Ramos, obedecendo a seguinte �
ordem: Banda Musical São Pedro, Rs- '

cola Básica Honório Miranda, Escola 5t""Básica Ivo D'Aquino, Colégio Normal'
Frei Godofredo, Mobral e Jardim de :
infância São José. As 17 horas, , no �
encerramento da programação come- ,

morativa à Semana da Pátria" haverá Q
,

descerramento das bandeiras, em

frente a Prefeitura Municipal.

Em C'hapecó
desfile será

a atração

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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RO,ma- A principal revista de assuntos financeiros da Itália a�u�ou,\ 'ontem, o Banco do Vaticano de ajudar algumas das, pessoas mais rI�as
: do país a burlar as leis contra transferência de capital para o estrangeiro
B "

e apelou, ao Papa João Paulo I no sentido de que Imponha ordem e

fi
',', " moralidade nas finanças da Igreja.

! Em uma carta aberta ao novo Papa, Paolo Panerai, diretor do "li
� � Mondo", disse que os negócios financeiros do Vaticano incluem "espe-i � ,: culações em águas não saudáveis". "II Mondo" é publicado pelo jornalr. J de Milão "Corriere Della Sera", o maior e uma das publicações mais
! .: respeitáveis da Nação. ,

l'i1
'. 'Em seu comentário, Panerai pergunta se é correto que o Vaticano

,

�

'�.;', opere.no mercado da mesma forma-que os especuladores e se é correto

que tenha um banco cujas ações ajudam italianos a transferir capital e

burlar impostos. ,

,', 'I;. De imediato não houve reação do Vaticano.•
,;' O' jornalista afirma que o Vaticano, "não obstante das refo�mas

., ,fI implantadas pelo Papa Paulo VI, conunua Vivendo uma dramática
contradição na manifestação mais temporal da terra,: dinheiro".

),
Acrescentou que o Vaticano está intensamente envolvido n?s merca.-e:

dos monetários e.dé valores e que o diret?r �1 seu Banco� o bispo Paul,
Marcinkus de Illinois, Estados Unidos, e o UnICO bispo que se senta na

junta de diretores de um Banco Laico em um dos paraísos do çapita-
,e, lismo: O Cisalpino Overseas Bank de Nassau".

,,'
,

'

Acompanhando a carta-aberta apareceu uma reportagem intitulada
"' "0 Poderdé Pedro" na qual se reclama que Marcinkus também está

'encàrresado de investimentos do Vaticano em várias partes do mundo,
atravéz do Continental Illinois Bank, de Chicago.

,,1, "II Mondo", escreve.que a Santa Sé perdeu cerca de 80 milhões de
dólares ,com a derrocada do império financeiro do siciliano Michele
Sindona, que está foragido em Nova Iorque tentando evitar sua extra
dição. Ele foi considerado culpado, num julgamento à reveha. do delito

;� de fraude bancária e setenciado a três anos e meIO m-tJtlSao,
'ü D jornal diz 'que o Vaticano tem investido amplamente em ouro e

valores nos EstadosUnidos, além de possuir ações da General Motors,
General Eletric, Shelle Gulf Oil, Bethlehen Steel, IBM, TWA e Pan

" American.
'

c No 'que concerne a bens de raízes, o Vaticano pode ser 'tonsiderado
como um dos maiores investidores imobiliários do mundo, Em Roma,

"

apenas; ii Santa' Sé possui 5 mil apartamentos alugados, o que lhe

�'prop?rciona r�ndas ,�alculadas em três bilhões de liras (quatro milhões
O Papa foi cumprimentado pelo decano do corpo diplomático, da Cuaremala, Julio Antonio Torres Arriola.�', de dolares) por ano, conclui o jornaL, /

---------......__-O discurso na íntegra----.----------

o Papa' João Paulo I I fez ontem, seu primeiro diScurso ante o corpo" diplomático creditado no Vaticano. Falou sobre ii

situação da Igreja no mundo e prometeu co-ntinuar a obra de seu antecessor no campo dos direitos humanos, desarmamento e paz;

Uma denúncia contra os

exageros dê} Santo erário

Cidade do Vaticano - Em seu primeiro discurso ao corpo di

plomâtico creditado no Vaticano, o Papa Joã.o Paulo I prometeu
ontem continuar a obra de seu antecessor rio campo dos direitos
humanos, distensão, desar'mamento e paz mundial.

Suas palavras foram em resposta a um discurso de felicitação
pronunciado em francês pelo decano do corpo diplomático,_o
embaixador da Guatemala, Julio Antonio Torres Arríola,

Ao falar em um idioma estrangeiro pela primeira vez em seus

cinco dias de pontificad.o, o Santo Padre expressou também em

francês que o papel da Santa Sé nos assuntos internacionais é
"único".

'

"Evidentemente, não temos bens temporais para trocar, nem

interesses econômicos a discutir como tem vossos país", disse o

Papa. "Nossas possibilidades de intervir diplomaticamente estão
limitadas e se revestem de um caráter espécial. Nossas missões

diplomáticas, longe de ser uma sobrevivência do passado, são
testemunhas de nosso profundo e enraizado respeito pelo poder
temporal legítimo e de nosso vivo interesse nas causas humanas
que .o poder terreno se propõe avançar". '

,

O pontífice disse que o Vaticano ajudará com prazer "na busca
de melhores soluções pára os grandes problemas pendentes - a

distensão, o desarmamento, a paz, a justiça, as medidas humanitá
rias e o desenvolvimento",

Adiantou que isto "é uma forma apreciável de cooperação, de
-

ajuda mútua que a Santa Sé tem a possibilidade -de conceder,
graças ao reconhecimento internacional de que goza e, ao fato de
que assegura a representação da totalidade do mundo catôlíco".

Estiverampresentes à audiência 51 chefes de missões díplomá
ticas creditados ante o Vaticano e seus assessores. O Santo Padre
cumprimentou cada um dos diplomatas.
, Quando o embaixador argentino Ruben Victor Manuel Blanco
se apresentou, Joâo Paulo I exclamou: "Oh, Argentina, meu pai
trabalh�u ali durante dois anos". '

O pai do pontífice foi vidraceiro e emigrou a vários países em
, busca de emprego.João Paulo I disse que sua atividade a serviço
da comunidade internacional "está também situada fundamen
talmente, díríamos, em outro nível, aquele que poderia chamar-se
mais especificamente pastoral e que pertence propriamente à

Igreja".
'

Adiantou, ao referir-se à esta atividade que "é questão de con

tribuir, através de documentos e compromissos da sede apostô
Iíea, para formar consciência com relação aos princípios funda
'mentais que garantam a autêntica civilização e a irmandade real
entre os povos".

,

Entronação do Papa
ICidade do Vaticano-s- Na ín- apóstolo de Pedro, nossa missão vossos países, para o bem da

tt,gra, a tradução oficial do dis- se fel! efetivamente universal e nos Concórdia universal, Por outra
curso do Papa João Paulo I, aos põe' em relação não só Com ,'parte, as, relações que vocês
diplomatas .' acreditados antes a todos os nossos, filhos católicos podem ter entre vocês mesmos,
Santa Sé: senão também com todos os po- ante a Santa Sé, favorecem tarn-

Excelência, senhoras e senho-: vos, com seus represent antes qua- bém a compreensão e a paz, Nós
res: " lificados e especialmente com os os oferecemos nossa sincera cola-

Agradecemos vivamente a diplomatas do país que quiser boraçâo, em conformidade com.
vosso digno intérprete suas pala- ram estabelecer relações deste nossos próprios meios,
vras cheias de referências, mais tipo com a Santa Sé, Sob este tí- Certamente, na multiplicidadeainda, de benevolência e de con- tulo, nos sentimos feliz de recebê- dos postos diplomáticos, vossa

�,fiílnça, Nosso primeiro impulso los aqui, expressar nossa estima e função aqui é "sui generis", como
, seria o de confessarnossa contu- €onfiança, -a compressão que o são a missão e a competência da.

são ante vossas expressões que ternos-de vossa nobre função, feliz Santa Sé, Não temos evidente-
I, .1')OS honram e sentimentos que também de saudar através de mente nenhum bem temporat

, nos confortam, 'sabemos limito vossas pessoas a cada um das na- para trocar, nenhum interesse
" bem que esta homenagem' e este ções que representais e que nós econômico que discutir. como

,

testemunho de adesão vão dirigi- olhamos com respeito, com sim- tem vossos estados, Nossas possi-dos, atràvés de nossa oessoa, a patia, formulando ferventes 'bllIdadesdemtervençãodlplomá-:�i!!M�tS�',..l!' sua .rpissão?,a-lt�ente F .Ylng� p.�, er6g�essqiY d,e,paz, Js.t�:S; llC,fls,.são IImlladàs,e plHtlliúilares
_,t<��lTltual,e h,umana, a �F1� C,a- naçoes Irao adqúirIndo pata ,nos Elas Aão se Imiscuam oomsbs

tolIca; cUjas'fllhos desejam con- um aspecto ainda mais concreto a assuntos :puramente temporáis,cretamente edificar, em união medida que vamos nos encon- técnicos e políticos, Que' são corp-
�om:seus irniãos, \Im mundo mais (rando 'não só com os bispos e petência do vossos governos,

',Justo e, mais r,armonIoso. com os �iéis, más também com os Neste 'sentido, nOS5:' �:-epresen-
responsavels CIVIS. tações diplomáticas ante as mais

altas autoridades civis, bem longe
de ser uma supervivência do pas

sado, testemun'ham por vez nosso

respeito pelo poder temporallegí
timo e o vivíssimo intereSse pres
tado as causas humanas que este

.

poder está destinado a promover.
Da mesma maneira vocês são aqui
os porta-vozes de vossos e os tes
temunhas vigilantes da obra espi
ritual da Santa Sé, Por ambos os

lados, há presença, respeito, in
tercâmbio, colaboração sem con

fusão de competência,
,

Nossos serviços, pois. são, de
duas ordens, isto pode ser se nós
somos levados a ele, uma partici
pação da Santa Sé como tal, a

, nível de vossos governos ou das
instância internacionais, para a

procura das melhores soluções
para os grandes problemas nos

quais está em jogo a distensão, o

desarmamento. a paz, a justiça,
as medidas ou as ajudas huma
nit á-

rias. o desenvolvimento. "Nossos'
representantes ou delegados, in
tervêern aí vocês o sabem, com
uma palavra livr� e_ desinteres·

'''sãâá: ESiãe u'ma forma apreçiá vel
de assistência ou ajuda mútUa que
a Santa Sé tem a possibilidade de
apontar, 'graças ao reconheci
mento internacional de , que
goza e a representação do con

junto do mu�do católico que ela
assegura, Nos estamos dispostos
a prosssegJJir neste domí9io a ati
vidade diplomáfica e internacio
nal já empreendidas, na medida
em que a participação da Santa
Sé,
se comprove desejada, frutuosa e

correspondente a nossos meios.
Porém nossa ação a serviço da

comunidade internacional se co
ioca também - e 'nós diríamos

sobretudo - em outro plano, que
se poderia qualificar de mais es

pecificamente pastora! e que é
próprio da Igreja, Se trata de con

tribuir. através dos documentos e

esforços da sede apostólica e de
nossos colaboradores em toda à
Igreja. a iluminar, a formar as

consciências, em primeiro lugar
dos cristãos, porém também dos
homens" de boa vontade - in
fluindo por meio deles naopinião
pública - sobre os princípios
fundamentais que garantam uma

verdadeira civilização e uma real
fraternidade entre os povos: res

peito ao próximo. de sua vida, de
sua dignidade, cuidar do seu de
senvolviment.o espiritual e social,
paciência e vontade de reconcilla

·ção na edificação tão vulnerável
dá paz: em uma palavra, todos os

direitos' e dever�s da vida em so

ciedade e da vida internacionaL
Tal como expÔs a constituição
conciliar "Gaudium et Spes" e

tantas mensagens do chorado
Papa raulo VI.

nidade internacional a assegurar
melhor as condições do bem
comum e a encontrar o sentido
Iilt irno de sua marcha pará a

frente, Elas tem um impacto CÍ
vico e político, Vossos países pro
curam construir uma civilização
moderna', com uns esforços a

miúdo engenhosos e generozos
que tem toda nossa simpatia e

nosso alento, enquanto elas se

ajustem às leis morais inscritas

pelo criador no coração humano.

Agora bem, esta civilização
não tem necessidade de uma ener

gia espiritual nova, de um amor

sem fronteiras, de uma esperança
firme? Eis aqui a contribuição

--

que, com toda a Igreja, e seguilidõ
a nosso predecessor, queremos
prestar ao mundo, Certo, somos

pequeno,s e débeis, Porém temos

confiança na ajl:lda de Deus, A
Santa Sé porá nisso todas as suas

forças, Isso também merece todo
vosso interesse,

será sem pompas
Cidade do Vaticano - O Papa João Paulo I simplificou a cerimônia

de sua entronação para sublinhar a humildade e dedicação ao culto
religioso que o Santo Padre deseja como características básicas do seu

pehtificado, segundo fontes do Vaticano,
, "É questão de desfazer-se de algumas das pompas que no passado
caracterizaram o Papa como governante civil ou rei", disse o Padre
John Long, do Secretariado do Vaticano para Unidade Cristão ao

, divulgar detalhes da cerimônia,

O Papa decidiu que se lhe coloque dos ombros para o peito urna faixa
de lã branca, chamada pálio, ém lugar de colocar-lhe a coro� com a

tiara em forma de colméia que ospapas tem usado durante 15 seculos.
Ele descartou o termo "coroação" par:;! a ce.riulôola.que.será,realizada

aõ ar"líbre, nã Praça-de:;ãõPedro'7exatàme,,!e como_ocorreu no princí
pio do reinado do Papa Paulo VI. O Vaticano disse qu.e uma missa
"marcará solenemente o começo do Ministério do �upn;mo Pastor",

, João Paulo quebraráa tradição também aO,conc'eleorat a ínissa com
todos os cardeais que estão em Roma, inclusi� aqueles que não pude
ral)1 participar do conclave' carçlinalício por ter mais de 80 anos assim

como aqueles que o elegeram" '

O Vaticano informou que o Papa vestirá uma sotana branca, uma

capa e,uma casula ç1ourada, Os cardeais vestirão mitras bispais, sotanas

vermelhas, capas e casulas,
Não havíamos tido ainda a

,honra de conhecerplO-nos, Nosso
, Ministério se haVia limitado até
agora as'dioceses que nos haviam
sido confiadas e aos dt;veres pas
torais que isso, comportava: em

VittóFio Veneta e Veneza, Era já:
,isto uma participação a serviço da
Igreja UniversaL

Porém agora, nesta sede do

-todo o múndo sabe o que
nosso venerado predecessor fez
neste' campo das relações diplo
máticas, Sob seu poiítificado, as

missões das quais vocês são chefes
se mu lliplicaram, Nós desejamos
também que tais relações sejam
cada vez mais cordiais e frutuo
sas, para o bem de vossos conci
dadãos, para o bem da Igreja em

Desde hoje, nossos votos mais
êordiais os'acompanham na mis

são que vocês vão prossegUir ante

nós, 'como o haveis feito ante o

Papa Paulo VI. Invocamos sóbre
cadalÍlma de vossas pesso,as, famí
lias, países que 'representais, e

sobre todos os povos do mundo,
abundantes 'bençãos do Altís-

O Paoa dirá �ma oraçao na tumba de São Pedro, na Basílica, e

depois, enqyanto se cantará ohino "Veni Creador S pintus" - "Vem
Espírito Criador" - caminhará 'em procissão com os cardeais, cru
zando a porta central para chegar ao altar montado do lado d,e fora.

Beijará o altar, s�n.tará e receberá o pálio do cardéal Pende Felici,
decano italiano dos cardeais diáconos, O pálio, adornado com cruzes
brancas e negras, simboliza o papel do Papa como patriarca da.igreja
Ocidental.

Com tais atitudes, que os fiéis
cristãos adotam ou deveriam ado
tar para sua salvação, segundo a

lógica do 'amor evarigélico, con

tribuem a transformar progressi
vamente as relações humanas, o

problema social' e as instituições:
elas ajudam aos povos e a comu-

i
I

I
terreno mas ·crise continua

simo.

-

•
•

O governo e, a Cruz Vermelha
corrobararam que havia ocorrido
38 mortes desde a última explosão
de violência de 22 de agosto,
quando os guerrilheiros da Frente
Sandinista de ,Libertação Nacio
nal invadiram o PaÍácio Nacio-"
nal. Entretanto, testemunhas
oculares da luta em Matagalpa
disseram que o número de mortos

era muito maior,
Valente Cotera, fotógrafo da

AP, acompanhou o arcebispo
Obando a Matagalpa depois que
os guardas nacionais que blo

queavam a estrada aceitaram

parar CQtn as fotos,
,

,

�'Quando chegamos o arce

bispo gritou através de um mega
fone que íamos arranjar umatré

gua", disse Co,tera, "As pessoas
.se alegraral11'por nos ver e sairam
correndo para ,as ruas a fim de
tirar as barricadas. Todos esta

vam armados, a maioria com

armas curtas'. No final, chegamos
tt a um cruzamento bloquead?
onde um pessoal nos deteve, e

disse não querer 'uma trégua e

que se tratava de um truque da
Guarda NacionaL Mais ou menos

nesse momento, a guarda abriu

fogo e as pessoas começaram à
'

correr. Quando nos afastamos da
sede da Cruz Vermelha, o,céu veio
abaixo, Havia tiroteios por todos
os lados, Todos menos o motoris
ta. estavam deitados no chão do
automóvel",

As autoridades afirmam que a

luta .foi causada por guerrilheiros
comunistas que pressionam a po

, pulação para que se una a greve.
Disseram que os comunistas esta-

vam fazendo um esforço em

grande escala em Matagalpa por
que a greve tinha fra�llssado em

outras partes do país.
Os comerciantes que se opõem

a ditadura da família Somoza,
no podet há 40 anos, acusam esta

de' ineficácia na, direção da eco,

nomia, e de monopolizar grande
parte da indústria e dos negócios
do país, Disseram que quamo
mais permanecerem no poder, o

povo rejeitará mais aind\l a mode
,

ração e se orientará em favor dos
guerrilheiros sandinistas que
propõem o estabelecimento de
um estado ,marxista,

Outros nicaraguens,es dizem
que odeiam Somoza 'porque per
mitiu que a Guarda Nacional co

metesse brutalidades contra a po-
'pulação, acusaçao que o presi
dente tem negado,

,

Funci0nários' do Departa-
,'mento dos_ Estados Uni-,

dos disseram que o governo
norte-americano está conside
rando oferecer seus serviços como

mediador' na crise ni,caraguense,
Mas acrescentaram que esta é

apenas uJ11a de muitas idéias que
estão sendo estudada�, entre as

quais figura inclusive a continua

ção de sua política de neutrali-
dade no assunto.

"

O escritório central de um dos
maiqres bancos da Nicarágua o

,

Banic, esleve fechado duranté vá
rias horas devido a ter sido ocu

pado por seus funcionários que
desejavam unir-se à greve,

Manágua- Uma greve nacio-

,Gu',zman de'spe,d,e os nalconvocadaparaobrigaropr,e
sidente Anastásio Somoza a re-

f'une,·on'a'r=os, .l.antasmas ""nunciar parecia estar perdendo
, .', TI terreno ontem, mas aumentavam

os combates entre a Guarda Na-

e desa,grada o,p'/osição cional e os civis armados que to-
,

,
maram grande parte da cidade

, s'ã.o D.omingos - O presidente Antonio Guzman Fernandez desig- nortista de Matagalpa,
, ,

. Não havia cifras confiáveisnou à noite o doutor Eladio Knipping como embaixador permanente da

República Dominicana ante a Organização dos Estados Americanos sobre a efetividade de greve em

(OE).), Manágua nem nas província�,
mas só a metade das lojas do prin-Guzman Fêrnandez designou também sua mulher, Rene Klang de

Guzma'rt, para presidir a delegação dominicana que assitIrá em Romi!, cipal centro de comércio de ,Ma-
- -

'

" " . nagua esteve fechado e a maiOriaa caroaçaQ do Papa Joao Paulo I, no proxlmo dia 3 de setembro. A f ' " ,

delegação será integrada por Alvaro Logrono Batle, monsenhor Nunez do comercIO �o res��Cda cidade

Collado e Juan M, Contin, permane,c�u a e�to, ertamente

Guzman Fernandez iniciou uma série de ações destinadas acontrolar a gr:,vednao esta dcaulsandtO uma

d
" -

'bl" ,'",
d'd d CrIse Isse um Ip orna a quea a mlnIstraçao pu Ica"porem as prlmelraS'me I as cal,l�aram es-

d"
-

'd' 't" d'

" ,

d
' .'

d I
-

d'
- pe lU para nao ser I entl Ica o,contentamento em setores e ImpOrtancla a popu açao por emlssoes

O l'd
"

I'" t', , S leres po I(ICOS ,an 1-
maciças em algumas empresas governamentais, '

, Os membros do gabinete Guzma!1 Fernandez expressaram que "havia.. somozistas convocaram. a greve

1,"
um alto índice de corrupção" na administração pública e afirmam que

na semana passada, A confedera

milhares de pessoas recebiam sem trabalhar pagamentos 'mensais do ção nicaraguense de Câmaras de',

-Governo.
' Comércio e o Instituto Nicara-

, ' Estas pessoas, denomjnadas "boteleros" najinguagem popular, não g�ense de ?esenvolvünento, �ue'receberão no fim do mês seus acostumados cheques ao tempo que estão sao as duas pr��clpals socleda es

sendo demitidos para possibilitar um controle mais efetivo do pessoal" de empresáriOS e industriais, de

da administração pública e aprir vagas para' membros do Partido Revo- clararam apolO ao movimento

lucionário Dominicana (PRD), vencedor das eleiçÕes de ·16 de maio. posteriormente,
Os comandos militares continuaram sua campanha de "despolitib

ção" das Forças Armadas e o ministro, tenente-general Rafael AdrianO'
Valdez Hilário, disse que a erradi,cação da política nos quartéis está
sendo um fato",

,

Em uma entrevista com a Imprensa, impr0visada à noite, Guzman
i <

Femandez"disse que não tem nenhum acordo especiaf ainda para a .

I ': visita que proximamente fará ao país o Presidente da Venezuela, C.arlos
" Andres Perez.

•

A visita de,Perez, para a ql:lal não foi anunciada data, porém gue em
� fontes do Palácio Nacional se disse que "será muito breve", será, se

I: gundo fontes confiáveis, de grande proveito para Q Governo de Guz
man Femande�, já, que se espera que durante a mesma se assinem pelo
menos dois acordos .bilaterais de assistência econômica e técnica.

Um porta-voz da presidência da Répública sugeriu que se tratará
"firmemente" sobre a compra de petróleo venezuelano pela República
Dominicana cOlV a esperança,que o Governo de Perez "ajude ainda mais
a este país em se\ts elevados gaStos na compra de hidrocarburetos",

Guerrilheiros m!lscarados na Nicarágua �utam contra a Guar�a.

General só acha, abertura
possível com economia forte

.

Santiag.o do Chile -O general Fernando Matt
hei, novo integrante da Junta Militar do Governo
disse que uma abertura política no Chile só terá
lugar quando houver um verdadeiro sustentáculo
econômico" ,

, "Tivemos uma democracia que fracassou, porque
não existia junto com a liberdade política uma ver

dadeira liberdade econômica", afirmou Matthd
numa de suas primeira reuniões (\om a imprensa,

Matthei, que no mês passado subs.tituiu o general
Gustavo Leigh como membro díl Junta Militar e

,
Comandante-Em-Chefe da Força Aérea, recordou
assim a liberdade política que existia no Chile até o
Governo do falecido presidente Salvador Allende,
derrubado pelas Forças Armadas em 1973.

toda a ditadurá", disse Matthei.
Declarou que após cinco anos de Governo Militar

r:é possível começar a falar de abertura também a
nível político", mas insistiu em que "uma abertura
política sem uma verdac;!eira base econômica é abso
lutamente estéril".

\Ele pediu prudência e para não se falar em "datas,
mas em'metas".

'

"Ainda são muito recentes as verdadeiras catás
trofeS de algumas nações para que se procúre apres
sar a marcha normal dos acontecimentos, E eu,
neste ponto, sou prudente, Creio que devemos falar
de metas a serem cumpridas, 'I! não 'de datas.,.,"

Leigh foi destituído de seu cargo a 24 de julho
.
último depois de �eclarações em público nas quais se
mostrou partldáJ1lo de um pronto'regresso à normali-
dade política no Chile.'

,

.

Juntô com Leigh;sairam da Força Aérea 18 gene
orais, õ que deixou no AltO' Comando apenas Matt
hei e o general Javier Lopetegui.

'

Monsenhor Miguel Obando Y

Bravo, 'arcebispo de Manágua,
não conseguiu parar os sargren
tos combates de Matagalpa, ci
dade de cerca de 40 mil habitantes
situada a cérca de 160 quilôme
tros ao norte de Manágua, e re

gressou, à capital para solicitar
uma audiência com Somoza.

"Eu nunca tinha visto uma cena

de selvagerismo como esta" disse
um veterano corresponde,nte
latino-americano sóbre à situação
de Matagalpa, O correspondente
acrescentot.l que os tiroteios eram

contínuos,

Os empregados resolveram
deixar seus postos e sairam do edi
fício, O banco reabriu posterior
mente com' um grupo de seu pes
soal da direção, Testemunhas
oculares disseramque mais de
1,500 pessoas participaram do in
cidente,

"Pudemos ver como o Governo de Unidade Po
pular (coaliz,!ção aue aDoiou Allende) tentou con

'centrar em suas mãos a to_talidade.. do poder
,econômico, ls�, é I? que dev�fazer, naturalmente,!
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'I w;p ,,'�ua Gaspar Outra 90

.

E!;treito r: Fpolis
Fone: 44-0522

.
. .

COR
Branco
Azul
Bege
Azul
Vermelho
marrom

Branco
Verde

Brancp
Vermelho
Marrom
ÃzIJI
Bege
Branco
Branco
Bege
Azul

Bege
Branco
Bege
Azul
Branco
Amarelo
Vermelho

MODELO
1300 L

.

1300 L
1300 L
1300 L
1300 L
1300

. 1300
1600
Passat
Passat
Passat
Passat
Brasilia
Brásília
Brasília
Brasília
Brasília
Variant II
Variant
Kombi
Kombi
Kombi
Chevette
Maverick

ANO
1977
1977
1977
1976
1976
1974
1970
1976
1977
1976

,
1975
1974
1977
1977
1976
1976
1975
1978
1975
1976
1976
1976
1975
1974

MURILO AUTOMÓVEIS
Carros novos e usados

R Gaspar Outra - fones 44-1945 e 44-1315

CORCEL BRANCO '.' .. , ,
: .. OK.

BELlNA VERMELHA ' 1978.

BELlNA BRANCA 1978'.
CORCEL BEGE

·

·· .1978.

BRASíLAA BRANCA 1977.

CORCEL BRANCO : 1977.

VOLK5 1300 L BEGE ···· .1977.

COR'CEL BRANCO · ·.· .. 1976.

CHEVETTE VERMELHO ·.··· .1975.

DODGE DART CUPÊ AZUL : 1974.

. , .

Compramos seu automóveis novo ou usado e

" duvidamos quem pague mais.

VENDO

ALFA-ROMEO 2.300 - Modelo-B, ano 77. Totalmente equi
pado, Preço Cr$ 200.000,00. Tratar pelo telefone 22-0066.

VENDO

Ford Sedan ano 1.953 cor Prata Metálico c/teto Venil Preto

Pneus Especiais, motor Opalac-t Cilindros, 75.- Super
Inteiro, Documentação em Ordem - Tratar c/Sr. Ervin -

Rua Anita Garibaldi, N° 30 - Fone 22.7970

BRASíLIAJ'75 - VENDE.SE
Em estado de nova, motor a toda prova, emplacado até

agosto 79. Cr$ 25.000,00 a combinar, assumir financia-
mento. Fone 22-1635 - Horário Comercial.

.

BRASíLIA 78
, f

Pouca quilometragem, bom estado,
'podendo ser financiada.

Tratar 44.2259.

. _".

'�.

�1 JENDIROBA/

'& AUTOMÓV�IS
AV. RIO BRANCO, 7.

FONE: 22.8077 - 22·1382

CARAVAN V/CORES OK GALAXIE 500 OK
LANDAU. 78 CORCEL lo! LDO OK
POLAR.( � 78 VW BRASíLIA OK
OPALA 4P 75 VW 1300-L OK
VARIAN('7� VW PASSAT TS OK
PASSAT it· OPALA V/CORES OK,
DODGE 1800 74' CHEVETIE V/CORES OK '

OPALA O�73 .

JEEP OK'iCr$ 20.000,00 ABAIXO DA TABELA,

_., - -' -.- , - _ .. ··O_·

/

MARTINS AUTOMÓVEIS
'"

RUA JOAO MOTTA ESPEZIM, 329 - FONE: 33-DSn

VOLKS 1300 L bege (já financiado) ................1978
VOLKS 1300 L branco ........................... . 1977
VOLKS 1500 azul .................................1974

�PALA foupê azul ................... : ...........1974
,

.� ..

� COMPRA - VENDE -�TROCA
, r.l

LIMPEZÀ DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5 '

EstreitO:-Flo rian6poI is =- fones: 44-4140 e 44-1996.

i

I

Centro Comercial
Aderbal Ramos da Silva, conjunto 208.

I

Casa no centro - come quartos, suite de casal, banheiro
social, hall social, sala de estar e jantar com vista para o

mar, sala de TV, escritório, dep. de empregada, adega,
,

copa, cozinha, área de serviço e garagem para 3 carros,

desocupada, com armários embutidos, nova, já com fi
nanciamento. Aceita-se permuta por imóveis.

Lançamento - será lançado dentro de dias, procure fazer
sua reserva, apartamentos de 1 - 2 - 3 quartos, em bairro

super residencial, frente pará o mar, área de lazer 2. 700m2,
de 240.000,00 a 500.000,00 a variação de seu preço.
Terreno Estreito - Com 12 x 25 - já com viabilidade, ato,

55.000,00 e 9 x 5.000,00.
,

Excelente terreno - Com 10. x 43 - plano seco - somente

140.000,00. •

Casa nova - Com 3 quartos, suite de casal, ban hei ro social,
sala conjugada, copa e cozinha, garagem, dep, de empre
gada; escritório, churrasqueira, lavanderia e área de ser

viço - tem uma parte já financiadá e o saldo troca por
terreno ou apartamento. .

.

.

Sem entrada - Casa com 3 quartos, sala de estar e Jantar,
copa e cozinha, banheiro social. garagem, área de serviço,
lavanderia, terreno todo murado, casa zero, desocupada..

Somente 10.000,00 no ato da ocupação saldo já finan
ciado.

ESTAMOS DE PLANTÃO AOS
DOMINGOS ATÉ ÀS 11 HORAS

o ESTADO - }.O de_s��l!!bro de 1978j

Vendo um telefone "�2". Tratar pelo telefone 33-0125, pela
manhã. Ótimo pr.eço.�, ��.-' o .. _.� _ _

-

(

Vende-se prox. a Biguaçu, junto ao Res,. Me
neghini, em ótimo ponto da BR-101, belíssima
área c/40.000m2. Local próprio p/indústria, 10-,
teamento, etc. Frente: 190m.

'

Tratar c/Predisul. Fones 22-1824 e 22-4285

�- .TELEFONE .r

IMOBILIÁRIA SOL E MAR

Praça Hercílio Luz, 202 - fone 44-3744
,

Creoi 590 - Sào José - S�
,

CASAS
1) Otima casa no centro de S. José c/3 quartos, sala em L,
c/lareira, e demais dependências. A COMBINAR. AÇEITA 2
LOTES C/PARTE DO PAGTO. E FINANCIA O SALDO DI
RETO.
2) Apto. c/2 quartos loteamento KOBRASOL por Cr$
25.000:00 de entrada e saldo totalmente financiado.
3) Casa de madeira em ótimo estado c/luz, água e terreno
c/396,00m2. Otima vista p/o mar no centro de São José.
100 mil. Aceita proposta.

.

4) Casa de alv. c/106m2 - Praia Comprida - São José. Cr$
100,mil de entrada e saldo já financiado.

TERRENOS,

1) Áreá com 8,5.000m2 servida por luz, água e ônibus -

Forquilhinha - São José - Cr$ 250 mil - FINANCIA-SE OU
TROCA-SE.
2) 1 Lote em Barreiros c/ Cr$ 12.000,00 de entrada e mais
20 prestações de Cr$ 1.500,00.
3) 2 lotes c/área de 900m2 - Praia Comprida - S. Josépor
Cr$ 160.000,00. I

aR 101 • ÁR'EA 40.000m2

,

CENTRO DE TREINAMENTO
ALUGA-SE

Em editício central, aluqa-se arnplo.e moderno

conjunto de salas com auditórios, mobiliário com

pleto, instalações eletrônicas e bar. Ideal para gran
des empresas e estabelecimentos de ensino que
necessitem de centro de treinamento.
Tratar c/Predisul. Fones 22-1824 e 22-4285.

VENDO

TERRENQ - VE�DE-�E
Vende-se uma área' de terra com aproximada
mente 30.000m2 (48,50X910) situada em Espinhei
ros, frente para o asfalto" próximo ao Trevo da
Hodovia Jorge Lacerda (Itajaí-Blumenaü) em Ita-

,

jaí. Area plana' própria para lavoura; granja, sítio ..,

ou chácara. Tratar: à rua Duque de Caxias. 732 ou

pelo fone 44-2231 com Sra. Léa em Itajaí. Informa
ções pelos 'fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1679

r
- ramal 73 com o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em

Florianópolis.

APARTAMENTO - ED. SABRINA

Temos para venda excel. apto. c/3 quartos (1
suite), livinq, demais dependências, garagem,
carpet. Prédio novo prox. Colégio Coração Je
sus. Entrega em setembrol78. Tratar
c/Predisul. Fones 22-1824 e 22-4285

Telefone 22, quitado, instalação imediata, ou troco por44.
Tratar tel, 22.9000 R/463.

Incorporações e Imobiliária Sta, Clara Ltda.
,

CRECI070
IMÓVEIS_PARA ALUGAR

CASA DE' ALVENARIA EM BARREIROS - 2 QUARTOS E
DEMAIS DEPENDÊNCIAS C/ 2 GARAGEM
CASA DE MADEIRA EM BARREIROS - 5 QUARTOS E
DEMAIS DEPENDÊNCIAS '

CASA DE MADEIRA EM BARREIROS - 2 QUARTOS E
DEMAIS DEPENDÊNCIAS
CASA DE MATERIAL NO ESTREITO - 3 quartos e demais
dependências c/ GARAGEM
APTO EM FPOLlS (CENTRO) I" 1 QUARTO E DEMAIS
DEPENDÊNCIAS.

'j::luaFu'lvio Aducci, 922 - fone 44-1825.

LOTES EM ITAJAí - VENDE-SE

Vende-se dois excelentes lotes planos, com água,
luz, rua pavimentada, prontos para construir, situa
dosà rua Duquede Caxias, 732 - Bairro Vila Operá-

, ria.
Trátar pelo telefone (0473) 44-1571 com sr. Djalrna
Pitz - horário comercial.

VENDE·SE

)

APARTAMENTO-CENTRO

Aluga-se pequeno apto. e/quarto, sala, co

zinha, bwc, em pleno centro. Possibilldade ins

talação escritório.
Tratar c/Predisúl. Fones

22-1824 e' 22-4285

ALUGA·SE

1) Apto de 2 quartos Edf. A. Coelho - Cr$ 5.000,00
2) Apto 3 quartos - Trindade - Cr$ 4.500,00
3) Casa 3 quartos (1 suite) - Bar'reiros - Cr$ 4.500,00
4) Apto 3 quartos (Bom Abrigo) - Cr$ 5.000,00
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA., Av. Othon Gama
D'Eça, 139 - Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-6551 e

22-3527 - CRECI nO 58.

2 telefones comerciais, um na Trindade e outro no Centro
e/pronta instalação. Tratar fones 33.0202 - 33.0148.

4P10 DE,PRIMEIRA
Contendo' 230 m2, situado na Praia do Meio, com 3 quartos (1
suite), escritório, living, jantar, área de serviço, dependência de
empregada e garagem. Aquecimento central, carpet, B.W.C. em
EOOX. Preço: Cr$ 1.200.000,00 (Pode financiar até 970.000,00).
Aceita-se imóvel de men,or valor.

.

TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTOA., Av. Othon Gama O'Eça, ,139-
Edf. Atpersted- Loja 04 - Fones: 22-6551 e 22-3537 - CRECi nO 58.

VENDE.SE LÓTE
SERRARIA I

360m2-próximoà Polícia Rodoviária Federal BR-l0l-KM
198. Preço Cr$ 26.000,00. Tratar fone 44-3745.

'r-------------------------------------------�\
/

'
' I

I i
"

PRECISA·SE

!
;

Ferrarnentelro de corte e repuxo com prática
-

�
em ferramentaria, usinagem, torno resolver e

'

'mecânico. I o

Tratar com Tomaz Refrigeração Ltda. "

Rua São João Batista, 60 - Fpolis - Fone:
33-1768.

VENDE·SE

1) Apto de 2 quartos + dependência completa de empregada +

garagem. Entrega em 30 dias - Cr$ 590.000,00.
2) Apto de 1 quarto+ sala+ cozinha+ dependência de empregada-

• Cr$ 390.000,00.
•

3) Apto tipo Kitinetec/quarto+ B,W.C.+ sala e cozinha conjugada-
Cr$ 250.000,00. \ _

.' ,

TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTOA., Av. Othon GamaO'Eça, 139-
Edf. Alpersted - Loja 04 - Fanes: 22-6551 e 22-3537 - Creci nO 58.

ÓTIMO NEGÓCIO

Vende-se sala CEISA-CENTER 1.0 andar. Frente p/escad'a
e elevador. Aceito: Chevette ou Volks - 74 ou Telefone'
Comercial "22". Tratar fone 22-8637.

oESTADO

,

' ,LOTE NA PRAIA DO SO,NHO.
360m2 a 42 metros do Mar.

Preço Cr$ 35.000,00.
Tratar fone 44-3745.

, (

, VENDE-SE UMA BOUTIQUE
E SALÃO DE BELEZA

éom equipamento novo.

Tratar pelo fones 44-3756 e 44-4807

SÃO MIGUEL DO OESTE

GALPÃO P/DEPOSITO -- ALUGA.SE
Em Campinas, novo, sólida construção, moderno escritó
rio, cobertura em arco, estacionamento, etc.
Tratar diretamente com o proprietário pelos-tones 44-2877
ou 44-0717.

.

B'OX PI BANHEIRO
\�

Colocação gratuita e Assistência Técnica permanente.
Consulte ACRIL

Fábrica - Av. Cruz e Souza, 359. Campinas-São Jo�
Fone 44-1136
Escritório (Vendas) - Rua Dr. Fúlvio Aducci, 552 .

Estreito-Florianópolis - Fone 44-5034

NEWTON TON
WHYSKYRIA

.o MELHOR SOM AMBIENTE_ ALTO PADRÃO.

VEN,DE·SE
Terreno c/257.320 m2, água, áivõres: 6-kri, da SR em p.Lopes;
excelente p/Sítio. Cr$ 125.000,00 c/50% de entrada e 50% cornbl-

'

nar. Aceita-se carro. Tratar fone 44-1819 - Horário comercíat.

ALDO ÁVILA DA LUZ
OAB/SC n.> 0-015

CPF/MF n.? 001.776.289/137l
e

MIRIAM LUZ MEDEIROS
OAB/SC n.o 1.092 -CPF/MF n.0002.259.089/72

ADVOGADOS
.

Ceisa Center, bloco A, conjunto 601
Fone 22-1235

.

íl�i �"/
,

"

COOPERATIVA DE CARNES E DERIVADOS
DA GRANDE FLORIANÓPOLIS LTOA.

"COOPERGRANFLOR"
EM LlQUIDAÇAo

RODOVIA LEOBERTO LEAl:. 150-
BAIRRO AGRONÔMICA - FLORIANÓPOLlS/SC.

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Aberto das 22 horas até as 4 da matina .

Av. Barão do Rio 'Branco, 918. CASA ROSADA
PALHOÇA - BR 101 -t-r- km 214

'

�, (

,

Ficam convidados os Senhores acionistas da
Cooperativa de Carnes e Derivados da Grande Flo
rianópolis Ltda. - ·"COOPERGRANFLOR", em li
quidação, para nos termos dos artigos46 e 68 da Lei
n.? 5.764 de 16/12/71, se reunirem em Assembléia
Geral Extraordinária a realizar-se no dia 20 de se

tembro de 1978, às 18 (dezoito) horas, na sede da
Federação da Agricultura do Estado de Santa Cata
riria, situada à Rodovia Leoberto Leal n.o 150 -

Bairro Agronômica, nesta cidade, para deliberarem
sobre a seguinte

ORDEIV! DO DIA
1 - Discussão e aprovação do Relatório e Con

tas Finais dos liquidantes, acompanhados do pare-
cer do Conselho Fiscal.

'

2 - Outros assuntos de interesse social.
A Assembléia realizar-se-á em primeira convo

cação, com o mínimo de 2/3 (dois terços) do número
de Associados em condições de votar, em segunda
convocação, com a metade mais um (1) dos Asso
ciados e em terceira convocação com um mínimo de
dez (10) Associados, com intervalo de uma hora
entre' elas. Para efeito de "quorum", o número de

I Associados em condições de votar é de 25 (vi nte e

cinco)." '

Florianópolis, 31 de agosto de 1 �78.

VICENTE BAUER
LIQUIDANTE

MARíLlOSANTOS
LIQUIDANTE

O ESTADO
BLUMENAU

SIT - Sociedade deÍnstalaçóes Técnicas S/A,
necessita, para admissão imediata, de uma Telefo
nista Recepcionista.

- Tratanà Rua Gal. Liberato Bittencourt, 183-
Estreito-F lorianópol is-SC.

, DOCUMENTO PERDIDO

o Sr. Bruno Reichert perdeu o seguinte documento: Certificado do
veículo OPALA de luxo cor azul metálico, placa VI,-2963 ano de

fabricação 1978.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados os seguintes documentos: Carteira de Moto
rista, Carteira de Identidade e Carteira de Estudante da UFSC,
todos pertencentes a Marcia Helena Boêchat Alves, residente em

Florianópolis.

Extravio certificado carro Chevette, cor Branco,
placa TX-0081, chassis 5El1 ANC132915, perten
cente a Marizete Farias residente à Av. Marcolino
M. Cabral.

Tubarão, t t.de agosto de ,1978

. HORÁRIOS DE O,NIBUS·
De Florianópolis para Blumenau. '

Horários Diretos· 07,30·10,30·12,00·15.00·18,00 •

Horários Intermediários· 06,00 - 07.45·06.30·10.00 -12.00·13.00 ·15.30·
16.30·18,30·20.00 .

, De Blumenau para Florianópolis.
Horários Diretos· 07,30 10.30·13.00·15,00·18,00
Horários Intermediários - 05.30 . 06,00 . 07.05 . 08.30 - 09.00 . 09.30 . 13.00·
16.00 . 17.00 . 20,00
De Florianópolis para Curitiba .

Horário Executivo· 16.45
Horários Convencionais· 05.00 . 07.00 ·09,15 . 11.00 . 13.00· 15.00 . 17.15·
19.15,21.15·23,00

'

De Curitiba para Florianópolis.
Horário Executivo· 08,45 ,

Horários Convencionais· 05.15 . 07.15 ·09,15 . 11,00· 13,00 . 15.00 . 17.00 .

19,00·21.15·23,15
De Florianópolis para Jolnvllle
Horários Diretos· 10,00 . 14,00
Horários Intermediários· 05.00 . 05.30 ·07.00 ·09.00 ·09,15 - 11'.00 . 12.15·
13,00·13,30 ·14.30·15.00·16.30·17.15·19.15 ·19,30·21.15·23.00
De Jolnvllle para Florianópolis ,

Horários Diretos· 07'.00
Horários Intermediários· 05,50·07.50·08,30·09.30·09,50 • 11.50·12.30·
13.35 ·15.00 ·15,35 ·17,00 ·17,35·18.00·19,35 ·19.45·21,35·23.50 ·01.40
De Crlclúma para São Paulo
Horário convencional diário > 16,00
Hórário leito diário· 16,30
De São Paulo para Crlclúma
Horário convencional diário ·,19,45
Horário leito diário - 20.15
De Florianópolis pa;a São Bento do Sul e Mafra· 06.00
De Mafl;a e São Bento do Sul para Florlanópolla • 05,00
De Florlanopolla para Sãó Francisco do· Sul � 17,15
De 560 Fl'1Inclsco do Sul pera Florianópolis· 07.30
De FlorlsnôpoUs Para Jaragu' do Sul· 16.30
De Jaragu41 do Sul pera FlOrlanôpoll•• 06,30
De Florianópolis para llal.'
Horário Direto "09,10
Horários Intermediários - 05,00 . 05,30 ·06,00·07.00 ·07,45·08.30 ·09,00·
09,15 ·10,00·11,00 ·12,00 ·12,15 - 13,00 ·13,30·14,30 ·15,00 ·15.30 ·,16,30-
17,15·17,30 - 18,00 ·18,30 ·19.15 ·19,30·20,00·21,15·23,00
De lIa,a' pera FIorlanôpoll. '

Horário Direto· 07,00 '

Horários Intermediários· 01,15·03.15 - 06,00·06,45 ·07,00 ·07,15 - 07,45 •

08,15 '09,00·09,30 -09,50 ·10,00 ·10,15 ·11 ,25 ·11,30 ·12,30 ·13.55 "14,20-
15,15 ·16,55 - 17,15 ·17.20 ·18,15·18,40 ·19,15 ·19,55·21,10·21,15·23,15
De Florlanopoll. per. Fralburgo 8 Videira" 21.00
De Videira e Fl'1Ilburgo para Florlanópoll. - 21,00

.

De JoInvllle pera Rio do Sul a Lage•. 08,00 •

De Legos a Rio do Sul par. JOlnvll'!..::. 08,00
"

f

I,

CATARINENSE
O TRANSPORTE CARINHGlO'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Com • fim da censura à irn
'�rensa (que até nem pode ser

fim de coisa alguma: mas sim-
. pIes campanha eleitoral: só

quero ver depois de 15 de no

vembro - ou 15 de março - se

continua esse estado de eufo
ria... ), cai por terra o rico pe
ríodo do estilo metáfora, marca

registrada de muito escriba bom

por aí que subitamente, há uns
.

14 anos, viu-se obrigado a rê
.

correr a fantasia a fim de insi
nuar uma verdade aqui, sugerir
uma criticazinha ali e assim por
diante - surgindo. em outras

palavras as tais reveladoras en

trelinhas de múltiplos sentidos
restritas ao bom entendedor. r .

As festas florianopolitanas são normalmente
tão jururus exatamente por se ambientarem
em Florianôpolís: cidade onde as pessoas
que freqüentam são sempre as mesmas de
todos os dias, sendo impossível desenvolver
maiores papos com o fulano sentado ao teu

lado, com a madame sorrindo a' tua frente: as

perguntas que porventura a gente teria a

lhes fazer, e,stamos nós mesmos mais do que

Com irreveláveis detalhes que eles, até
mesmo, mal sabem de onde surgiram...

,*

Aliás, uma coisa inusitada nesta cidade: ver

dade seja dita, mas que a gente mais sabe da
vida dos outros do que das nossas lá isso nem

há dúvidas... Então não te contei?

aptos a responder. ..

'

*

, ,

Foto: Paulo Dutra

\.

Desarvorados rapazes de riso fácil

não, sabem o, que fazer, aonde .

freqüentar: .poís não, é que ,
-J Escova,

bar tradicionalmente a eles reservado"

subitamente bateu -com as portas nos

seus -rostosr! optando por uma

frequência mais betereogênea, 'sem essa d� mài'o,res
ZIguezagues

.

*

Resta-lhes, agora, os enregelados bancos

d� Praça XV; .. Que têm até o, seu ponto pusitivn.
ajuda na preservação,...

•

o Governador do Estado, através do 'Decreto número 5537,
de 14 de agosto agora, autorizou a desapropriação, por
compra.idos terrenos que circundam a UDESC, ali pelo

. Jardim Santa Mônica, proximidades da Telesc. ASSim

sendo, concretiza-se o campus da Universidade Estadual,
exigência do Ministério da Educação e Cultura eacalentado

sonho dos que se interessam pela decantada educação local.
*

Salientamos como desapropriação "por compra" (natural
mente que dentro do real valor do terreno), a maneira mais
rápida e eficiente do Estado em adquirir ben� pertencentes a

particulares.

Como, o script da novela Bom Baiano determi
nou que dois dos seus personagens viessem pas
sar a l�a de mel em Florianópolis, os elogios
dispensados a cidade são 'de maneira tal exage
rados que dá, até, pra desconfiar dada a quanti
dade de cascata.

Hoje, ao menos hoje (amanhã
não se sabe), a coisa 'tá mais na

cara, inclusive nos vídeos, com

os fatos acontecendo e a im-.

prensa registrando como real
mente deve ser, sem se ver obri

gada a recorrer a furada peneira
que não tapa queimadura de sol

algum ... Pelo contrário, insi
nua mil e uma hipóteses ...

Florianópolis Já' está escutandõ
uma outra rádio FM. além da

'Guarujá. Trata-se da.Difusão-c
que pode ser captada lá pelo 97
do dia FM - proveniente dos
pampas (que é de' onde está
vindo maioria das novidades ca

tannenses. . l, 'que, conve

nhamos, não é lá essa coisas
como se Imaginava.

*

\.

Noemi e Victor Fontana, um

casal que é sempre notícia
em sociedade, recebeu L1m

grupo em sua residência

para um jantar.

* * *

Já eleito assumiu a presidên
cia do Criciúma 'Clube, o

Dr. Helcio Góes. \

,

* * *

Com movimentado coquetel
no Criciúma Clube, deu-se a

abertura da coletiva de Ar

tistas Criciumenses.
* * *

Embarca domingo para o

Japão onde participará de
um congresso mundial, em

Tókio, o cardiologista José
Peressoni Castro.

* * *

o Deputado Federal Dib
Cherem em solenidade na

Câmara Municipal de

Rancho Queimado, vai. re-

I ceber O título de Cidadão
Beneménto daquele Muni

cípio.
* * *

De ltajaí, o presidente do

Kennel Clube, Sr. Pedro Sal
les G. dos Santos, está nos

•

Iosê Peressoni
Castre de

viagem para
e Japão,

informando que em 10 do

corrente mês em Joinville
acontecerá exposição do

Kennél Clube.
, * * *

Logo mais às 18 horas, na

Igreja Matriz de Blumenau,
dar-se-á a cenmônia do ca

samento de Janice Leitão' e

Humberto Riella. Após a

bênção os noivos e seus pais

Noemí Fontana

receberão cumprimentos no

salão de festa da sociedade
Recreativa lpiranga.

são Ruy de Paula Couto, de
Curitiba, está nos convi
dando para o coquetel de

abertura da exposição do

Tapeceiro Tirelli, no Co
mando da 5.a Região Mili-

I

o sol que a peneira tapava

* * *

o Comandante da 5. a' Re

gião Militar e 5.a Divisão de

Exército, General de Divi-

Ruthinéa de Moraes

Pra início de conversa, ela 'não é
alcançada' muito além da Agro
nômica (que é até onde irradia
se a FM guarujaense); e depois,
se tu ligas lá por volta das 3 e

mela da tarde por exemplo, já
sabes que o Caetano Veloso está
cantando "que não é cachorro
não".. É 'que as, fitas são de
uma maneira tal repetitivas, que
o ouvinte já sabe d'ante mão
qual a música a seguir.

*

Aliás, depois dessa música do
Caetano, na realidade vem uma

publicidadezinha da rádio em

questão, dizendo que ela
apresenta-se em caráter expen
mental, o que não deixa' de ser

uma desculpa.

L
E do mais absoluto mau

gosto a televisada e

irradiada publicidade
que dá conta da

existência de um tal
de purgo leite.

*

Em se tratando da
finalidade de quem se

anuncia, imaginem a

ruidosa conseqüência
.

final. ..

voz do Allan Braga); mostraram o pedaço de
cabo a rabo, principalmente a 'lista lá de cima do
morro da TV Cultura, a hostess da-equipe de;

. sempenhadora, enfim, se desmancharam de ma
neira tal que pode, até, acontecer o reverso, do
objetivo:' uma súbita Invasão, daqui a pouco
.pleno verão, do que há de mais interior neste

país. ..

.Num único capítulo contaram, via Embratel pra
todo o Brasil ligado na Tupi àquele horário, a

nessa história, dos carijós aos dias atuais; canta
ram onosso sotaque ("o mais engraçadinho do
país") e o Rancho de Amor a Ilha (na baritonada

Aliás, isso, numas, é o prêmio por Florianópolis
.

ser a cidade brasileira mais ligada na Tupi ...�

Cachorro Quente Futebol Clube
,

No papo de posse 'porém, o

homem salientou que tal em

preendimento trará gastos é

claro: mesmo pra manter os ju
venisé necessário alguma grana
- sem a qual não dá pra traba
lhar.

Luiz Carlos Be

zerra, recém eleito pra dirigir o

Figueirense até e final da tem

porada.está prometendo conter
as despesas doelube, a fim de ter

os necessários fundes a estrutu

ração de um elenco formado

pela rapaziada - com,o que
pretende formar um time forte,
capaz de "ser respeitado' no Es
tado - 4-fora dele"..

..

Enquanto isso, Bezerra, na vida

privada, está se preparando pra
lançar por aí uma rede de carro
cinhas de cachorro-quente.

'consequentemente, a curnoía

do Senadinho já insinuou: o
.

'plano do Bezerra é botar a guri-
zada tanto jogando bola quanto
trabalhando na venda de hot

dogs: assim sendo todos' pode
rão fazer uma boquinha, ganhar
uma graninha e ajudar o novo

presidente figueirino a encurtar

despesas ... ou lucrar um

pouco mais - como quei
ram ...

taro
......

Da Prefeitura de Joinville,
estamos reêebendo convite

'para a solenidade de lança
mento do livro "chã' das

Duas", do escritor Carlos
Eduardo Novaes,

......

,

Amanhã, o futuro Gover
nador do Estado Dr, Jorge
Konder Bornhausen, futuro

Vice-Governador, Dr. Hen

rique Córdova, Dr. Aroldo
Carvalho, Dr. Wilmar Dal

lagnol e o Senador Lenoir

Vargas Ferreira , estarã\o
participando das festivida
des do Encontro Estadual
dos Movimentos Arenistas
em Blurnenau.

* * ..

o Superintendente da Fun

dação Hospitalar de Santa

Catarina, Dr. Nei Luiz Gon

zaga, na Carmela Dutra, fez

entrega de equipamentos ci

rúrgicos, no valor de dois
bilhões de cruzeiros,

* * *

Jorge Konder Bornhausen,
visitou a sede do Conselho
Regional de Qdontologia e

Associação Brasileira de

Odontologia, seccional de
Santa Catarina.

Recepcionado pelos presi
dentes da' ABO, Elmo Bit
'tencourt e do CRO, Nival
Nuerernberg , Jorge Bor-

, nhauserr explicou as razões
da sua visita, afirmando estar

procurando junto aos órg
ãos de classe de Florianópo
lis e do Estado, colher subsí
dios para-elaboração de seu

plano de Governo.
* * *

A Prefeitura de Orleans, está

realizando a I V Semana Cul
tural naquele Município.

* * *

O jovem casal José Emanoel

Berreta Andrade, estão re

cebendo cumprimentos pelo
nascimento de seu filho Raf
ael.

* * *

Estreando hoje no Teatro
Álvaro de Carvalho com a

peça "Assunta do 21" Rut-
,

hinéa de Moraes.
* * *

Recebendo cumprimentos
pela passagem de seu aniver
sário hoje, o engenheiro Or
lando Celso da Silva Filho.

Mais duas agências
,

em

santa Catarina

Maior rapíoez e Economia de 30%. Entre'ga (0482)
imediata Oualquer quantidade .Atendemos todo o

"estadc com assistência técnica

22·651il0

22-6290

22-4235

22-400�

IHORÓSCOPO 1,OMAR CARO�
ÁRIES - Dia-dos melhores p:qra realizar negócios eorn terras,
propriedades de um modo geral e gênero alimentícios, devido a

boa influência astral de Saturno em sua Quarta Casa Astral.
Contudo Não fuja � suas responsabilidades e dê atenção aos

farniliâres.
-

TOURO - Neste dia pode contar com os amigos se precisar de
ajuda para a solução de seus problemas pessoais. O dia é dos
melhores as viagens, ao amor e para assinar contratos e doeu-
mt:.ntos importantes.

'
,

GEMEOS - Dia dos mais favoráveis às transações financeiras
e para realizar compras de móveis e imóveis. Sua popularidade
estará em ascensão e te-rá chances de lançar suas novas idéias em

.

seI.} campo profissional. Pode, amar.
, I \ : .. :

CANCER - Dia dos mais indicados para resolver questões
financeiras, profissionais e para às mudanças de-residência. Se
agir com tato e diplomacia conseguirá elevar seu .crédito ainda
mais e ver sua popularidade aumentada. Pode amar e tentar a

loteria.
.

'

LEÃO - Saturno, o 'astro tutor do dia, é favorável para os

assun�os ocultos é para elevar ainda mais a sua inteligência,
atraves de leituras Importantes. Contudo, não descuide de sua
saúde e reputação, agora. ,

VIRGEM -.Otima influência astral para solicitar favores,
para organizar-se pessoal e financeiramente e à solução dos
problemas' que o tem perturbado muito ultimamente. Pode
viajar. Momentos felizes ao lado da pessoa amada.
LIBRA - Dia dos mais indicados às viagens e a todos os

as�untos ligados ao-comércio e'a,.indústr}a de um modo geral.
Nao se rrnte com coisas de pouca importância e esforce-sé mais
no sentido de chegar onde deseja. Elevação em todosos senti
dos.
ESCORPIÃO - Bom dia �s assinaturas de contrat�s-� para
solucionar problemas financeiros .de pequeno porte, até o

meio-dia. O campo profissional trar-lhe-a bons resultados e à
vida familiar e amorosa lhe trará muita satisfação. Pode viajar.
SAGITÁRIO - Não é um dia.propício para solicitar favores e

empréstimos e nem mesmo aos assuntos 'sociais e pessoais.
Acautele-se e tome cuidado com acidentes e com sua saude.
Neutro ao amor.

CAPRICÓRNIO - Fase muito feÚz ao casamento, noivado,
namoro ou união, principalmente com pessoas mais velhas que
voc� Bom também ao comércio � a indústria de produtos
alimentícios. A '

•

AQUÁRIO - Fase e dia dos melhores para solicitar aumento
de ordenado e para solicitar empréstimos e favores dos superio
res hierárquicos. Boa saúde, chances na vida amorosa e muita
felicidade íntima.

'

PEIXES - Você está vivendo a melhor fase do ano, tanto

quanto Câncer e Escorpião para ganhar através dos jogos e da
loteria. Apr.oveite. Felicidade espiritual, harmonia familiar e

amorosa. Pode viajar.

f ,LAIJ E, ;R� - MOLDADA

.

_PUlA "

�.
,

PARA FORRO-E PISO

, Os tupis' e� lua-de-mel com os carijós

27 . Florianópolis • se
, .

CAMBORIÚ
Praça Adolfo Konder, 13

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Produtores elevam o preço
mínimo'do amido nQ Sul

Curitiba - Depois de uma reunião
realizada em Rio do Sul, Santa
Catarina, os produtores de. amido

(fécula de mandioca) resolveram
aumentar o preço mínimo deste
produto para Cr$ 3,80 o quilo
FOB. Do encontro, além de re

AGF, realizados para: a safra de
nancíariiente da Produção (CFP),
participaram produtores de Santa
Catarina, Rio Grande do Sul, Pa
raná e São Paulo, que respondem
por 90 por cento da produção na

cional de amido. .

Este produto tem aplicação em

indústrias têxteis, químicas, de
papel e papelão além de ser utili-

zado em fábricas de alimentos.
Além do aumento, os produtores:
encaminharam ao Governo,/atra
vés da CFP, uma reivindicação
para que se altere as cláusulas de
retrovenda oara os contratos de
presentante da Comissão de Fi-
mandioca de 197'8. Estes contra
ios tem vencimentos mensais e os

produtores solicitam que sejam
unificados num só vencimento fi
nal, de 12 meses, passando os

acordos de retro-venda a ter vali
dade somente neste prazo.

Os produtores de amido. de
mandioca resolveram também

preparar memorial a ser encarni-

Geada baixa produção
. de tomate e aumenta.

preços para consumo
Brasília - As geadasocorridas em regiões do sul do país em meados
deste mês prejudicaram a produção de tomate tipo industrial e tem
contribuído para a alta de preços verificados com o produto que se

destinada ao consumo "in natura". De acordo com o acompanhamento
conjuntural, realizado pelaCompanhia Brasileira de Alimentos; a ex

pectativa é. dê que os preços do tomate retornem a níveis normais a

partir de outubro.
'

-.
a repolho é outro produto hortifrutiganjeiro que apresenta preços

elevados este mês em decorrência dos efeitos da geada das áreas de

produção, e consequente redução da oferta. A Cobal espera que os

preços da hortaliça comecem a apresentar arrefecimento também a

partir do próximo mês. '-
.

.

Depois de apresentar estabilidade em seus preços, a batata voltou a

ter ligeira reação em suas cotações dos últimos dias deste.mês mas a

Cobal classifica ainda como normal o atual, comportamento d€ preços
porque nesse período "as cotações sobem e descem em pequenos lapsos
de tempo". Apesar disso, as entradas de batata nos mercados de São
Paulo e de Belo Horizonte, locais onde se identificou alta de preço no

.

atacado, continuam dentro da média observada durante todo o mês de

agosto. ..

Sobre a cebola, a Cobal identificou preços descendentes na última
semana apesar de estarem ainda em níveis considerados como acima do'
normal para esta épocado ano. "A manutenção dos preços da cebola
em níveis relativamente elevados parece decorrer da presença no mer

cado do produto importado, cujas cotações são superiores às do pro-
duto nacional",

. ,

Em Belém de São Francisco, em Pernambuco, a Cibrazem transfor
mou cinco galpões existentes junto ao mercado expedidor rural em

unidade especial para estocagem de até 1.450 toneladas de cebola com

investimentos de Cr$ 2 milhões. A idéia da Cibrazem é fazer dessa
unidade local de pesquisa sobre meios e técnicas que possibilitem pro
longar o tempo de conservação do produto. 'Esse armazém poderá ser

'

usado pelos produtores de cebola do Vale do São Francisco.corno
opção; sempre que os preços oferecidos pelos comerciantes estiverem'
aviltados.

,

. ,
,

'

Arrecadação do ICM
I
no

paísaumenta em 10% e

RN lidera' o índice
Brasília - Com Cr$ 97 bilhões 925 milhões, a arrecadação do

Imposto sobre Circulação de Mercadorias (ICM) cresceu, em

termos reais (descontada a inflação), I Opor cento nos primeiros
sete meses do ano em comparação a igual período do ano

passado, segundo dados divulgados pelo Ministério da Fa
zenda.

Por estados, o.melhor .desernpenho coube.ao Rio Grande do

Norte, o qual,;b(i)mJ'C:t$·.;.:),'8nJlI'i1hõt8');t3Qfmi'l;;e:le'i"�HIi0'tet6l;hi-� ,

menta do ICM ern 11,2 por cento reais no período. seguido de.
Pernambuco e Ceará; ambos registrando um crescimento de

16,7 por cento. No polo oposto, o Paraná, em função dos
efeitos da seca, voltou a apresentar declínio na arrecadação do

imposto, recolhendo menos rz.;por cento, para um volume de

Cr$ 5 bilhões 636 milhões.
'

São Paulo, assinalando um volume de Cr$ 43 bilhões 235

milhões, o que representa 44, I por cento do. total do ICM
movimentado no país entre janeiro e julho últimos, aumentou

seu recolhiinento em 11,9 por cento. Já. o-Rio de Janeiro, que,
com Cr$ ri bilhões 959 milhões participou com 12,2 por cento

do volume de recursos gerado pelo imposto, elevou a arrecada
ção do ICM em 7,3 por cento reais.

Os dados do Ministério da Fazenda demonstram que o fraco

desempenho do Paraná foi responsável pela igualmente fraca
performance da região Sul corno um todo, que não conseguiu
aumentar o recolhimento do ICM em mais de 2,6 por cento. O

Nordeste, em contrapartida, foi a região que mais elevou o

recolhimento, com 13,8 por cento de crescimento real, signifi
cando um volume de Cr$ 10 bilhões 104 milhões. A região
SUdeste, por seu turno, aumentou em 11,5 por cento a.arreca

dação do ICM,
" Sornando-se ao IC)\1 os recursos gerados pelo Imposto sobre
Produtos Industrializados (IPI) e pelo Imposto de Renda,
foram recolhidos aos cofres dos Estados e da União um total de

Cr$ 2l7_bilhões 304 milhões nos sete meses iniciais do ano.

r
:

nhado ao Ministério ali Fazenda,
para que sejam dados maiores in
centivos à exportação do produto
convocande também uma nova

re!!!llª,º de produtores parI!
aentro ae-W dias, quando
será feita a correção de
preço, de acordo com os indíces
inflacionario e o estoque existente.

Durante esta reunião de Rio do
Sul, a CFP assegurou aos produ
tores que o preço de compra de.
estoque de amido através de con

tratos de AGF, pelo Banco do
Brasil, está fixado em Cr$ 3,62 o

_quilo.

Trabalhador
rural ganha '

..

treInamento

em S. Ludgero
o Centro de Treinamento

Agrícola. de São Ludgero, cons

truído pela Fundação Catari
nense do Trabalho com recursos

oriundos do Fundo de Apoio ao
Desenvolvimento Social - FAS,
começará a funcionar ainda este
ano como uma das principais
unidades de formação e aperfei
çoamento de recursos humanos
do Estado. As obras de constru

ção, executadas pelo Departa
mento Autônomo de Edificações,
já foram concluídas. sua inaugu
ração deverá' ocorrer atê no

vembro, prazo em que a Funda
ção pretende dotar o centro de
modernos equipamentos.

A Fundação investiu um total
de Cr$ 2.926.000,00 em São Lud
gero, englobando a compra do
imóvel. que além da parte cons

truída possui uma área de 8 hecta
res. e a execução das obras de res

tauração e ampliação do prédio.
Para a realização dos cursos de
treinamento. que serão desenvol
vidos no período 78/79. a FUCAT
já firmou um convênio com o Ser
viço Nacional de Aprendizagem
Rural - SENAR.

.

Depútado vê
. espoliação

salarial
no Brasil

Recife.- Ao lembrar que "a espoliação
salarial tem determinado um arrocho
que mata de fome o trabalhador brasi
leiro" o deputado Marcus Cunha
(MOB) situou neste contexto. os ban

cáriqs: "I mensa classe sofrida. margi
nalizada e até humilhada, e que co

meça a se movimentar. em colabora
ção com o seu candidato"._

;'- Ante o assustador aumento dc
custo de vida, com II carne ojn:J9t:I,!0;d,e'
Cr$ 60.00 ou mais o quilo.os lJ.I!Qgua
dos salários pagos aos bancários os

têm mergulhado numa situação Gra
mática e aflitiva. f: necessário por
justo. que o aumento salarial da classe
leve em consideração reajustes feitos
anteriormente. os quais. nunca chega- .

ram ao menos. a se igualar com os

índices inflacionários.
. �

Segundo o parlamentar. "a Revolu
ção de 1964 eclodiu para manter e

I aperfeiçoar o regime democrático no

Brasil. No sindicalismo, democracia
implica na liberdade de associação, na

existência de entidades classistas. de
natureza privada. não submetidas ao

domínio do Estado". '

- No entanto. nesses últimos 14
anos. avida sindical brasileira está sob
controle oficial. Os mecanismos legais
que permitem o controle do Estado
sobre organizações sindicais foram
desvirtuados pelos sucessivos Gover
nos revolucionários, passando a coibir'
atividades lícitas e independentes das
associações de trabalhadores patro
nais.

- "O M OB" - acrescentou - "res
salta a freqüência de intervenções nos

sindicatos do Ministério do Trabalho.
para destituir diretorias democratica
mente eleitas. Agrava-se esse interven
cionismo eo controle policial e do SNI
sobre líderes trabalhistas, as assem

bléias e a imprensa sindicais. O MOB
defende a áutonomia dos sindicatos,
sua libertação das peias que lhes res

tringe a independência de ação.
ligando-os umbelicamente ao Estado":

Semana da Pátria
Tem início hoje a Semana da Pátria,

i
# .

durante a qual se desenvo verá expres-
sivo programa de comemorações, para
assinalar o evento histórico da Inde

pendência do Brasil,
Patrocinados pelo Governo do Es

tado, pé los Poderes Legislativo e Judi
ciário, pelas Forças Armadas.e pela
Prefeitura Municipal de Florianópolis,
tendo a participação dá Liga de Defesa
Nacional de Santa Catarina, as come

morações de emancipaçQo política do
País farão que o passo fundamental da
existência soberana de nossa Pátria

seja celebrado por toda a Nação, de
maneira a expressar-se condignamente,
o mais alto nioeide formação cívica de
nossa gente.

As belas tradições de que oiBrasilei- ,

ros se podem orgulhar, ao recordarem a

gloriosa evolução brasileira estão vivas
na consciência popular; que, sempre
alerta na defesa desse patrimônio, se

expande triunfalmente nestes dias de

profundo significado no calendário do
civismo nacional,

O Brasil haverá de ufanar-se,
sempre, através da perpetuidade de
sua existência, por motivo da peculiar
maneira como, no curso de sua história,
conquistou pacificamente a posição de

independência entre os demais povos
civilizados.

.

A índole harmônica de sua gente lhe

assegura, no concerto internacional, si

tuação honrosa, de que deriva o presti
gio que desfruta mundialmente. Merc�
de instituições poltticase sociais assen-

.

tes em princípios duma civilização que
sabe dejender e aplicar, a Nação Brasi
leira se vem sobrepondo às contingên
cias de seu crescimento e oanguardeia
sem constrangimento a expansão das
melhores normas da convivência entre

os países democraticamente organiza"
'dos,

E natural é que se acautele contra as

influências comumente nocivas a tais

normas, resguardando ciosamente às

próprias peculiaridades político
sociais sobre que se firmam as conquis
tas internas e o bem estar de seu povo.

Patrimônio espiritual inviolável e
.

inatraiçoável, os fundamentos de sua

formação,fiéis ao sentido moral que o

exalça, não deoem sofrer solução de \

continuidade no curso do- desenvolvi
mento naçional, que preserva o caráter

democrática de sua formação histó-
\

rioo,
A independência política do Brasil

sugere, pois, no seu evolver, a inviola
bilidade dos princípios que correspon
dem a índole de seu povo, disciplinado
sob ideais de. solidariedade humana' e

de progresso para a humanidade •.
Eis que, portanto, a Semana da Pá"

tria abre ensejo a mais urna reafirma
ção oigorosa da vontade livre dum
povo ao qual Q destino confiou amplas
áreas geográficas no Novo Continente,

'

onde se ergue; já agora, .uma Nação
.

culta e disposta à sobreoiôéncia.

r

BOLSA
DE

.'

o ESTADO apresenta hoje, como faz tódas as semanas,
uma tabela comparativa de preços' 40s

principais artigos, fornecida pelos Supermercados
de Florianópolis. Para maior economia, antes

'- �
\

i-de fazer as compras, consulte-a .

�
;
�

; ��
�

,

LATICiNIOS
•

COMPER SOBERANA ODIVAN PFUENTZEN, FECOAGRO P. AÇÚCAR RIACHUE;I:.O COBAl

Manteiga Frigor - 200g 10,80 9,90 9,90 10,60 10,51 10,80 ·10,60 10,30
Margarina Primor - 400g 9,00 9,90 11,58 9,70" 9,54 9,75 9,80 9,70 .

Margarina Flor - 400g 9,45 8;10 8,94 8,20 9,54 9;75 8,49 8,35
Leite 5,20 5,20 5,20 5,20 5,20 5,20 5,20 5,20
Iogurte Danone - natural 4,94 4,75 5,40 4,70 4,55 4,90 4,90 4,37
log, Chambourcy - natural 4194 4,75 5,�W 4,70 4,55 4,90 4,90 4,37
log. o/truta 4,21 4,81 5,213 I 4,35 4,43 4,81 4,82 4,25
Queijo Prato Frigor - 500g 40,00 40,30 42,14 38,00 44,00 43,00 43,35 39,00,
SALGADOS

Carne Seca 60,00 69,60 76,00 85,00 80,00 62,40 70,00 62,64
Costela Salgada 40,90 45,00 48,00 42,00 42,00 42,00 42,00 40,00
Toucinho 26,00 -42,00 30,00 30,00 29,00 30,00 3Q,00 25,00
Linguiça Mista Frigor 33,00 36,00 35,00 34,00 40,00 40,00 33,75
Linguiça Mista Eliane 40,00 35,00 38,00 40,00 39,00 40,00 40,00 34,75
Li I'Iguiça Eliane - Beliscão 28,60 27,50 32,40 28,00 27,65 30,50 28,50 26,00
Linguiça Sadia - Calabresa 30,40. 29,80 33,80 33,00 33.10 33,50 32,00 31,15,
Ingrediente p/teijoada - 1k 41,20 42,50 54,00 45,00 46,20 47,00 48,00 44,00
HORTIGRANJEIROS (

Ovos Vermelhos 14,17 15,30 15,60 14,90 14,66 .16,20 15,50 14,66 !

Ovos Brancos 12,65 14,00 14,75 14,90 1'3,94 15,30 14,50 13,93 r.
'Alface 1,90 2,00 1,95 1,70 2,00 2,50 2,80 2,00 \11-
Tomate 10,00 13,00 16,40 11,90 14,00 13,00 14,90 13,00

j ��
Cenoura 4,90 7,00 '4,30 4,50

.

4,00 7,80 9,80 7,00
Vagem 3,90 5,00 .3,50 5,50 9,00· 9,25 5,90 5,00·
Pimentão'(4) 9,00 6,00 12,30 4,90 4,50 9,50 9,95 6,00·
Beterraba 7,00 8,00 5,98 6.,10 5,00 7:20 9,80 8,00·
Aipim 3,00 4,00 3,50 3,80 4,00 -4,00 4,00 4,00
Pepino (3) 9,00 7,00 9,00 4,70 9,00 11,20 9,90 9,70
Cebola 13,00 116,80 14,50 19,70 19,80 25,50 26,90 20,88 1'>'''-Alho (6) 12,00 12,00 9,60 11,30 13,20· 13,00 ·9,60 11,70'
Batata-inglesa - 2kg 11,60 ' 9,�0 12,90 14,00 -11,00 19,50 19,80 10,90

J

Couve-Flor 8,00 10,00 17,50 9,80 11,00 13,50 11,90 9,98
Tempero verde 1,50 1,50 1,40 1,50 1,50 1,50 1,50 1,00.:

Chuchu (4) 5,00 6,80 6,85 5,90 .8,00 7,00 9,80 8,00
Repolho 4,80 6,00 4,50 7,10 5,00 5,80 4,90 6,06
FRUTAS

Limão (8) 4,50 6,00 6,25 '--. 4,70 8,00 5,90' 6,00
Laranja comum (8) 7,00 7,00 4,00 8,90 6,40 6,80 6,00
Laranja-Li ma 7,00 9,00 5,50 9,00 11,50 '7,40 10,00

.

Laranja KiKi - 2kg 10,50 9,90 12,00 9,90 11,50 14,00 10;00
Banana 5,00 4,00 4,70 4,00 9,00

.

5,00 4,00
Pera Arg,entina 4,00 5,00 3,48 3,80 4,60 6,40 4,95 •

Maçã Vermelha 4,00 4,00 3,50 4,00 3,90 3,90 3,96
Abacate 7,00 10;00 8,00 9,9Ó 9,00 8,00 7,00
Abacaxi ·'1.?"QO 10,00 10,80 13,00 15,00. 11,90 :1S,20, ,

'.' Melão .. ...- -_: ., � � ''!-�!:'':: !:.:.: .fl6' tà:;OO��26:;30 1.3,50, 22,5Õ "'� .,. ,

22,4Ó 18,00 F
"," ,,- """ r,.• • '}' .�'

-

.1 ..h� x; V

CEREAIS

Arroz Capital - 1 kg 10,08 10.00 10,17- 9,95 9.,90 . -9,90 10,05 9,90
Arroz Soltinho - .5kg sQóOO 50,00 50,90 49,80 49,50 50,20 50,40 49,50
Feijão Vermelho Aas 11,80 13,20 13,10 13,50 12,80 12,70 11,80 11,80
Feijão Preto ' 8,60 9,90 9,70 10,90 9,54 9,52 8,50 8,70
Farinha Mandioca 4,12 4,00 5;20 4,50 3,90 6,90 5,62 5,13
Farinha Trigo �rimor 3,30 3,44 3,65 3,44 ;3,50 3,40 3,70 3,50
Farinha Trigo Unica 3,20 3,32 3,40 3,30 3,40 3,44 3,40 3,39
Farinha Tr!go Flor 4,20 .4,43 4,,40 4,40 4,50 4,40 4,70 4,40
Fubá 4,40 ÚS \ 5,60 4,85 5,60 4,70 5,30 4,50
Canjica: Granfirio 10,39' 12,13 12,90 11.30 12,80 11,70 12,40 12,09
MASSAS

Spaghetti, Stein 5,10 5,70 5,60 6,20 5,60 5,90 5,32
Pastinhas Stein 3,67 2,79 2,70 2,90 2,75 3,40' 2,32
Massinhas' Ád ria 4,11 4,25 4,98 4,70 4,53 4,70 3,48 4,25
Saltinho Ádria 4,51 4,25 4,98 4,70

'

4,53 4,70 4,98 4,25 <
Macarrão Caseiro - Saltimboca 11,40 14,95 15,80 15,15 10,57 16,20 15,80 10,66
Talharim Caseiro - Coroa 13,40 14,30 14,15 14,10 13,70 14,30 14,50
Massas Isabel a, 11,58 10,40 -12,60 12,60 10,91 11,70 12,20 10,90
CAFE E ALIMENTAÇÃO INFANTIL

, Café. 131,00 32,40 32,40. 32,40· 32,40 ·32,40 32,40 32,40
Café Pelé - solúvel médio 25,30 21,35 27,40 25,10 24,97 26,40 25,90 26,60
Café Cacique - lata 100g 25,50. 31,00 26,90 25,40 26,42 25,90 25,50 31,90
Nescafé (vidro) - 20Qg 53,00 47,90 54,60 50,50 53,51 47,70 51,30 52,60
Nescafé - 50g 16,30 14,30 14,90 ' 14,80 1\5,35 14,50 14;40 15,50
Nescau - 5QOg 24,95 26,00 25,70' 23,00 23,57 21,90 21,60 22,91 o.
Toddy - 200g 17,98 14,47 18,30 15,40 14,90 14,40 15,30 14,62
Leite Ninho 29,95 29,55 31,,50 32,50 28,90 26,50 32,98 28,50
Farinha Láctea 19,20 18,10, 18,90 18,50 18,70 15,50 17,80 16,37
Nestoqeno 34,50 33,08 38,00 33,80 34,64 32,90 35,90 34,47
Maizena - 200g 3,40 3,70 3,60 3,40 3,37 3,70 ·2,98 3:29
Alimento Infantil Gerber 6,25 7,05 6,70 6,80 6,51 6,8P 7,60 6,49
LATARIA

Azeite Primor \ 16,40 16,40 16,40 16,40 16,30 16,30 16,40 16.49,
Óleo de Soja Violeta 16,40 16,40 16,40 16,40· 16,30 16,30 16,40'" 16,40
Ervilha Ju-rema 6,60 5,69 6,30 6,30 6,13 4,90 6,90 5,84
Salsicha Swift .

12,90 10,47 10,90 )2,20 10,90 11,40 10,97 11,39
Extrato Tomate Elefante 15,30 13,36 15,30 13,00 14,90 14,20 15,30 13,30
Leite Moça .: 15,40 15,53 16,70 16,90 14,35 13,80 13,90 14,90
Creme de Leite Nestlé 17,30 16,87 18,70 17,20 15,60 15,10 15,40 14,91
Pêssego. em calda (Spat) 20,90 23,50 19,80 25,60 21,40 22,40 26,40 _?4,02
Abacaxi (Spàt) 20,90 21,00 23,60 23,00 21,88 22,90 .t-- 23,60' 25,30
Pera (Agapê)

,

21,55 23,00 19,90 24,00 20,60 19,80 22,40 22,10
Ameixa (Etti) - 400g 22,30 25,60 21,90 22,90 20,70 22,90 24,17 23,10

BEBIDAS <, \

Coca-Cola (litro) 6,45 6,68 6,40 6,40 6,47 6,30 6,50 6,30
Cerveja Brahrna (garrafa) 8,85 8,53 8,40 ./ 8,30 8,63 8,30 8,40 8,87
'Guaraná Brahrna- 2,92 2,33 2,70 2,40 2,60 2,60 2,60 2,41
Refresco 3,78 2,65 3,40 ·2,60 3,43 3,70 2,98 2,70
Água Mineral da Guarda 2,20 2,25 1,80 1,60 1,90 1,60 1,68 ,

1,62

LIMpEZA E HIGIENE
l

I:>inho Sol (p,equeno) 9,35 10,95 13,10 10,60· 11,80 9,80 12,30 11,70
,Sàbão gaúcho --200g 7,75 7,40 8,20 7,90 7,94 7,30� 8,60 6,85
?abão de Coco - 200g 2,90 4,06 3,38 2,90 4,00 3,60. 3,40 4.,38
�cool 17,98 15,60 16,40 12,50 15,05 16,50 16,50 12,70
;apólio Radium - 300g 7,65 7,10 ' 7,76 7,20 6,67 7,35 6,35 6,34

.; liva - 5009 18,60 19,60 19,70 18,20 18,22 17,20 21,40 18,17
• \Iba 1'2,96 12,40 12,90 12,40 12,58 13,00 12,90

'

12,17
Omo I 20,70 19,38 21,70 19,00 21,10 17,80 21,80 20,60
I/éo 15,30 15,33 14,70 14,90 14,15 13,55 15,30'· 14,60
Papel hig. Delsey 4,45 5,80 ,5,80 5,90 5,98 4,50 5,70 5,80
Papel hig, Ás - c/4 rolos. 10,20 13,70 12,90 10,40 13,20 10,15 11,20 13,10

BELEZA

Xampu Johnson's (grande) 55,70 60,00 60,40 60,50 6;,46 63�00 63,00 59,70
Pasta Gessy - 100g 8,50 6,74 7,70 7,80 7,01 , ta,60 8,20 6,70
Pasta t<olynos - 100g. 7,55 8,96 8,90 8,30 9,80 9,80 9,40 7,78
Sabonete Lux - 90g 4,98 4,60 ,4,65 4,10 4,20 4,40 4,60. 3,99
OUTROS ,.

Vinagre 5,70 7;98 7,95 8,40, 7,33 7,20 6,10 7,11'
Maionese Hellmanri's 500g 21,30 21,60 24,10 21,40 21,17 19,80 23,90 ·21,75

,
Mostarda Cica ti ,50 12,60· 12,95 12,20 12,10 10,60 . 12,10 10,80
�anha 22,80 2�,60 21,00 21,30 22,05 23,00 21,80 20,88
Açúcar União 7,5Q 7,05 6,90 7,05 6,89 7,00 7,10 7,à5
�çúcar Diana 6,98 7,05 6,90 7,05 6,89 7,00 7,10 7,05
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encenara.
peça'

'infantil'
dia23

Numa promoção do
Diretório Acadêmico do

Centro Sócio -Econômico,
Será apresentada

hoje às 21
horas e amanhã
às 20 e 22 horas

a peça "ASSUNTA DO
21", com a atriz

Ruthinéia de Moraes
sob a direção

de Nery Gomide,
autor revelação

de 1971.
Para os estudantes,

descontos de 50 por
cento, para assistir

mais um, desempenho
de Ruthinéa, atriz de

','Nu com Violino",
"Gimba"de

Gianfrancesco
Guarnieri,"A Morte

de Um Caixeiro
Viajante".

e a Falecida.

Serviço - 13'

.... ' • , A
.' " �"

VEJA traz, esta semana,
uma análise sobre as probabi
lidades do candidato oposi
cionista Euler Bentes vencer a

eleição indireta- ("Será possí
vel?), matéria sobre
a eleição do Papa, a vitó
ria dos guerrilheiros sandinis
tas sobre a dit adura de So
moza. E uma entrevista come;

o mestre Antônio Houaiss,
que anuncia a publicação,
para logo, do "Vocabulário
Otográfico Brasileiro da

Língua Portuguesa", com

400.000 palavras. Cr$ 25,00.

Revista Cláudia - O nú
mero de setembro est á_ tra

zendo muitas coisas interes

santes, como idéias de traba
lhos manuais, tirados da Feira
de Artesanato de Gramado e

explicãndo como fazer bi;;hi-'
nhos, bonequinhas de pedri
nhas e de papier mâcher; além

de novas sugestões em bor
dados e artesanatos. Para a
decoração, 18 idéias de estan

tes para todos os estilos. Em
matéria demodatem 87 mode
los da linha clássica àS moder
níssimas transparências. Na
cozinha, panquecas de todo o

jeito; doces, salgadas e até
'COITlO aperitivos. Uma maté
ria especial para a mulher grá
vida, apresent ando o que
deve ser feito em matér-ia de
beleza durante os nove meses.

Cr$ 30,00.

A revista "MANEQUIM de
setembro está cheia de novas

sugestões para quem gosta de
. ser elegante !! seguir a moda.
O branco que domina todas as

cores, os tons areia e bege e os

estilos próprios para a prima
vera, conselhos de' beleza, as

linhas soltas que marcarão os

trajes do tempo quente, mol
des e modelos, são apenas al

gumas das sugestões que você

pode adquirir pOr' apenas Crâ.
22,00.

'

Um concurso

infantil

'na Lunardelli
o hábito da leitura é adquirido

na infância em 99 por cento dos
casos. Por isso, a Livraria Lunar
delli está promovendo um con

curso infantil que se estenderá até
o dia I de outubro. O limite de
idade é entre 6 e 12 anos.

Tanto na rua Deodoro quanto
na Vitor Meirelles, a Lunardelli
estará distribuindo cupões para
serem preenchidos pelos peque
nos leitores e ncs quais constam
os dados de nome, endereço,
idade, colégio onde estuda e um.
breve resumo do livro escolhido
para leitura. Os tres melhores tra
balhos serão selecionados por.
uma comissão de professores e os

prêmios serão valiosas coleções.

___ .__ . __ '_"_h_'" •

"O segredo das velhas escadas", de Mauro Boloaníni.

O que há para ver no. cinema
Todos os dias, até a próxima quinta-feira, no ROXY - As ·14 e 20h, Os Sensuais e � ,.

cine Cecomtur, Lívio Bruni est ará apresen- Pacto Sangrento do Karatê, Censura 18 anos.

tando o primeiro filme de surfe produzido é Jalisco-As20h, Na Trilha da Justiça, Teíxei-
realizado no Brasil: "NAS ONDAS DO tinha, ,Mary Terezinha e Jimmy Pipíolo,
SURFE".

\
Censura 14 anos.

Apesar de algumas críticas, tanto no plano da Glória - As 20h, jGestapo-Lager 6-Inferno
produção como da montagem e sequência, o de Mulheres e O Dragão Cego Contra O
filme mostra grandes ondas e o desempenho das Lobo Branco. Censura 18 anos.

mais conhecidas "feras" brasileiras, como Da- Rajá - As 20h, As Duas Vidas de Audrey
niel Friedman, Maracá, Paulo, Proença, Bocão e Rose, com Li Marsha Mason e Anthony Hop-
Pepê. ,

"

kins, Censura 18 anos.

Cine Cecomturs'As l4h, Nas Ondas do Surf,
um documentário filmado no Hawai e no Bra- BLUMENAU
s ik Censura livre. As 16, 19h45min e Cine Blumenau - As 2011., Inocência Ultra-
21h45min, Júlia, Jane Fonda, Vaness- Red- jada, com Linda Blair e Kin Hunter. Censura 18
grave e Jason Robards. Censura 14 anos.

São José - As 15, 19h45min e 2lh45min, Se

Segura ... Malandro, Hugo Carvana, Denise
Bandeira e Cláudio Marzo. Censura 16 anos,

Coral- As 15, 20 e 22h, O Segredo das Ve
lhas Eseadas, com Marcelo Mastroiani e Fran-

. çoise Fabian. Censura 18 anos.

Ritz - As 17, 19h45min e 2lh45min, Fim de
Semana Mortal, com Brenda Vaccaro e Chuck
Shamata. Censura 18 anos.

anos.

Busch - As 20h, Dias Deíra, com Giuliano
Gemma e Lee Van Cleef. Censura 10 anos.

Mogk - As 20h, Inferno no Asfalto. Censura
18 anos.

B4LNEARlO CAMBORIÚ
Cinerama Dellatorre - As 20h30min, O
Homem de Hong Kong. Censura 14 anos.

Auto Cine Delattore - As 20h30min, Os
Trapalhões na Ilha do Tesouro. Censura livre.

HOJE NA TV

TV CULTURA - CANAL 6
11,10 - TVE '

11,45 - Aula de Inglês
12,00 - Rin Tin Tin

12,28 - Diálogo
12,40 - Jornal da Tarde

.

13,00 - Bola em Jogo
.

13,30 - Cientist a Infernal
14,00 - Cinema 6
15,30 - 3 Patetas
16,00 - Os Monstros
16,20 - Celso 78
17,50 - Família
Robinson'
18,45 - o Bom Baiano
19,30 - O Direito
de Nascer
20,05 - Jogo Aberto
20,10 - Roda de Fogo
20,40 - O Grande Jornal
21,00 - Clube
dos Artistas
23,00 - Os Campeões
23,55 - Teatro de
Terror (As Vampiras)
01,30 -'Lancer

TV COLIGADAS - CANAL 3 '

11,30 - Abertura
11,45 - Telecurso 2.° Grau
12;00 - Tom e Jerry
12,25 - Jornal
Universitário
12,30 - Jornal
Hoje -local
12,45 - Globo Esporte
13,00 - Jornal Hoje
Nacional
13,30 - Locomotivas
14,00 - Nova Dimensão

A Dizzy Discotheque e a TV Cultura - canal 6 _ estarão promovendo, 14,45 - A Estória de Elza
15,45 - Homem Aranha -

na noite de hoje, o primeiro concurso de dança de discoteque, com o A Noite dos Criminososobjetivo de escolher os melhores dançarinos do gênero em Fforianópo- 16,15 -'Faixa Nobre--
liso \ Seres do Amanhã

REGULAMENTO 16,45 - Hazel -,- Enxergando
, Os concorrentes participarão na categoria casal, não podendo, entre- Longe Demais

tanto, fazê-lo mais de' uma vez. A idade mínima dos concorrentes será 17,15 - Telecurso 2.° Grau
de dezoito anos completos e as inscrições deverão ser feitas na Dizzy, 17,30 - Sítio do Picapau

Amarelo'das,l8 às 24 horas, às sextas-feiras. A taxa de inscrição é de duzentos 18,05 _ Gina
cruzeiros. 18,40 _ H.B. 78 _

O concurso será realizado a partir de primeiro de setembro, sempre às Treme Treme
sextas-feiras, a partir de 23 horas, ,e terá no máximo a duração de 10 18,50 - Te Contei?
semanas Consecutivas. Em cada sessão podendo participar apenas seis 19,40 - Bola na Rede
casais de uma só vez. 19,45 - Jornal Nacional

20,05 - Dancin DaysOs participantes dançarão durante seis minutos corridos, com rnúsi-
, ��OO _ _§.exta S�J,>�r

cas sorteadas que constarão de uma relação exposta na Dizzy, De cada 22,00 - Sinal de Alerta
sessão SAIRA UM CASAL VENCEOOR, QUE PARTICIPARA DA 22,40 - Jornal Amanhã
FINAL.

'

23,00 - Classe "A"-
u casal classificado 10111 cana sessão deverá se apresentar, na sexta- Bom dia Tristeza

feira da semana seguinte, no programa Celso 78, levado ao ar pela TV 01,00 - Galeria do Terror
Cultura. - Jamais te Deixarei

A peça: "Alice no Reino En- cantado".

·Um COnCUrSo. de dança
na Dizzy Discotheque

PRtMIOS
NaLagoa, asUm juri composto por 7 pessoas escolherá os três primeiros lugares

que serão premiados: em primeiro, com dois troféus, vinte mil cruzei
ros, permanentes para seis meses de frequência na Dizzy, 10 LPs e dois
conjuntos jeans.

O segundo lugar receberá além de troféus e permanentes para a

Dizzy, duas passagens ida e volta ao Rio de Janeiro e o terceiro prêmio
será em jóias, além de outros oferecidos aos dois primeiros lugares, i

como discos e conjuntos jeans.

novenas

do Divino.
A Festa do Divino, na Lagoà
da Conceição, já tem marcado
seu calendário de novenas.

Desde hoje, dia primeiro, até
o dia 10, serão realizadas;
sempre às vinte horas, as no

venas, nas casas de moradores
.das principais ruas do local.

, No' dia 9, a novena será na
Do dia 17 a 24 de setembro será realizada em São Bento do Capela de Nossa Senhora da

Sul, tendo por local o Centro Social da 'Igreja Católica, a I Conceição; com a translada
Exposição de Artes e Artesanato de São Bento do Sul. A mostra ção da família imperianu�
faz parte das comemorações alusivas ao 105° aniversários de . t�mente com a c?roa do 01-

fundação da cidade, sendo promovida pelo Departamento de' VIll? Neste dia,' h��e.rá
'Educação e Cultura, através de sua Divisão de Cultura. Se- qNueldml'a dlOe fhogos áde �rt1Iicflo.'d I d di 'h íd

.

,. O. a , aver missa es
gun � regu amento que vem sen. o istri UI o aos possíveis tiva e apresentação do novo
expositores, a mestra deverá reunir obras de arte e artesanato imperador. 'para o ano de
de artistas sãobentenses �_ da região nordeste de SC. 1979.

(

Exposição de Arte e

Artesanato em S-ão Bento

Em Blumenau, no próximo
mês, um curso sobre jazz.

Será realizado no próximo mês de out�bro; no participarem ao CI�JO completo de palestras. As
Teatro de Bolso, que está sendo construído na rua 'inscrições podem ser feitas na Galeria Municipal de
Itajaí, um curso sobre jazz, com matéria teórica e Arte de Blumenau.. ,

prática a cargo do professor Eduardo Vidossich. Até fim de setembro, provavelmente, o antigoO curso constará de cinco palestras musicadas prédio da Escola Vidal Ramos, construido em 1943,
com demonstrações a piano, com duração de uma e que fica ao lado do Museu Fritz Mueller, na rua
hora, e a cada conferência serão tocadas aproxima- Itajaí, deverá transformar-se na sede do Teatro de
damente 10 músicas. No fim de cada aula haverá Bolso. Uma iniciativa da Secretaria da Educação e
debates com o público. Cultura. Na inauguração do teatro, deverá se apre-O objetivo do curso é partir das raizes folclóricas sentar o Grupo Phoenix, da FURB, com a peça "Os
através de um panorama histórico-musical; mos- Sete Gatinhos".
trando a evolucão e as épocas Que.::marcaram o As obras de restauração da construção, estão
triunfo do jazz desde o "folk-song" até as for- sendo feitas de acordo com o projeto idealizado
mas mais .avançadas. A vasa matéria que pelo arquiteto Stenio Calsado Veira, e foram inicia-
abrange trechos históricos e a vida social dos Esta- das emjulho deste ano. Compreendem, a instalação
dos Unidos. "- será analisada cronolozicamente com de um auditório com capacidade para 84 pessoas,
exemplos e demonstrações, oom destaque particular palco com 42 metros quadrados, num investimento
para o período da escravatura. Paralelamente, de 150 mil cruzeiros.
serão examinadas as características básicas do jazz ,"O Jocal", adianta o Diretor de Cultura, Guido
do ponto de vista estritamente musical (improvisa- Heuer, servirá para sessões de cinema, apresenta-
ção, ritmo, ,balanço, etc)." ções teatrais, ensaios da banda musical e do coral.

A inscrição para o curso custa 150 cruzeiros. E Para novembro está previsto a realização de urnefes-
será concedido.diploma de frequência para os que ti vai de teatro infantil.

Ruthinéade

Moraes se

apresenta

hoje no TAC,

Ruthinéa encena "Assunta do 21"

O Grupo Teatral NOS apresentará mos dias 23,
24 e 3o"de setembro, nó TAC, a peça infantil "Alice'
no REino Encantado", de Marilu Alvarez, 9ue terá
a direção de Gessony Pawlick, com músicas de Fer
nando Lona e Mily.

"Alice no Reino das Maravilhas't.é um espetáculo
dirigido ao público infantil, totalmente cantado ao

Vivo pelo elenco, que é formado por Jussara Mello.

Adilson Veras, Malu, Bernadete Silva, Altan�iro
Oliveira, Jane Naspolini e Gessony Pawlick. A Peça
tem sua estréia marcada para o dia 23 de setembro, e

permanecerá em cartaz nos dias 24, 30 de setembro
e dia IOde outubro, comespetaculo aos sábados; às
16 horas, e domingos, às 10:30 e 16 horas. "Alice no

Reino das Maravilhas" está em cartaz há mais de
dois meses no Rio e São Paulo.

CLUBE RECREA 'UVO 1.0 DE JUNHO (São José)
Será no dia 07 de setembro (quinta-feira), o REAL BAILE DA

SAUDADE, no Clube 1.0 DE JUNHO de São José.' Apresentação
do consagrado cantor FRANCISCO PETRONlO e seus casais.

Reserve já sua mesa, das 20,00 às 22,00 horas, de 2. a a 6, a feiras,
na Secretaria do Clube.

O traje para o Real-Baile da Saudad�PASSElO.
Não deixe de curtir as músicas e danças'do passado, coordenadas

pelo mestre FRANCISCO PETRÚNlO E SEUS CASAIS.

CLUBE RECREATIVO 1.0 DE MAIO (São José)
No sábado o Clube I, ° de Maio; promove o Baile da Semana da

Pátria, com o CONJUNTO SCORPlO. A promoção tem seu início.
previsto para as 23,00'l1oras, e o traje é esporte.

No dia 03, domingo, a tradicional DOMINGUEIRA, com a

animação do CONJUNTO S.O.S., que inicia o embalo às 20.,00
horas,

FLAMENGO ESPORTE CLUBE (Capoeiras)
O Flamengo realiza no dia 06 de setembro, o BAl�E DA INDE

PENDtNClA, com o animado CONJUNTO OS MEGATONS, da
cidade de ltajaí.

,

O início do Baile está previsto para as 23,30 horas, e o traje é o

esporte.
O Flamengo', em seu ritmo de expansão, colocou a venda, sua

PRAÇA DE ESPORTES, em Capoeiras, com uma área aproxi-
mada de 7.120m2, ,

As informações a respeito da transação poderão ser adquiridas na

Secretaria do Clube, de 2. a a 6. a feira.

CLUJ,lE RECREATIVO 12 DE SETEMBRO (Capoeiras)
As meninas-moças, que farão seu Debut, no (lia 09 de setembro,

no Clube 12 de setembro, estarão neste sábado, às 20,00 horas,
participando de uma Missa em Ação de Graça, na Igreja São João
Batista.

Após as cerimônias religiosas, as debutantes se dirigirão para a
sede do Clube, onde participarão de um COQUETEL, com a apre
sentação da Patronesse das Debutantes. '

O Tele-Ator da TV Tupi, DENIS DERKlAN (Tarcísio), da no
vela João Brasileiro "O Bom Baiano", será o mestre de cerimônia do
BAILE DAS DEBUTANTES, no dia 09 de setembro. Para animar a

festa, o COI:-lJUNTO GRUPO MUSICAL OS LÍDERES, da cidade
de Criciúma. O traje para o BAILE É RIGOR.

BAIRRO DE FÁTIMA RECREATIVO'E }\:SPORTIVO
CLUBE

Neste sábado e domingo, o CONJUNTO ECLlPSOM, estará
animando os BAILES do Clube Bairro de Fátima, No sábado o

'

BaiJe tem seu início previsto para as 23,00.horas, e no Domingo
inicia as 20,00 horas. O traje é esporte .

C:L,lIBE RECREATIVO 07 DE SETEMBRO (Palhoça)
Após cumprirem extensa programação social, as debutantes do

Clube 07 de Setembro, estarão sendo apresentadas a ·Sociedade
'neste sábado dia 02 de setembro, pelo ator FLAvIO GALVAo.
LIRA TÊNIS CUiDE

'

Nesta sexta-feira, DlSCOTHEQUE - Boite para a Juventude,
com início as 23,00 horas. Som na crista da onda.

No sábado, BOITE PARA CASAIS, com música ao vivo de
ALDO GONZAGA e.seu CONJUNTO.

Encontram-se abertas no Clube da Colina, as inscrições para as

meninas-moças participarem do BAILE DAS DEBUTANTES. No
dia 05, partícipe do Jantar de ConfraterriIzaçao, em comemoraçao
ao 52. ° AíÍiversário do Clube. Inscrições até o dia 05 de outubro, as

12,00_horas, na Secretaria do Clube.'
_

CLUBE CULTURAL E RECREATIVO LIMOENSE
O Clube Limoense promove neste sábado, o BAILE DA INDE

PENDtNCIA, que faz parte do Calendário dos festejos alusivos a

Semana da Pátria. Para animar este Baile, o CONJUNTO CRISMA
.

da cidade de Criciúma. O traje é esporte, e seu início esta progra
mado para as 23,00 horas. Mesas a venda na Secretaria do Clube,
nos horários das 14,00 as 22,00 horas.

Realizou-se ontem na sede do Limoense, um encontro 'das reven

dedoras dos produtos Staley Hornes do Brasil. Uma festa muito bem
organizada, onde o destaque alto da promoção é a confraterniza
ção. Vindas dos mais longínquos municípios de nosso Estado, elas

<,
irradiam amizade e se confraternizam, cantando, brincando, numa

festa sem igual. Sejam benvindas são os votos do Limoense e reven
dedoras da Ilha de Santa Catarina.

LAGOA IATE CLUBE
,

Os jogos pelo TORNEIO DA PRIMAVERA, terão seu início
neste sábado, na sede do UC, na Lagoa da Conceição.

Várias são as modalidades esportivas que estarão se defrontando
os associados. inclusive o Tênis de Campo, onde serão utilizadas as

novas canchas desse esporte. Mesmo que você não 'esteja partici
pando, vá ao UC nos dias de competições paTa torcer e vibrar.

Os garotos do L1C, agora tem uma programação especial: FU
TEBOL SUIÇO INFANTIL. Tudo preparado para a petizada:
campo, camisetas, árbitro, súmula e inscrições na Secretaria.

O L1C, vai se preocupar com a petizada, no momento em que
você associado estiver jogando o-seu FUtEBOL smço:, Leve seu

garoto, e permita que ele se integre com outras crianças da mesma

idade, praticando um esporte dinâmico e divertido.

CLUBE RECREATIVO 15 DE JANEIRO (Santo Amaro)
A expectativa é grande no Clube 15 deJaneiro, pois no dia 09 de

setembro (sábado) a apresentação do REI DA BOtMIA, NELSON

GONÇALVES. Não perca esta promoção, mesas a venda na Secre
taria do Clube, diariamente.
CLUBE ATLÉTICO MARECHAL GUILHERME

'Neste domingo, dia 03, SOM CAMAG, com início as 20,00
horas.

No dia 10 de setembro, Asse�bléia Parcial Ordinária, no Clube
Atlético, para eleição do Conselho Deliberativo. '.

Inicia a votação as 8,00 horas, com o encerramento previsto para
as 12,00 horas.

No período da tarde, as 15,00 horas, DISC DANCE INFANTIL.

CLUBE 15 DE OUTUBRO
,

Neste sábado, BAILE, com o Conjunto BHENIX, no Clube 15 de

Outubro. O início do Baile está previsto paraas 23,00 horas, e o

traje é esporte.
No domingo, DOMINGUEIRA, com o CONJUNTO SCOR

PIO, com início as 20,00 horas.

SOCIEDADE RECREATIVA 17 DE MAIO (Biguaçu)
O Clube 17 de Maio de Biguaçu, realizará no dia 29 de setembro,

seu tradicional BAILE DA ROSA, com o famoso CONJUNTO
POP BAND, da cidade de Joinville.

.

CLUBE RECREATIVO, SOCIAL E ESPORTIVO, 05 ,DE
'NOVEMBRO

Neste sábado, o Clube 05 promove Baile com o CONJUNTO OS
ALUCINANTES (Brusque), O início está previsto para as 23,00
horas, e o traje é esporte.

'

.

Promoção especial no 05, será no dia 06 de' setembro, denomi
nada BAILE DA INDEPENDtNClA. Para abrilhantar este espe
tacular Baile, O CONJUNTO NEW TIMES, da cidade de São

Paulo, com show especiais, gêlo seco e música de muito embalo. O

traje é esporte, e o Baile está com seu início programado para as

23,00 horas, as mesas já encontram-se a venda na Secretaria do
Clube.

CLUBE RECREATIVO 06 DE JANEIRO
Volta a funcionar o' Restaurante do Clube Seis, com um novo

ecônomo. Para este sábado, FEIJOADA COMPLETA. E aos do

mingos almoços A. LA CARTE.
BAILE DOS CALOUROS - será neste sábado no Clube Seis de

'Janeiro, o Baile dos Calouros da UFSC, que reunirá os jovens
estudantes de nossa ilha-capital.

A DISCOTHEQUE estará funcionando no dia 07 de setembro,
para o embalo da juventude do Colosso do Estreito. <,

BAlLE·DAS DEijUTANTES - será no dia 28 de Outubro. As

i'nscrições estão abertas a partir desta sexta-feira até o dia 30 de

setembro, que poderão ser feitás na Secretaria do Clube no horário;
comercial-. No ato da inscrição as candidatas deverão apresentar
duas fotos tamanho 6 x '9, mais a taxa de inscrição estipulada.

O mestre de Cerimônia, será o Galã da Televisão ANTONIO
·FONZAR.

.

A Diretoria está elaborando uma vasta programação a ser cum

prida pelas meninas-moças antes do seu Debut.
O Clube Seis pretende iniciar logo, a construção de sua piscina.

Por tudo o que tem sido feito, brevemente os associadas desfrutarão
de mais esta opção.

.

f
'

NOTA:!A ASSOCIAçAO
Em reunião da Associação na terça-feira p.p., no Clube 1.0 de

Junho (São José), os presidentes dos Clubes filiados tomaram co

nhecimento, do convite formulado ao Presidente do Escritório Cen

tral de Direitos Autorais.' que virá a Florianópolis, no mês de

setembro, em data a ser. confirmada, para informações sobre o

assunto DIREITOS AUTORAIS .

Nesta mesma reunião, o senhor Luiz, Carlos Machado e Rubens

Lange, fizeram uma palestra sobre ESPORTES NOS �LUBES.,
Apróxima reunião da Associação será no dia 19 de SETEMBRO,

no Clube 15 de JANEIRO, de Santo Amaro da Imperatriz.

.

J "

, .

, A COLUNA CLUBES ESTA SOB A RESPONSABILIDADE'
DA. ASSOCIA�AO 00s. CLUBES SOCIAIS E RECREÁTIVOS
DE SANT� CATARINA. .

,.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



16 - Cidade O ESTADO - I. o de setembro de 1978

PATRIMÔNIO ·HISTÓRICO DA
,

, \

I" I <4
"" s;ç_...::;

LAGOA SOFRE OUTRO·ATENTADO
Como se não bastasse o iniciado na terça-feira tinha devastação. Segundo terá que ser feito, por causa

recente furto das imagens da como fim arrumar a estrada os_moradores entrevistados da falta de planejamento dos

igreja da Lagoa da que leva à Igreja, e o local e um dos diretores do diversos órgãos
Conceição, ontem outro onde será armada uma Conselho Administrativo da responsáveis pela
crime foi cometido contra barraca para a festa a ser Igreja, que se encontrava no conservação dos
aquela fneguesia. Um trator promovida no dia 8. Mas a local, toda a área frontal do monumentos do município.
da Prefeitura destruiu estrada de pedras construída templo teria sido
parcialmente um caminho pelos escravos, na frente da terraplenada, caso não Quando chegaram ao local
de pedras construído pelos Igreja, faz parte da zona houvesse a pronta os técnicos do I'pUF e o

. escravos há mais de 200
.

tombada pelo Patrimônio intervenção dos habitantes. engenheiro da secretaria de

anos, quando da visita da Hístôrico, e é, como tal, Obras, a situação
Imperador Dom Pedro II intocável. O tratorista, após Nõo fosse o pronto Desde os muros da igreja normalizou-se. Os trabalhos

àquela Igreja. A devastação ter sido alertado sobre o intervençõo até o final da elevação do foram- paralisados e até ti!
.

.

só não continuou porque um fato, por dois dos moradores dos moradores, morro (inclusive a cruz) alguns reparos foram
morador indignado colocou vizi_nhos da igreja, mesmo multe coisa seriam derrubados. O antigo ordenados. Finalmente,
seu carro no caminho, relutando, aceitou em teria sido caminho de pedras foi ficou decidido que o terreno,
impedindo que a máquina \ paralisar com o trabalho até destruído no destruído, numa extensão de será recomposto em soluçãoI

igreja do Lagoa:prosseguisse na execução de que chegasse um técnico do cerca de 100 metros: E esta
provisória para a festa do diaum trabalho, que, no �PUF, da secretaria de um trator do não é a primeira vez que tal 8. E os técnicosmínimo, deveria ter sido Obras, o_u do Patrimônio; Prefeitura ia fato aconteceu. Por ocasião

supervisionado por um .que haviam sido chamados terroplenor da construção do atual acesso comprometeram-se a

técnico do Patrimônio pelos mesmos moradores. todo O área à Igreja, as máquinas já elaborar um projeto que
tU��órico do Estado� O motivo Entretanto, apareceu \ em frente do haviam retirado algumas concilie as solicitações da
da terraplenagem, que naquele momento o templo, Até pedras. Fala-se, inclusive, diretoria da igreja com os

deveria inclusive ultrapassar Intendente do Distrito da O cruz (no 'que o Patrimônio já tinha cuidados que devem ser

o local onde está fixada a Lagoa da Conceição, que, foto) seria planos para reativar o antigo dispensados a um

cruz da Igreja: construir um não se sabe porque, queria transferido -poro acesso e restaurar aparte do monumento, como é a Igreja,

estacionamento para de, toda formaque O trator cerro local. caminho que fora de Nossa Senhora da Lagoa
automóveis. O trabalho continuasse com a danificada. Agora, bem mais da Conceição.

O presidente do Sindicato dos Bancários de Florianópolis.
Ilson Ulmer Dias. considera remota a possibilidade de uma

greve de bancários da Capital. motivada pelo não atendi
mento das reivindicações da classe por parte da Federação
Nacional de Bancos. que apresentou uma contra proposta
que prevê um escalonamento considerado inadmissível pelos

representates da classe.
�

A reivindicação dos bancários é de um aum�nto de 20 por
cento além da' margem 'oficial que deverá girar em torno de
40 por cento. estipulando também um aumento do anuênio

pago pelo empregador de 120 para 300 cruzeiros. assim como

uma elevação nos sâláhos mínimos de ingrésso, A contra
proposta da entidade patronal estabelece um escalonamento
em que os bancários que ganham até três sàlários mínimos
serão aumentados em 15 por cento. os que ganham entre 3 e

4 salários em 10 por cento. 7,5 por cento para os situados na.

faixa de 4 a 5 salários mínimos e 5 por cento para os situados
acima dos 8 salários mínimos,

'

Segundo o líder trabalhista. no caso em que não se encon

trasse uma solução até o final do dia de ontem. todos os sin
dicatos -entrariarn na justiça com um dissídio coletivo. "o que
permite à classe ganhar tempo para prosseguir as negocia
ções", Apesar do pacto feito entre as diversas entidades re

presentativas da classe de não assinarem acordos em sepa
rado com a Feneban, o sindicato dos bancários do Rio de

Janeiro acietou, em princípio. anteontem à noite. apro
posta da entidade patronal.

Para Ulmer Dias, a crise está sedno provocada pelo pró,
prio presidente da Fenebam que desautorizou propostas feitas

por procuradores da entidade que estabeleciam aumento da
ordem de dez por cento e um anuênio de 300 'cruzeiros, pro
posta que estávamos estudando por considerá-Ia aceitável",
GREVE

'

O sindicato dos bancários de São Paulo, em assembléia
realizada anteontem, decidiu que os trabalhadores das insti

tuições bancárias da Capital batam o ponto hoje e após cru

zem os braços, por considerarem a proposta patronal ina-
ceitável.

'

Já llson Ulmer Dias considera muito pouco provável que o

mesmo venha a acontecer em Santa Catarina,
"Em Santa Catarina a greve está foral de cogitação, Há ou

tros meios de resolver o problema e o nosso sitema de atua
ção sempre foi o diálogo entre patrão e empregado. Se fizés-.
semos greve aqui, poucos iriam· participar".

Depois de dizer que "há elementos se infriltando na tenta
tiva de levar o movimento para 'a política, e o sistema de
sindicalismo sempre foi o diálogo", frisou o líder trabalhista

que a falta de preparo dos representantes dos patrões e em

pregados para tratar dos problemas trabalhistas é que cria
esse tipo de impasse.

Também o presidente da Federação dos Bancários de Santa
Catarina, Pedro Natali associação que congrega dez sindica
tos do Estado, considera que não há clima para a realização
de uma greve. "Essas greves são provocadas por uma minoria

que agita no sentido de provocar UIlJ incidente qualquer que
venha justificar uma greve geral. Mas essa situação é criada

pela própria intransigência dos banqueiros. Essa atitude de
retirar as propostas, tomada pelo presidente da Feneban, .

Teófilo Santos, da' a impressão de que eles querem é que os

bancários se voltem contra o Governo". Para resolver o pro
blema sugere Pedro Natali que os bancos de Santa Catarina
formem uma associação que permitiria que as conversações
fossem diretas.
SINDICATO

O Sindicato dos Bancários de Florianópolis. é um dos mais

antigos do Estado, tendo sido fundado em 1935.
Num breve relato do que vem sendo a sua gestão à frente

da entidade, Ulmer Dias, que vem se reelegendo desde 1972,
disse que "na primeira vez em que fui eleito presidente do sindi
cato, ganhei com uma margem de 65 por cento dos votos,
concorrendo com uma chapa que era integrada por elementos
simpatizantes esquerdistas, sendo que alguns acabaram sendo

presos na famosa Operação Barriga Verde. Em 1975 me ree

legi como Chapa única, sem oposição, e com a participação
de quase todos os bancários. Quando assumi a presidência, a

entidade contava com 584 associados e hoje conta com 2.200
tendo sido também aumentado seu patrimônio que passou a

contar com mais 4 salas em seu prédio-sede, além de compra
de uma sub-sede, na Estreito, que será inaugurada no pró
ximo mês e de uma área de lazer com 97.000 metros, para a

construção de parque infantil, campos de futebol etc".

Bancários entrarão

em greve? Aqui

não, diz Ulmer, o
\

dirigente sindical.

Tarifas da linha Serraria- .. '

Biguaçu aumentam em 400%
Os estudantes, principais

usuários da linha Serraria
Biguaçu passaram a pagar
400% a mais em suas passa
gens desde o dia l? de agosto
passado por Portaria baixada
pelo prefeito de Biguaçu.

A linha tem um percurso de
5 quilômetros e pertence à
Prefeitura de Biguaçu. Diz o

prefeito João Brasil de Aze
vedo que o aumento somente
aconteceu porque desde 1974
não havia majoração e a Em
presa Florianópolis deu um

ultimato: ou aumento, ou ex
unção da linha.

As tarifas que eraM oe Cr$
0.70 passaram para Cr$ 1.80.
e os estudantes gozavam de
um desconto de 50%. isto é,
compravam uma cartela de 50

passes por Cr$ 17,50, Agora
essa mesma cartela está cus

tando para o estudante Cr$
72.00. Além do aumento de
400%, tiraram os 50%, de des
conto. Baseados na Lei Muni-

.

cipal, criada recentemente. o

estudante tem direitoa 20% de
desconto e o professor a 50%.

Arlete Rocha de Moura
Ferro. sócia-gerente da em

presa, diz que "o pedido de
aumento foi feito à Prefeitura
de Biguaçú há mais de I ano e

somente agora fomos atendi
dos. Não temos culpa que às

pessoas não possam pagar
essa tarifa. Ela é.justa. O seu

aumento foi baseado nos au

mentos tarifários de outras li
nhas, Sem esse aumento aca

baríamos com a linha tran

quilamente sem nenhum pre
juízo pata i empresa:'.

Já os pais com filhos que se

u t i liz arn desse t rans porte
estão indignados. A queixa de
Otacílio Francisco Fraga, que
tem três filhos: quando che

gou com os seus Cr$ 52:50
para comprar a cartela.Vol
tou cabisbaixo, sem saber o

que fazer, pois as cartelas fica
riam em Cr$ 231.00, dinheiro
esse que não ·possui. A solu
ção, agora, diz ele. "é deixar
os meninos irem à pé para a

escola. correndo perigo de
vida. pois têm que atravessar

a BR".
Um outro pai disse: "Nós

não temos culpa que não foi
feito aumento durante 4 anos,

O que não pode acontecer é
esse desrespeito. Sem mais
nem menos aumentam de uma

maneira que pega qualquer
um desprevenido".'

.

Outro. comentando o fato.
disse: "Acho até justo que seja
feito o aumento, mas não
nessa' proporção, Podiam

'pelo menos fazer isso com

calma. aos poucos. Aumenta
vam uma porcentagem maior

agora. depoiso ano que' vem

faziam também um aumento

maior até chegar no justo".
Mas, o que se percebe é que'

a empresa não está preocu
pada com esses problemas.
Diz D. Arlete: "Sem o au

mento a empresa' está tendo

prejuízo, e caso terminasse a

linha não sabemos o que
aconteceria com os usuários.
talvez se utilizassem da linha

Biguaçu. Não sei 'quantos pes
soas se utilizam dessa linha.
mas sei que não houve um de
créscimo no número de usuá
rios".

Jt
"

que "os prefeitos estão
usando de artifícios. uma

dice compatível com a neces

sidade de cada município .

mas me sinto bastante teme
roso porque há muito tempo
estou dizendo que os muni
cípios estão falidos". Sobre a

situação de algumas prefeitu
ras. lembrou que está ocor

rendo como "há 20 anos

atrás.,. vir de joelhos pedir
dinheiro para uma obra.
Elas estão se tornando sub
servientes", E defende a ne

cessidade de "uma reformu
lação tributária".

Di versas sugestões foram
feitas na reunião, contudo a

solução. para a impasse
criado pelas declarações
adulteradas, somente será
conhecida quando o docu
mento, que a Associação da
Microrregião da Grande Flo
rianópolis vai redigir, for co

locado em votação - a data e

local da próxima reunião não
foram definidos.

A maioria dos 20 prefeitos
presentes concorda que uma

saída seria "partir para os

dados oficiais". única ma-

auto-defesa. para consegui
rem uma maior receita".

Francisco CiryJlo acres

centa que o motivo disso.
"são as responsabilidades
que eles têm com suas comu

nidades" o que não justifica a

prática da adulteração de de
clarações. porque "houve
muitos prejudicados".

Ainda falando dos motivos

que levaram alguns prefeitos
a apelar para o expediente da
adulteração, visando uma

maior participação do ICM.
o assessor técnico da Secretá
ria da Fazenda' citou que "os
municípios estão falidos. sem

condições de 'operações de
crédito, não podem comprar
máquina porque 'não
têcm condições de mantê-Ias.
As Prefeituras da Grande
Flor ianópolis não têm di
nheiro em caixa".

Depois de enfatizar que
"não estamos nos insur

gindo", Francisco Ciryllo re

velou as pretensões do mo

vimento: "Queremos um ín
neira de fazer com que "mui
tas receitas que pertencem a

vocês venham para cá", se-

Florianópolis está

apenas no 80. lugar
Na relação dos 15 maiores participantes do retorno' do,

ICM, entre os 197 municípios catarinenses, Florianópolis
ocupa o 8° lugar, com uma quota de 2,356467 em 78. No ano

passado foi de2,679900 e em 79, será 2,018081, sendo este
último índice provisório.

O maior detentor de parcelas de icm ainda é JoinviJIe, com

12,927592, em 78, seguido de Blumenau com 14),285843, no

mesmo exercício. A menor parcela em 78 'coube ao municí-
pio de Campos Novos: 1,315037,

•

As Prefeituras querem maior

particip(Jção nos lucros do .eM
gundo Francisco Ciryllo, da
Secretaria da Fazenda,

O prefeito de Governador
Celso Ramos, Aristo Gabriel
da Silva. sugeriu que "as pre
feituras eliminem de seus

municípios os 'órgãos que
fornecem dados incorretos".
Ele admite que "alguma
coisa. está errada. mas para
se comprovar deve haver a

guia de recolhimento".
Lauro Luiz de Andrade.

secretário de Finanças de
Florianópolis, representando
o prefeito Nagib Jabor, acre

dita na possibilidade da Mi
crorregião ter "prod ução
para aumentar os índices do
lCM". Disse que as regiões
que exploram a agropecuária
estão sendo favorecidas e su

geriu que "os próximos, mo

vimentos sejam feitos por fis
cais da Fazenda do Estado e

não pelos municípios". Com
isso concorda a maioria dos
prefeitós da Grande Floria
nópolis, que se dizem "pre
judicados". como é o caso de
Waldir Alves, de Leoberto
Leal: "Temos que deixar de
lado as declarações".

Alguns dos prefeitos pre
sentes admitiram que "a mu

dança pode prejudicar, de
pendendo de como for feita",
disse o administrador de
Rancho Queimado, Altamiro
Diniz. Mas a prefeitura que
comprovar que o valor adi
cionado está correto, terá o
seu índice mantido. Outro
que reclama é o 'prefeito em

exercício de Canelinha, Enio
Laus. De 77 para 78 o re
torno de lCM teve um au
mento de 38% contudo, con

siderando apenas o cresci
mento da indústria e comér
cio. o aumento é de 60%.

Os prefeitos da Microrre
gião da Grande Florianópo
lis. reunidos na tarde de on

tem. na sede da Associação
dos Fiscais da Fazenda. ana

lisaram um verdadeiro" rosá
rio de problemas que, enfren
tam as Prefeituras. entre eles
o mais grave: o retorno do
ICM. Há alguns anos. de
nunciam os' prefeitos da'
Granfpolis, alguns municí
pios vêm alterando as decla
rações de produção. visando
uma maior participação no

,

ICM, provocando um desní
vel em relação a outros mais
necessitados que acabam so

frendo o prejuízo.
Alguns fatores. como a

isenção de nota fiscal para
determinados produtos
agropecuários, dificultam um

controle das estatísticas e fa
cilitam a adulteração do ín
dice de produção.

Os beneficiados, no caso,
são os municípios que explo
ram essa atividade. As "aber
rações" chamaram a um

nível. em que um município
com - mil habitantes (Pa
lhoça no caso) tem um re

torno mensal de ICM de Cr$
70

'

mil,
enquanto municípios com
quatro ou cinco mil habitan
tes têm parcelas de Cr$ 500
ou Cr$ 600 mil no mesmo
perfodo,

.

Visando corrigir tais dis-.
torções,.o assessor técnico da
Secretaria da Fazenda, Fran
cisco CiryJlo Corrêa, está
'percorrendo todo.o território
catarinense, analisando de
perto a possibilidade de adul
teração e realizando novos

levantamentos. Ontem ele
afirmou que "os indíces pu
blicados há cada ano se tor
nam distorcíveis", explicando

.

DER recebe propostas
de 14 empresas para

a construção da

nova rodoviária
O Departamento de Estradas de Rodagem de Santa Catarina,

órgão vinculado à Secretaria dos Transportes e Obras, recebeu
ontem propostas de 14 firmas para construção do novo Termi
nal ROdoviário em Florianópolis.

A Comissão de Licitação do DER/SC com representantes do
16° �Distrito Rodoviário de Florianópolis do Departamento
Nacional de Estradas de Ro�agem e Prefeitura Municipal de ,

Florianópolis estima um prazo de 20 a 25 dias para o exame da.

documentação das firmas e s à pré-qualificação. Após este

prazo serão abertas as propostas de preços das firmas pré-
qualificadas na etapa inicial da licitação.

.

Segundo o Edital de Concorrência, as firmas deverão apre
sentar prazo máximo de 14-meses para execução das obras e

somente serão pré-qualificadas empresas que demonstrarem na

documentação, capacidade técnica para a construção dos servi
ços do vulto do Terminal Rodoviário, tendo, além disso, capital'
social superior a 100 milhões de cruzeiros.
10 MILHÕES DE PASSAGEIROS

A nova estação de passageiros para atendimento intermuni
cipal e interestadual está dimensionada visando a uma demanda
de nove milhões e 800 mil passageiros por ano. O terminal será
construído no aterro da Baía Sul, próximo à Ponte Colombo
Machado Salles, numa área de 80 mil metros quadrados.

Técnicos da secretaria dos Transportes e Obras afirmam que
o novo terminal será dotado de moderna técnica e de todo o

conforto para os usuários, Terá 22 boxes para embarques e 8

para desembarques, dando, com isso, condições de entrada e

saída de '30 ônibus em intervalos de 15 em .15 minutos.
Entre outros detalhes, essa obra; que se�á construída no

aterro hidráulico da Baía Sul, contará também com um sistema
de cricuito fechado de televisão, rádio-comunicação, cabine de
telex, música ambiente, agência de turismo, lojas, agência pos
tal, sistema de segurança, pronto-socorro, enfermaria, postos
para os serviços de Rádio-Patrulha, Polícia Civil, Polícia Mili
tar e Policia Federal, Patrulha Rodoviária Estadual, lanchone
tes, restaurantes, bancas de revistas e guarda-volumes. Além de
pontos de táxis, haverá também uma área destinada para o

estacionamento de' 100 veículos e uma outra para ônibus de
turismo.
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